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LA ZONA FUE DECLARADA “DE INTERÉS PARA 
LA DEFENSA NACIONAL” EN EL AÑO 1988

Aznar se compromete 
a que Anchuras no sea 
campo de tiro

El presidente del Gobierno de Es
paña, José María Aznar, se posicionó 
las pasadas semanas en contra de la 
instalación de un campo de tiro en 
Anchuras para prácticas del Ministe-

E1PSOE crea 
oficinas
parlamentarias 
en las cinco 
provincias

El PSOE de Castilla-La 
Mancha decidió en el trancurso 
de las Jomadas Parlamenta
rias celebradas el lunes 30 de 
septiembre en Toledo, crear 
oficinas parlamentarias en 
cada una de las provincias. Su 
coordinador será el diputado 
por Cuenca, Máximo Díaz 
Cano (Pag. 8)

de la ministra de Medio Ambiente y 
diputada por Toledo, Isabel Tocino, 
quien unos días antes había salido al 
paso de las declaraciones del ministro 
de Defensa, Eduardo Serra, favora
bles a su ubicación en la finca 
ciudarrealeña.

No obstante, y dado que el lugar
fue declarado en 1988 por el anterior 
Gobierno socialista como "de interés 
para la Defensa Nacional" por medio 
de un decreto-ley, el actual Ejecutivo 
deberá proceder a derogarlo y, según 
parece, designar otro paraje para las 
prácticas de entrenamiento del citado 
Ejercito.

La palabra (empeñada por Aznar), 
las manifestaciones favorables de to
dos los colectivos representativos de 
la región, y la publicidad que el Parti
do Popular le está dando a esas mani
festaciones (el domingo 29 Isabel To
cino visitó Anchuras), hace imposible 
la “marcha atrás”, aunque en tanto no 
se tome la decisión en el Consejo de 
Ministros Anchuras, en particular, y 
Castilla-La Mancha, en general, no se 
habrán librado de la instalación del 
polígono de tiro. (Pag. 3 y  7)

“Fuera de serie” , lem a del Farcam a'96  
que dio com ienzo el sábado

Desde el pasado sábado 5 de octubre y hasta el 13 del mismo mes va a tener 
lugar en recinto ferial de La Peraleda de Toledo la XVI edición de Farcama, que 
se ha convertido en una cita anual obligada con la artesanía de Castilla-La 
Mancha.

La presentación oficial tuvo lugar el pasado día 1 en la Mezquita de las 
Tornerías, a cargo del consejero de Industria y Trabajo, Alejandro Alonso, que 
dio a conocer las novedades que la feria ofrecerá este año, que se desarrollará bajo 
el lema “Fuera de serie”, en alusión al carácter excepcional y único de los 
productos artesanos.

La Feria de Artesanía de Castilla-La Mancha inició su andadura en 1980 en 
el Palacio de Tavera (Toledo), donde con un presupuesto de 12 millones de 
pesetas se dieron cita 58 expositores y 45 stands que recibieron un total de 9.200 
visitantes.

La Feria ha ido creciendo año tras año en calidad y cantidad hasta convertirse 
en el mayor certamen comercial dedicado a la artesania de los que se celebran en 
el país.

El pasado año el recinto ferial de La Peraleda, con 256 expositores y 300 
stands, era un gran escaparate de la variada muestra de oficios y productos 
artesanos procedentes de los más de 1.200 talleres de nuestra región y fue visitada 
por unas 200.000 personas, contando su organización con un presupuesto de 98 
millones de pesetas y un volumen de negocio de 1.300 millones de pesetas.

E R N E T
CONEXION ANUAL SIN LIMITE DE HORARIO

32.000 ptas./año
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* Conexión permanente a internet
* Buzón de Correo Electrónico
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Los 'pesos pesados' del PP cobijan 
a Conde en la Ejecutiva regional

Tal y como adelantábamos en 
nuestro anterior número, el Alcal
de de Toledo, Agustín Conde, fue 
elegido el pasado fin de semana 
presidente del Partido Popular de 
Castilla-La Mancha con el 87,3 
por ciento de los votos de los 
compromisarios de las cinco pro
vincias de la región. Conde está 
arropado en el comité ejecutivo

por todos los “pesos pesados” del 
PP castellano-manchego, que eli
gió al presidente de la Diputación 
de Ciudad Real, Jesús Garrido, 
secretario regional.

Marina Moya no llegó a pre
sentar su candidatura, pero de los 
63 compromisarios conquenses 23 
votaron en blanco.

(Pag. 2y 17)
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Los cooperativistas del 
grupo de viviendas 

“Benjamín Patencia” 
protestaron por la 

lentitud de la justiiea

Los propietarios de la coo- 
p era tiva  de v iv iendas 
“Benjamín Palencia” se ma
nifestaron recientemente ante 
la sede del Tribunal Superior 
de Justicia de Castilla-La Man
cha (TSJCM) para protestar 
por la lentitud judicial a la 
hora de resolver una presunta 
estafa denunciada hace casi 
dos años.

(Pag. 11)

CIUDAD REAL

Anastasio López hizo 
balance de su primer año de 

gestión al frente de la 
Delegación de la Junta

El delegado de la Junta de 
Comunidades en Ciudad Real, 
Anastasio López, aseguró 
recientemenque la Adminis
trac ión  reg ional es la 
institución más proclive a co
laborar con los ayuntamientos 
de la provincia para solventar 
sus carencias y la administra
ción que resuelve la mayor 
parte de los problemas diarios 
de los ciudadanos de la re
gión.

(Pag. 12)

LA M ANCHA

25 millones para 
la Residencia de- las 
Hermanitas de los 

Desamparados de Alcázar 
de San Juan 

(Pag. 19)

LA M ANCHA

Firmado el acuerdo que 
regulará las relaciones 

laborales de los 
funcionarios del Ayto. de 

Valdepeñas 
(Pag. 19)

SIERRA DEL SEGURA

Seis alcaldes ingresaron 
en el PSOE

(Pag. 25)
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OPINION
Angel
Lizcano

F. R.

Desde el próximo día 4 de sep
tiembre y  hasta el 30 del siguiente 
mes el Museo Municipal de Alca- 
zar de san Juan (Ciudad Real) va 
a acoger una exposición de uno de 
sus más afamados hijos, como es 
el pintor Angel Lizcano Monedero, 
que vio la luz en la ciudad del 
Corazón de La Mancha en 1984.

Lizcano, además de ser el más 
im portante  de los p in to res  
alcazareños de todos los tiempos, 
goza de un amplísimo reconoci
miento nacional, ya que en los 
últimos años más de una docena 
de museos lo han incorporado a 
sus fondos. En la provincia de Ciu
dad Real, además de en el Museo 
de su ciudad, sus cuadros se pue
den ver en el Museo de la capital 
de la provincia.

Por lo que se refiere a las salas 
de arte y  subastas de España, se 
encuentran en estos momentos 
presentando ampliamente la obra 
de Lizcano de manera que la 
comercialización de su pintura es 
hoy tan ágil como hace cien años y  
se incorpora con fuerzas renova
doras a las colecciones públicas y  
privadas.

No cabe duda que el momento 
elegido para dar a conocer la obra 
del que se considera el mejor pin
tor manchego del siglo XIX es el 
idóneo, ya que coincide con la 
celebración del 150 aniversario de 
su nacimiento, lo que la hace do
blemente interesante.

Para los que no tengan un pro
fundo conocimiento de este pintor 
manchego, no está demás recor
dar que fue un asiduo participante 
de la Exposición Nacional de Be
llas Artes durante el siglo XIX, ha
ciéndolo por primera vez cuando 
contaba la edad de 25 años en la 
convocatoria de 1871. Su partici
pación se extendió durante toda la 
década del setenta y  la del ochen
ta, presentándose a la última en 
1887 y  siendo la siguiente convo
catoria la de 1890. En total partici
pó en seis grandes exposiciones y  
recibió cuatro medallas. La prime
ra de ellas en la Exposición del año 
1876, la segunda en 1878, siendo 
esta su tercera participación, la 
tercera en 1881, y  la cuarta y  últi
ma medalla en 1887, contando en 
esa fecha 40 años de edad.

En el año 1928 la Asociación 
de Pintores y  Escultores decidió 
organizar una exposición de su 
obra al objeto de facilitarle algunos 
medios económicos, ya que se 
encontraba en la pobreza, y  unos 
meses después tiene lugar una 
nueva exposición de "reconoci
miento" de la obra del artista.

Los alcazareños van a tener 
oportunidad en este mes de otor
gar un homenaje postumo al más 
genial de sus artistas y  el mundo 
del arte la ocasión de verla obra de 
Angel Lizcano cuando se cumplen 
los 150 años de su nacimiento.

Un auténtico acontecimiento el 
que va a hacer posible el Ayunta
miento de Alcázar de San Juan, al 
tiempo que rinde homenaje a uno 
de sus ilustres hijos.

m H P L A Z A

E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

Mariano Maraver, consejero de Agri
cultura y Medio Ambiente

130.000 MILLONES PARA 
MEDIO AMBIENTE

El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Mariano 
Maraver, es uno de los ministros de 
Bono más conocidos en la región. 
El gran peso de la agricultura en 
nuestra economía hizo de Fernan
do López Carrasco y ahora de 
Maraver algo así como los minis
tros nuestros de cada día. Pero la 
dinámica de esta consejería no está 
sólo entorno a la agricultura, ya que 
el medio ambiente cada día le ocupa 
más tiempo. Para más señas hoy 
hemos sabido que próximamente se 
presentarán en las Cortes regionales 
dos planes integrales en materia de 
abastecimiento y depuración de 
aguas residuales. Por medio del pri
mero quedará garantizado que en el 
horizonte del año 2006 todos los 
castéllano-manchegos tengamos ga
rantizado el suministro de agua. El 
segundo plan garantizará la depura
ción de las aguas residuales en todos 
los municipios de más de 2.000 ha
bitantes. En total se ivertirán 130.000 
millones de pesetas.

D O N  Q U I J O T E

Siró Torres, delegado de la Junta en 
Albacete

Y TODO POR UNA 
FIRMA

El delegado de la Junta de 
Comunidades en Albacete, Siró 
Torres, denunció el pasado lunes 
que el proyecto de rehabilitación 
del Teatro Circo albaceteño de
pendía de una sola firma y que ésta 
estaba localizada en el Ministerio 
de Fomento. Contestaba de esta 
forma a las manifestaciones reali
zadas por el presidente de la Aso
ciación de Amigos del Teatro Cir
co, Javier López Galiacho, quien 
consideró que la Junta podía re
traerse de su compromiso de ade
lantar dinero para iniciar las obras 
cuanto antes.

Torres fue terminante en su 
contestación al afirmar: “lo cierto 
es que no se puede librar una sola 
peseta mientras el Ministerio de 
Fomento no firme el convenio".

Es de esperar que cuando sal
ga este número el asunto esté solu
cionado. es decir, firmado por el 
amigo Arias Salgado.

Francisco Rodrigue

ISABEL TOCINO HABLÓ A LOS COMPROMISARIOS 
DE LA “TEORÍA DE LA CONSPIRACIÓN”

Cada vez que un político se sale del guión oficial sobre el GAL la 
respuesta en la casi totalidad de los medios suele ser el silencio. Exactamen
te eso le ocurrió a la Ministra de Medio Ambiente y diputada por Toledo, 
Isabel Tocino, a la hora de informar sobre su intervención en la clausura del 
congreso regional del PP. Sobre el particular Tocino dijo que son (la no 
desclasificación de los papeles) "nubarrones que algunos están empeñados 
en echamos encima como si tuviéramos alguna responsabilidad... Hay 
mucha gente que nos votó (continuó Tocino), incluso militantes y algún 
compromisario que se plantea hasta donde puede estar llegando la respon
sabilidad del Gobierno en este asunto. La ministra continuó en tono 
interrogativo más o menos así: "¿vosotros creéis que ganamos algo con 
algún tipo de ocultación?...¿Vosotros creéis que nos íbamos a quedar 
enfangados en una situación que estuviera ocultando algo?...¿Vosotros 
creéis que, de repente, nos hemos vuelto tan insensatos para tapar algo de 
alguien ?." A reglón seguido Tocino empezó a desgranar las respuestas con 
nuevos interrogantes como estos: "¿Por qué no pensamos que más bien lo 
que pretenden es metemos en un túnel sin salida?... ¿Porqué no pensamos 
donde estaban tantas gentes que dicen defender el estado de Derecho 
cuando éste se vulneraba de esa forma que ahora denuncian ?... ¿Por qué 
tan circunstancialmente y en determinados momentos se saca una serie de 
incordios y se empieza una guerra de escupirse dosiers sobre dosiers?... 
¿ Qué es lo que puede haber, aparte de que algunas personas puedan tener 
un afán más o menos rev anchista?... ¿Es qué vosotros creéis, a esta altura 
de la película, que alguien puede tener ahora la seguridad y la garantía de 
la autenticidad de cada uno de esos dichosos papeles?". Un día después 
abrió la boca Cascos.

' EL  P U N T O El Flautista

De “Altomira” a “Montesinos”
Resulta que el muy flamante vicepresidente del Gobierno, Francisco 

Alvarez Cascos, un buen día le entró la vena de ternura y  se fue del 
bracete de su amada novia a enseñarle la Cueva deAltamira, provincia 
de Santander, que recitábamos en las escuelas cuando aquello de la 
leche en polvo de los yanquis. Y resulta, que sorprendido por los 
fotógrafos en su tierra con el jersey al hombro, reaccionó alegando que 
aquello era un viaje oficial, que el deber y  el placer no tienen porque ir 
separados. La cosa, sin embargo, llegó a la Carrera de San Jerónimo por 
boca del joven diputado ciudarrealeño, Caballero, en forma de pregunta 
al Gobierno y  los teléfonos se pusieron al rojo vivo entre Asturias y  Madrid 
para ver como solucionaban el desaguisado del vice. La respuesta y  la

solución no tardó en ser encontrada en el Gobierno (el PESID lo sabe 
todo) y  a Caballero lo despacharon con la información de que Pepe 
Bono también estaba a punto de cometer semejante desaguisado, ya 
que iba a saltarse la lista de espera un día de estos. El presidente no tardó 
en entrar en cólera y  por ahí se deslizó la versión de que ni había ido ni 
que lo esperara el presidente asturiano, señor Marqués, ya que el muy 
tuno había corrido en auxilio de sujete y paisano, telefoneando a Bono 
e invitándolo muy cordialmente para que no esperara más y  se pasara por 
Altamira un día de estos. Agradecido y  casi a punto de picar tuvo que 
estar el de Albacete, ya que en carta posterior le enmendó la plana a 
Marqués por la trampa sadúcea en cuestión. Lo que no hizo fue invitar 
al asturiano a visitar Montesinos y  soltarle la Redondilla en pleno 
reconocimiento del terreno. No lo ha hecho, pero me han dicho que ganas 
si que le han quedado. Prudencia, presidente, que las carga Cascos.
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M A Y O R  __________________
A N C H A  E S  C A S T I L L A

Isabel Tocino ha jugado fuerte en el tema del polígono de tiro de Anchuras y  ha conseguido el apoyo de José María Azanar

La historia de la compra 
secreta de Anchuras por par
te del Ministerio de Defen
sa, que tuvo su culminación 
como hecho legal concreto 
para Castilla-La Mancha el 
20 de julio de 1988 con la 
aprobación por parte del 
Gobierno socialista de un 
decreto-ley por el que se de
claró "de interés para la De
fensa Nacional" un terreno 
de 7.000 hectáreas situado 
cerca de Anchuras en la pro
vincia de Ciudad Real, ha 
vuelto a tener un punto álgi
do (esperemos que sea el 
último) con la declaración 
el pasado 26 de septiembre 
del presidente del Gobierno 
de España, José María 
Aznar, en el sentido de que 
"Ni habrá campo de tiro aho
ra, ni lo iba a haber antes".

Con anterioridad a este 
compromiso de la primera 
autoridad política nacional, 
el Ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, había le
vantado la polémica el ■ 
do 11 de septiembre al de
clarar en el Congreso de los 
Diputados que el polígono 
de tiro "es necesario para el 
adiestramiento del Ejercito 
del Aire". '

La Ministra de Medio 
Ambiente y diputada por 
Toledo, Isabel Tocino, re
accionó unos días después 
asegurando que en Anchu
ras no estaría el citado 
polígono y casi a la vez fuen
tes del Ministerio de Defen
sa ratificaban las palabras 
de Serra.

La historia última fina-

A JLA ESPERA DE LA DEROGACION  
DEL DECRETO DE JULIO DEL 88

liza con la toma de postura 
de Aznar en favor de su 
Ministra de Medio Ambien
te, lo que supone un 
espaldarazo para Tocino a 
costa del muñeco del pim, 
pcim, pum en el que se está 
convirtiendo Serra.

La decantación de 
Aznar no cabe la menor 
duda que ha llegado en el 
momento oportuno, ya que 
los populares se prestaban a 
reunirse en congreso regio
nal (cómo así ha ocurrido) 
unos días después y en el 
que se ha dado el relevo de 
José Manuel Molina en la 
persona de Agustín Conde.

Pero no sólo puede ser 
este el trasiondo de la deci
sión, que podría muy bien 
llevar otro mensaje aun más 
importante para los caste- 
llano-manchegos, como 
puede ser que al final la 
candidata del PP a la presi
dencia del Gobierno regio
nal sea Isabel Tocino, siem
pre que Conde no consiga 
el respeto y la relevancia 
que precisa el candidato al 
Gobierno regional.

No es ninguna lucubra
ción considerar esta teoría 
si se parte de la base de que 
Tocino, al igual que Serra, 
son dos ministros que no 
responden a la verdadera 
imagen que quiere dar 
Aznar a su Gobierno y que 
ello podría ser corregido en 
una primera crisis para pro
piciar, después de consumi

do el año de su primer Pre
supuesto, un Gobierno cen
tral más homogéneo para 
encarar los comicios ade
lantados que, pase lo que 
pase con Maastrich, se con
vocarán.

Pero, al menos mientras 
se redacta esta crónica, si 
que se podría considerar 
como lucubración dar por 
hecho que Anchuras o más 
aun, nuestra región, se ha 
salvado del campo de tiro. 
Después de ver lo que esta
mos viendo y de conocer la 
rocambolesca historia pasa
da, vamos a tocar madera 
antes de que ello llegue y 
para que así ocurra. Y nos 
referimos a que el Consejo 
de Ministros derogue el 
cedreto-ley que aun sigue 
en vigor. Se quiera o no de
trás está la necesidad que 
tiene el Ejercito del Aire de 
contar t  un polígono de 
tiro. Y detrás del Ejercito 
del Aire están una serie de 
compromisos a otros nive
les (léase OTAN) que habrá 
que cumplir.

Y todo ello dicho sin 
intención de amargar la se
mana al Alcalde de Anchu
ras, el popular Juan Ma
nuel Gutiérrez o al anterior 
responsable del pequeño 
municipio ciudarrealeño y 
verdadero artífice de la re
sistencia anchurena, Santia
go Martín. Mucho menos, 
claro está, joder la prepara
ción de la fiesta que se anun

cia y a la que tienen derecho 
los habitantes del lugar. Se 
quiera o no son ellos los que 
tenían que tomar las de 
Villadiego (y decimos ten
drían) para dejar paso a las 
bombas de las naves del es
pacio.

Y para que no q" ie 
nada fuera de lugar, al casi 
final de la historia no le ha 
faltado el broche de oro de la 
máxima autoridad regional, 
quien, por supuesto sin la 
más mínima intención ocul
ta, recibió a Gutiérrez, un 
día después del anuncio de 
Aznar, en el Palacio de 
Fuensalida.

Entonces, ya se sabe, 
todos contentos. Contentos 
los dos partidos mayorita- 
rios. Los populares sacan
do pecho ecologista en su 
triunfal congreso, con la 
triunfal Tocino largando es
topa. Los socialistas, ganan
do un espacio más para pro
teger, cosa que va a pedir 
Bono ya. El único represen
tante de la coalición izquier
dista dedicando el triunfo a 
su López Garrido. Martín, 
en su taller anchureno can
tando mientras limpia un car
burador. Y todos, todos muy 
felices. Es tanta la felicidad 
que corremos el riesgo de 
reventar de gusto. Así no 
vendemos ni un puñetero 
periódico. Con una bomba 
de vez en cuando podríamos 
haber elevado el nivel de 
lectura en la .gión. Así todo 
se va a quedar para los de los 
papeles del Cesid. Pero 
Aznar, ¡deroga ya¡

# L A  V E R B E N A Luis López

Anguita, suma y  sigue
No es el problema que ahora nos recuerde el pecó que 

continúa contemplando la república como forma de Esta
do o que es firme defensor del federalismo y  de la 
autedeterminación de los pueblos de España. Aquello nos 
lo aprendimos en las fábricas o en las escuelas, y  los que 
no, en los mítines de la transición. El señor Anguita, como 
secretario general del partido de la hoz y el martillo, está 
en su derecho de recordarlo por si así logra encantara los 
desheredados y  consigue el sorpasso sindical.

Está incluso en su derecho de elegir este momento en 
el que la derecha económica y  política se aprestan a

distribuir los esfuerzos económicos entre los ciudadanos 
con el objetivo de que formemos parte de la primera 
división europea. Pero también estamos algunos en nues
tro derecho de pensar que el líder comunista quizá intente 
hacer un nuevo servicio a los compañeros de viaje de la 
derecha para desviare! debate a esos temas que parecían 
aparcados en la memoria histórica de los ciudadanos. Al 
tiempo que echa una manita a su antiguo contertulio 
Aznar, por piedras en el camino a sus compañeros de 
coalición (IU) que intentan llegar a acuerdos con los 
socialistas para hacer una más contundente oposición a la 
derecha en el poder. A l fin y  al cabo no es nuevo eso de 
que excepto él, Rejón, Alcaraz y  otros cuantos, los demás 
españolitos somos de derechas.
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COMARCAS

ALBACETE: Mercedes Martínez, Angel Cantos: La Manchuela: Alonso García; Angela 
Jiménez López (Tarazona de La Mancha): Almansa: Francisco Márquez; María del Pilar 
Conejero (Caudete); María Luisa Simarro (Balazote); José Martínez (San Pedro); S ierra del 
Segura: Jaime Fajardo, Antonio García Ruiz; Campo de Monticl: Mari Cruz Játiva; Julián 
Lozano (El Bonillo); Sierra de Alcaraz: Justo Lozano: Heilín: Antonio Losada, José Antonio 
Guerrero. Diego Martínez (Tobarra) y José Antonio Simón (Yeste): Villarrobledo: Luis 
Sanz; CIUDAD REAL: Alicia Bermejo; Alcázar de San Juan: Pilar Valverde; Luis Campos 
(Campo de Criptana) M anzanares: Antonio López-Manzanares: Puertollano: Juan Carlos 
Molina; Tomelloso: Alejandro Moya; Rosa María Peinado (Pedro Muñoz) Almadén: José 
Hidalgo; Cabañeros: Francisco Zamora, Bernabé Copado (Retuerta del Bullaque): G uadia
na: Mariola Moreno; Campo de Montiel: Juan Ignacio Santos; Valle de Alcudia: José Luis 
Casillas: Las Pedroñeras: Mari Cruz Bacete: Mota de Cuervo: Jesús Cruz Manzanero. 
TOLEDO: Antonia Sánchez.
REDACTORES: Aida Rodríguez; Jesús Perona; Macario Pascual; Antonio D. García; Jesús 
Molina; Jesús Regatero; Carlos Medina; José Antonio Guerrero; Juan Sánchez; Julián Bastante; 
Manuel Soria; Fulgencio Gómez; Juan José Camacho; Jesús Trigero . Julián Canoy Julián 
Perona.

FOTOGRAFÍA: Antonia López Manzanares y Rafael Ortiz Pareja.
AGENCIA DE NOTICIAS: Koka / Castilla-La Mancha 

CUADERNOS MANCHEGOS no se hace responsable de las opiniones vertidas fuera de 
sus artículos editoriales.

“Depósito Legal: C.R. 17-1976 * R.G.P.I. 8160.46 (1976) - “R.E.P. 1.429-Tomo 18 Folio 
205 - Sección Ia (1977) - *B.O.E. n° 84 (8-4-1977)

E D I T O R I A L

Anchuras
La instalación de un campo de tiro en Anchuras, a 

escasos kilómetros del Parque Nacional de Cabañeros, 
era desde todos los puntos de vista una barbaridad tan 
voluminosa como la misma guerra en sí. Esto no lo 
niegan ni los más ardientes defensores de su instalación 
en ese maravilloso rincón de la provincia de Ciudad Real 
al que ya ha visitado hasta el director de el diario EL 
MUNDO para dejar constancia de que la "resistencia" 
estaba servida y  viva.

No obstante coviene recordar que ya en el pasado 
los militares españoles, con la OTAN como coartada, 
pusieron sobre el tapete del Consejo de Ministros la 
necesidad de un campo de entrenamiento a caballo 
entre Europa y  Africa, por lo que nuestro País quedaba 
en situación privilegiada.

Después fue el Gobierno de España el que tuvo que 
buscar cobijo al campo de tiro y  entonces el otro Serra se 
fijó en Cabañeros, dándose de bruces de forma inmedia
ta con la oposición de Bono, que echó mano de la 
declaración como reserva natural del paraje, tal y  como 
después ocurrió. La contrapartida política de lo uno trajo 
el mal de lo otro y  al final se decidió que las bombas se 
tiraran en Anchuras; es decir, ahí, a la vuelta de la 
esquina de Cabañeros.

Cómo estábamos en aquel periodo de permanente 
campaña electoral, el Partido Popular montó en cólera y  
se opuso frontalmente al proyecto recibiendo a cambio 
el agradecimiento de los ciudadanos, también en Anchu
ras, lo que les permitió, con el apoyo de lo que había 
quedado del PSOE, quitarle la acaldía al incómodo 
Santiago Martín, padre de la Coordinadora que se montó 
y  que ha conseguido salir victoriosa.

Ahora es el PP el que se encuentra con el problema 
(que no es chico) y  algunos optan por decir que no al 
campo de tiro, pero sin decir donde irá el paquete 
envenenado, a sabiendas (como lo saben) que el ejerci
to precisa un polígono de tiro y  lo tendrá.

Sería bueno que en lugar de ganar tiempo, dividién
dose internamente en el bloque de los buenos y  en el de 
los malos, nos dijeran cual es la alternativa que contem
plan para Anchuras. Y sería aun mejor que esa alterna
tiva estuviera fuera de Castilla-La Mancha.

Por eso nosotros, preferimos esperar a que sea 
derogado el decreto-ley antes de lanzarlas campanas al 
vuelo. Y al tiempo de que esta exigencia sea cumplimen
tada lo más rápido posible, que no vuelva a llevar la 
coletilla de otro lugar de nuestra región para sustituir al 
anterior. Enclaves propicios quedan pocos en Castilla- 
La Mancha, pero ya estamos muy escarmentados del 
resultado de los descartes.
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AGENDA / SERVICIOS
SORTEOS
LOTERIA PRIMITIVA

Jueves Día 3
3 - 1 1 - 1 7 - 2 9 - 41 - 45
Comp. 10 Reint. 3
2 6 2 150.190.923
r  5+c 7 8.878.281
5  5 435 285.738
g 4 22.047 7.987
SS 3 381.734 977

Sábado Día 5
1 - 5 - 6 - 1 3 - 1 8 - 3 6
Comp. 29 Reint. 6

i  6 2 570.320.451
r  5+c 13 4.676.988
£  5 452 269.030
u  4 27.580 6.246
3  3 511.488 713

BONO LOTO

Lunes Día 30
3 - 1 0 - 1 4 - 2 7 - 3 0 - 4 4

Comp. 2 4  Reint. 9

a  6 BOTE
£ 5+C - -H
P 5 67 384.738
X
u 4 3.568 3.268
&tí 3 68.781 400

-

Martes Día 1
4 - 8 - 9 - 3 9  -  4 7  -  4 8

C o m p . 2 3 R e in t .5
O 6 _ BOTEz 5+C i 20.751.290H
3 5 106 78.307
X
u 4 4.175 3.148
czjtí 3 76.550 400

Miércoles Día 2
7 - 1 5 - 2 1 - 3 0 - 4 5 - 4 7

C o m p .9 R e in t. 5
O 6 _ BOTEz 5+C 2 10.450.821H
O 5 93 89.900X
u 4 5.388 2.457.
C/Dtí 3 91.919 400

Viernes Día 4
5 - 1 3 - 1 8 - 1 9 - 3 9 - 4 4
Comp. 1 2

a  6

Reint. 6
112.399.717

5+C 2 13.197.956
5 96 109.983
4 5.864 2.851
3 107.313 400

CUPON O.N.C.E.

Día 30 (lunes)

103985 Series 021-030

Día 1 (martes)

65493 Series 091-100

Día 2 (miércoles)

44713 Series 041-050

Día 3(jueves)

99521_ Series 051-060

Día 4 (viernes) CUPONAZO

n>8438 1
Serie 109

SANTORAL
MARTES 8: Santa Brígida, San Demetrio, cf.; San Néstor, San Pedro y San Artenión. 
MIÉRCOLES 9: Día de la Comunidad Valenciana. Santos Dionisio, Juan Leonardi, 
presb.; Ss. Diosdado y Luis Beltrán. JUEVES 10: Santo Tomás de VUlanueva, ob.; Ss. 
Hugolino, Daniel, Ángel y Nicolás, mrs. VIERNES 11: Sta. Soledad Torres Acosta, vg.; S. 
Nicasio, San Germán, obs.; S. Plácido, mr. SÁBADO 12: Ntra. Señora del Pilar, día de la 
Hispanidad. San Maximiliano y San Eustaquio. DOMINGO 13: Sta. Celedonia, vg.; S. 
Eduardo, rey; S. Marcial, mr.; S. Teófilo, ob., y S. Venancio y S. Carpo. LUNES 14: San 
Calixto, Papa y mr., patrón de Leciñera; San Evaristo y San Bernardo.

NIVEL DE AGUA EN LOS 
EMBALSES DE LA REGIÓN

LA INFLA C IO N  Y EL PARO  
EN C A STILLA -LA  M A N C H A

EMBALSES C
A

PA
C

ID
A

D

EM
B

A
LS

A


D
A

*

C. HIDROG. TAJO
44Alcorlo 180

Almoguera 7 6
Azutan 113 70
Beleña 51 38
Bolarque
Buendía

31 27
1639 173

Castreión 41 37
El Castro 6 3
Cazaleqas 7 6
Entrepeñas 835 157
Finisterre 133 1
Guaiaraz 18 5
Molino de Chincha , 6 5
Navalcán 34 33
Palmaces 31 18
La Portiña 5 3
Rosarito 82 46
La Tejera 70 10
Torcón 7 7
El Vado
C. HIDROG. GUADIANA

56 51

Gasset 41'44 32'69
Peñarrova 47'83 13*26
El Vicario 3176 20’14
Torre de Abraham 58' 14 

6'92
21'24

P. Vallehermoso 6
Vega del Jabalón 
La Cabezuela

33'54 16'06
42'84 13'43

830'85
257'29

Cíjara 1505'19
García de Sola 554'17
Orellana 807'91 52774

13487La Serena 3231
Zújar 309'02 214'44

6*81
8'85

Cancho del Fresno 15'21
Ruecas 41'94
Sierra Brava 232'40

85170
3370

37'05
Alanae 
Los Molinos

315'45
26'81

3'86Boquerón 5'51
Horno Tejero 24'42 14*90
Canchales 14'55 10'87
Montijo 10'56

5'04
11'56
3'30
2'94

Proserpina
Cornalbo 10'44
Villar del Rey 131'29 93'93
Tentudia
C. HIDROG. JUCAR

5 4'20

La Toba 97 277
Alarcón 1112 192*51

38'67Contreras 874
El Molinar 4 1*48
Almansa
Capacidad en hm3

1 '6 0*17

(95) (96)
(*) numero de parados (en miles)

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11
TELÉFONOS DE INTERÉS REGIONAL

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES: 1: Cacatúas. Dificul
tad. 2: Enojos. Nombre de mujer. 3: 
Enfermedad. Liga. 4: Al revés, nota 
musical. Bravucón. Al revés, cede. 5: 
Sabes. 6: Muro. 7: Falda de una monta
ña, pl. 8: Letra griega. Cansadas, débi
les. Nombre de consonante. 9: Cierto 
dios. Apócope. 10 Carcia. Preposición. 
11: Desierto. Cota, elevación. 
VERTICALES: 1: Cierto metal. Musul
mán. 2: Palo de la baraja. Olfatear. 3: 
Nivel. Material de construcción. Adver
bio. 4: Pronombre. Ética. Vocales dife
rentes. 5: Rebaños salvajes. 6: Letra 
griega. Niñas. Letra griega. 9: Artículo. 
Consonantes. Al revés, del verbo ir. 10: 
Desafía. Detenga. 11: Audaz. Criminal.

. 8HUBHI
Presidencia de la Junta (925) 26 76 00 
Consejería de Presidencia (925) 26 76 00 
Albacete (967)2128 56
Ciudad Real (926)2112 92
Cuenca (969)21 35 56
Guadalajara (949) 21 89 70
Oficina Portavoz Gobierno (925)22 81 19 
Dir. Gral. Relaciones Instituc. (925) 21 17 00 
Consej. Economía y Hacienda (925) 26 65 00 
Albacete (967)2144 95
Ciudad Real (926)25 12 00
Cuenca (969) 22 78 11
Guadalajara (949) 22 81 05
Toledo (925) 26 65 00
Consejería de Agricultura (925) 26 68 00 
Albacete (967)2132 93
Ciudad Real (926)2137 40
Cuenca (969)22 80 22
Guadalajara (949) 22 22 00
Toledo • (925)2108 00
Consej. Educación y Cultura (925) 22 34 50 
Albacete (967)21 59 58
Ciudad Real (926)25 0900
Cuenca (969) 22 26 51
Guadalajara (949)22 1954
Toledo (925) 22 33 85
Consej. Política Territorial (925) 26 65 00 
Albacete (967)2159 58
Ciudad Real (926)25 09 00
Cuenca (969) 23 02 24
Guadalajara (949) 22 12 00
Toledo (925)22 1100
Consejería de Sanidad (925) 26 72 00

Albacete (967)
Ciudad Real (926)
Cuenca (969)
Guadalajara (949)
Toledo (925)
Consej. Industria y Turismo (925) 
Albacete (967)
Ciudad Real (926)
Cuenca (969)
Guadalajara (949)
Toledo (925)
Oficinas de Información Turística 
Albacete (967)
Ciudad Real (926)
Cuenca (969)
Guadalajara (949)
Toledo (925)
Consej. Admones. Públicas (925) 
Consej. Bienestar Social (925)
Albacete . (967)
Ciudad Real (926)
Cuenca (969)
Guadalajara (949)
Toledo (925)
Cortes Castilla-La Mancha (925) 
Delegación del Gobierno (925)
Gobierno Civil Albacete (967)
Gobierno Civil Ciudad Real (926)
Gobierno Civil Cuenca (969)
Gobierno Civil Guadalajara (949)
Gobierno Civil Toledo (925)
Comisarías de Policía 
Albacete (967)

21 50 00 Ciudad Real (926) 25 14 00
21 25 00 Cuenca (969) 21 20 15
21 20 00 Guadalajara (949) 22 51 11
22 44 00 Toledo (925) 2 1 34 00
26 7250 Diputaciones Provinciales
2109 00 Albacete (967) 59 53 00
215651 Ciudad Real ‘ (926)252575
2120 04 Cuenca (969) 17 7177
22 83 14 Guadalajara (949) 88 75 00
88 78 00 Toledo (925)22 52 00
22 56 62 Fed. Municipios y Provincias (925) 21 43 08

Comandancias de la Guardia Civil 
21 56 11 Albacete (967) 21 86 61
21 10 81 Ciudad Real (926) 22 11 40
22 22 31 Cuenca (969) 22 05 00
22 06 98 Guadalajara (949) 22 31 58
22 08 43 Toledo (925) 22 59 00
26 62 00 Deleg. Economía y Hacienda (925) 22 15 50
26 72 00 Albacete (967)215055
21 50 00 Ciudad Real (926) 22 33 63
21 25 00 Cuenca (969) 22 10 00
21 20 (X) Guadalajara (949) 21 30 47
22 44 00 Toledo (925) 22 04 23
26 72 00 Delegación de Educación y Ciencia
21 17 00 Albacete (967)59 63 00
22 60 50 udad Real (926) 21 59 16
22 34 00 Cuenca (969) 22 20 55
21 32 40 Guadalajara (949) 22 28 12
21 21 49 Toledo (925) 227450
22 53 II Delegación de Trabajo y Seguridad Social
22 60 50 Albacete ' (967)22 52 00

Ciudad Real (926)2115 39
22 33 62 Cuenca (969) 22 02 12

TV/RADIO
TV REGIONAL
De lunes a viernes (14 y 20 h.) 
Información territorial.
COPE
Albacete - Radio Popular 
(1224 OM; 95.4 FM)
Ciudad Real - Radio Popular 
(1269 OM; 93.6 FM).
Puertollano - Radio Popular 
(1224 OM; 97.5 FM).
Talavera de la Reina 
Radio Popular (88.0 FM).
ONDA CERO RADIO 
Albacete (92.7 FM)
Ciudad Real (1485 OM)
Alcázar de San Juan (90.7 FM) 
Valdepeñas (99.8 FM)
Cuenca (97.6 FM)
Guadalajara (94.7 FM)
Toledo (1Ó80 OM)
Radio Tajo (100.8 FM)
Talavera (99.5 FM)
RADIO NACIONAL DE ESPAÑA 
Albacete (1152 OM; 91.8 FM)
Ciudad Real (1305 OM; 95.7 FM) 
Cuenca (729 OM)
Guadalajara (102.1 FM)
Toledo (999 OM; 102.0 FM)
Talavera de la Reina (89.4 FM) 
S.E.R.
SER Albacete
(1116 OM; 89.6 FM)
SER Guadalajara (88.6 FM)
Radio 40 Henares -Azuqueca
(99.8 FM)
SER Toledo (92.6 FM)
Radio 90 -Motilla del Palancar
(89.2 FM)
Radio Azul -Las Pedroñeras
(92.2 FM)

Ser Socuéllamos (90.5 FM) 
CADENA CENTRO 
Radio Surco Tomelloso
(91.4 FM)
Radio Surco Alcázar de S.J. (94.9 
FM)
Radio Surco Manzanares
(99.2 FM)
Radio Surco Villarrobledo
(90.1 FM)
Onda Canfali (106.5 FM)

QUINIELA (6-10-96)

1 AVILÉS-PONTEVEDRA 1
2 OVIEDO B-DEPORTIVO B 1
3 GETAFE-ARANJUEZ 1
4 R. MADRID C-SPORTING B 2
5 HUESCA-LEONESA 1
6 R. SOCIEDAD B-R. UNIÓN X
7 NUMANCIA-OSASUNA B X
8 ZAMUniO-VALLADOLIDB X
9 ESP/ JLB-GIMNASTIC 2
10 BENIDORM-CASTELLÓN 2
11 FIGUERES-VALENCIA B X
12 RECREATIVO-GRANADA 1
13 JEREZ-MELILLA 1
14ALMERÍA-JAÉN X
PLENO AL QUINCE
15 EJIDO-MÁLAGA 2

RECAUDACIÓN 651.206.080
De 15 BOTE
De 14 3 32.560.304
De 13 106 614.345
De 12 1.584 41.111
De 11 14.609 4.458

Guadalajara (949) 22 60 00
Toledo (925)22 3143
Instituto Nacional de la Seguridad Social 
Albacete (967) 23 52 52
Ciudad Real (926)21 2000
Cuenca (969)21 23 07
Guadalajara (949) 21 16 00
Toledo (925) 22 73 00
Instituto Nacional de Empleo 
Albacete (967)59 9100
Ciudad Real (926)2149 40
Cuenca (969)17 85 00
Guadalajara (949)23 31 12
Toledo (925)22 1966
In s t Nal. Servicios Sociales (925) 21 41 00 
Albacete (967) 22 35 35
Ciudad Real (926) 21 24 44
Cuenca (969)22 32 51
Guadalajara (949) 22 25 00
Toledo (925)22 45 73
Delegación de Industria, Comercio y Turismo 
Albacete (967) 22 52 54
Ciudad Real (926) 2123 10
Cuenca (969) 22 33 11
Guadalajara (949) 88 51 20
Toledo (925)22 16 87
Delegación de Agricultura, Pesca y Alimenta
ción (dirección territorial) (925) 22 69 58 
Albacete (967) 2142 95
Ciudad Real (926) 29 80 20
Cuenca (969) 22 53 58
Guadalajara (949) 88 51 80
Toledo (925) 22 69 58
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POLITICA
CON LOS VOTOS DE PSOE E IU

Las Cortes castellano-manchegas 
respaldaron al Ejecutivo autónomo en su 
oposición al nuevo sistema de financiación

C.M.
Las Cortes de Castilla-La Man

cha, con los votos a favor del PSOE 
y de IU-ICAM, respaldaron el mar
tes al Gobierno regional en su opo
sición al nuevo modelo de financia
ción autonómico y aprobó dos reso
luciones, una presentada por IU y 
otra presentada por el PSOE, en 
contra del modelo “impuesto” por el 
Gobierno del PP.

Las dos resoluciones -ambas 
rechazadas por el PP- califican el 
nuevo sistem a de “ in ju s to ” , 
“insolidario” y “desequilibrador” y 
solicitan al Consejo Consultivo de 
Castilla-La Mancha que emita un 
dictamen sobre la constitucionalidad 
del modelo de financiación y de 
todas las medidas legales que de él 
se puedan derivar.

Asimismo, la resolución del 
PSOE insta al Ejecutivo regional a 
que inicie las negociaciones perti
nentes con el Gobierno central para 
fijar qué modelo de financiación se 
aplicará a Castilla-La Mancha en el 
quinquenio 1997-2001 y que estas 
negociaciones eviten que, durante 
la vigencia del sistema aprobado 
por el Consejo de Política Fiscal y 
Financiera, la región tenga una dis
minución de ingresos que legítima
mente le correspondan.

Por su parte, el PP presentó otra 
resolución, que fue rechazada por el 
PSOE e IU-ICAM, en la que se 
señalaba que el nuevo modelo de 
financiación será “beneficioso para 
los intereses de la región porque da 
cumplimiento a los principios cons
titucionales de autonomía, suficien
cia y solidaridad interregional”.

El consejero de Economía y 
Administraciones Públicas, Miguel 
Ángel Montañés, compareció los

pasados días ante los medios de 
comunicación para explicar la posi
ción mantenida por Castilla-La 
Mancha y el porqué de su oposición 
al nuevo modelo de financiación 
aprobado la pasada semana por el 
Consejo de Política Fiscal y Finan
ciera, y aseguró que “como ya he
mos dicho en varias ocasiones, este 
modelo de financiación estaba pac
tado de antemano con CiU y el Go
bierno de la nación no tenía prácti
camente margen de maniobra para 
negociar con las comunidades autó
nomas”.

El consejero calificó de “inacep
table” el hecho de que las demás 
autonomías sólo tuvieran la opción 
de adherirse o no a un modelo ya 
pactado de forma bilateral. “No lo 
digo yo, lo resumió el conseller de

Econom ía de Cataluña, M aciá 
Alavedra, al declarar a los medios 
de comunicación que ‘el Gobierno 
ha cumplido el pacto de investidura”.

Asimismo, Montañés aseguró 
que se trata de “un modelo impuesto 
en la forma y en el fondo” y acusó al 
Gobierno de la nación de no tener 
una mínima voluntad de diálogo al 
rechazar la petición de aplazar la 
votación final del sistema de finan
ciación para que “tuviésemos tiem
po de estudiar en profundidad el 
nuevo documento que se nos dio en 
la misma reunión del Consejo de 
Política Fiscal y Financiera”.

El consejero reiteró que el nue
vo modelo aprobado no garantiza ni 
la autonomía financiera de todas las 
comunidades por igual, ni tampoco 
la solidaridad entre todas las regio

nes. “Reconozco que el documento 
establece unos topes mínimos y ga
rantiza un crecimiento mínimo a 
todas las regiones, pero al no existir 
máximos se producirá un crecimien
to desequilibrado y la riqueza del 
país se trocea por comunidades au
tónomas, beneficiando a las que ya 
son más ricas”.

Montañés manifestó también su 
“oposición frontal” a la inclusión, a 
última hora, en el documento de una 
fórmula que durante el quinquenio 
de vigencia del modelo va a permitir 
igualar la financiación por habitante 
de todas las comunidades autóno
mas en un 90 por ciento del territo
rio nacional.

“Nos oponemos porque enten
demos que la financiación por habi
tante es injusta, insolidaria y no tie
ne en cuenta el coste de los servi
cios, ni las circunstancias históricas 
y de desarrollo de cada comuni
dad”, puntualizó el consejero.

El consejero señaló que lo pri
mero que hará Castilla-La Mancha 
es estudiar en profundidad el docu
mento para poder conocer las cifras 
y las cantidades que recibiría la re
gión antes de pronunciarse, así como 
analizar qué es más beneficioso, si 
prorrogar el modelo actual o el nue
vo sistema.

“En vista de los números y de la 
negociación bilateral con la región 
que comienza ahora, decidiremos 
aquello que sea mejor para Castilla- 
La Mancha. Les aseguro que ante un 
mal modelo como éste, un mal mo
delo que no beneficia a nuestra co
munidad autónoma, lo que no va
mos a permitir es que perjudique en 
una sola peseta a nuestra región”.

Críticas del PP a la oposición del Gobierno regional al 
nuevo modelo de financiación

C.M.
El PP criticó el rechazo del 

Gobierno de Bono al nuevo 
modelo de financiación autonó
mica y cifró en 2.000 millones 
las pérdidas que la negativa del 
Ejecutivo regional a prorrogar 
la recaudación del 15 por ciento 
del IRPF ha supuesto para la 
comunidad en 1996.

Según el portavoz del 
GrupoPopular en las Cortes re
gionales, Gonzalo Payo, “Bono 
tendría que explicar las razones 
por las que somete a esta región 
a una pérdida de ingresos”, aña
diendo que con esta actitud “se 
priva a la región de un modelo

de financiación importante”.
El portavoz “popular” no com

prendía el hecho de que las comuni
dades autónomas únicamente gas
tasen sin preocuparse por recaudar. 
“El Gobierno socialista de Castilla- 
La Mancha no puede limitarse a 
poner la mano para recibir un dienro 
sin el esfuerzo de haber contribuido 
a los ingresos regionales”; afirman
do que “sin autonomía financiera no 
hay Gobierno autónomo”.

Por su parte, el portavoz del área 
de Economía del PP, Pedro Peral, 
señaló que “el sistema es bueno por
que todo el mundo gana más”.

Peral centró sus críticas en la 
persona del presidente regional afir

mando que se había dedicado a 
“anestesiar” la región mediante 
viajes y subvenciones, evitando 
así su resurgimiento económi
co.

El diputado del PP afirmó 
que buena prueba de ello es que 
el 87 por ciento de los recursos 
de los que se han nutrido los 
Presupuestos regionales duran
te este año proceden de fondos 
de la Unión Europea.

Peral señaló igualmente que 
eran falsas las declaraciones de 
Bono en las que afirma que el 
nuevo modelo trocea la riqueza 
de España y devertebra la uni
dad fiscal del país.

P ara  B on o  el 
n u evo  m od elo  
p on e en  peligro  
al E stad o

C.M,
El presidente de Castilla-La 

Mancha advirtió en las Cortes re
gionales que el nuevo modelo de 
financiación inicia un camino que 
puede llevar a poner en peligro al 
Estado, ya que se trata de un sistema 
que “pone en riesgo la vertebración 
fiscal de España, rompe el principio 
de igualdad de los españoles y trocea 
la riqueza nacional”.

Bono, cuya intervención cerró 
el debate sobre el modelo de finan
ciación autonómica del pleno cele
brado en las Cortes regionales, de
nunció el cambio de criterio del PP 
en materia de financiación autonó
mica y acusó a José María Aznar de 
haber cedido ante CiU, cuando an
tes de llegar al Gobierno había ase
gurado que la cesión del 15 por 
ciento rompía el pacto autonómico 
y el consenso constitucional.

El presidente castellano-man- 
chego se remontó al tiempo en que 
se debatía el texto constitucional 
para poner de manifiesto la “incohe
rencia” del PP en relación a la finan
ciación autonómica. En-este senti
do, Bono recordó que “Fraga se 
opuso al título VIII de la Constitu
ción porque, según señalaba, un 
Estado que renuncia a decir la últi
ma palabra en financiación, renun
cia a ser un Estado”.

Asimismo, José Bono advertía 
al Gobierno central que “quien exa
cerba el nacionalismo sin creer en él 
puede encontrarse con peligrosas 
respuestas”.

Para Bono, el modelo de finan
ciación es una imposición fruto del 
pacto de gobemabilidad con los na
cionalistas y no de una reflexión 
programática. “Se trata -aseguró- de 
un trágala que no hemos aceptado, 
ni aceptaremos, porque conlleva la 
desvertebración fiscal de España, la 
pérd ida de la so lidaridad  
interterritorial y la ruptura del prin
cipio de igualdad de oportunidades 
de los españoles”.

En su opinión, este sistema con
duce a que cada comunidad autóno
ma acomode su bienestar a su renta, 
lo que con el tiempo convertiría a 
cada región en una nación y una 
unidad impositiva al margen del res
to.

Bono reiteró su defensa del esta
blecimiento de unos topes máximos 
al crecimiento de las comunidades 
autónomas por razones de solidari
dad y rechazó la capacidad normati
va sobre el impuesto de la renta por 
sus efectos desvertebradores.

Por último, el presidente regio
nal negó que la postura de Castilla- 
La Mancha se instale en un frente 
ideológico contra el PP, “como lo 
demuestra el hecho de nuestra opo
sición a la prórroga de la cesión del 
15 por ciento que propugnó el Go
bierno socialista”.
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Congreso de los Diputados.

LA MINISTRA DE MEDIO AMBIENTE ASÍ LO AFIRMO EN SU COMPARECENCIA 
PARLAMENTARIA PARA EXPLICAR CÓMO GESTIONARÁ LOS PARQUES 
NACIONALES

Isabel Tocino pospone el Plan 
Hidrológico Nacional a 1998

C.M.
La ministra de Medio Am

biente, Isabel Tocino, anunció 
la pasada semana en su compa
recencia ante el Congreso de los 
Diputados que su departamento 
estará en condiciones de presen
tar el Plan Hidrológico Nacio
nal (PHN) en 1998.

Con estas declaraciones, la 
diputada por Toledo hizo pasar 
a un segundo plano “una de sus 
prioridades” cuando accedió al 
Ministerio, como ella misma 
señaló en su primera compare
cencia parlamentaria.

Isabel Tocino señaló que a 
principios del próximo año su 
departamento elaborará un libro 
blanco del agua, con la mayoría 
de datos disponibles, para que la 
opinión pública los discuta.

La titular de Medio Ambien
te insistió en que era preciso 
definir la demanda; que el plan 
de regadíos debe ser aprobado 
con anterioridad; que debe 
incentivarse el ahorro en el con
sumo, aprovechar la reutiliza
ción de las aguas residuales y 
repercutir el coste de las infraes
tructuras en los usuarios.

Por su parte, la oposición no 
entendió este aparcamiento del 
PHN, máxime cuando el ante
proyecto se presentó en 1993, 
ha sido revisado por el Consejo 
Nacional del Agua, se han redu
cido sus proyecciones sobre de
mandas de agua y se ha consen
suado el avance del plan de re
gadíos.

Cristina Narbona, portavoz 
del PSOE para temas de medio 
ambiente pidió que se precisara 
a qué coste puede incrementarse 
un ahorro por encima del 6 por 
ciento, o una reutilización de

aguas residuales supeiro al 3 por 
ciento y cuántas desaladoras adicio
nales hacen falta.

En parecidos términos se expre
saron el diputado de CiU por 
tarragona, Salvador Sedó i Marsal, 
y el de Unión Valenciana, José María 
Chiquillo.

Sedó afirmó que a este paso el 
PHN no se presentará hasta después

de otras elecciones generales, 
añadiendo que no existía “vo
luntad para resolver el problema 
del agua”.

El diputado valenciano se
ñaló que a este paso el Plan 
cumplirá 20 años y que Levante 
no puede aguantar todo este 
tiempo sin trasvases y viviendo 
de pagos compensados.

Las Autonomías participarán de la 
gestión de los Parques Nacionales

La ministra de Medio Ambiente propuso, ante la Comisión de Infraes
tructuras y Medio Ambiente del Congreso un nuevo modelo de gestión en la 
Red Nacional de Parques Nacionales en el que las comunidades autónomas 
asumirán un mayor protagonismo.

Isabel Tocino, además de anunciar que promoverá una auditoría global 
en cada uno de los diez parques para conocer su situación real, señaló que 
la nueva fórmula propuesta por su departamento se adapta a una sentencia 
del Tribunal Constitucional por la que ya no será el Gobierno central el 
único gestor de estos espacios, sino que los Gobiernos autónomos jugarán 
un papel esencial, participando en las comisiones mixtas que regirán cada 
parque (algo que ya sucede en Cabañeros), y en un consejo rector de 
carácter consultivo que intervendrá en todo lo que afecte a los parques en 
su conjunto y en el que estarán representadas todas las autonomías con 
Parques Nacionales en su territorio.

Obras Públicas se coordinará 
con el Ministerio de Medio 
Ambiente para asegurar el 
abastecimiento de agua

C.M.
El consejero de Obras Públicas, 

Isidro Hernández Perlines, ha man
tenido recientemente una reunión 
de trabajo con el Secretario de Esta
do de Medio Ambiente, Benigno 
Blanco, con el objetivo de coordinar 
actuaciones prioritarias en materia 
de abastecimiento de aguas.

Con el objetivo de evitar los 
problemas de abastecimiento sufri
dos durante la última sequía, ambas 
instituciones han acordado asegurar 
el suministro de agua a los munici
pios más importantes de La Mancha 
Occidental -Ciudad Real, Puertolla- 
no, Valdepeñas, Tablas de Daimiel, 
etc.- a través de la toma de agua del 
Acueducto Tajo-Segura a la cuenca 
Alta del Guadiana.

Con esta actuación se beneficia
rán aproximadamente unos 400.000 
castellano-manchegos de 50 pue
blos de Ciudad Real.

Además, en materia de depura
ción y saneamiento de aguas, el se
cretario de Estado informó al conse
jero de la licitación a finales de este 
año de las obras de construcción de 
la estación depuradora de Alcázar 
de San Juan.

En la reunión, ambas adminis
traciones acordaron llevar a cabo 
actuaciones conjuntas para garanti
zar el abastecimiento de agua pota
ble a la ciudad de Albacete y a otras 
poblaciones cercanas que en la ac
tualidad se suministran de aguas 
subterráneas de no muy buena cali
dad.

Asimismo, en lo que a la provin
cia de Toledo se refiere ambas ad
ministraciones acordaron la co
nexión con el embalse de Picadas 
para el abastecimiento de agua pota

ble y garantizar así el suministro a 
los municipios de Torrijos, Fuensa- 
lida y La Puebla de Montalbán, a 
través de la conexión con las obras 
que está ejecutando la Consejería de 
Obras Públicas para la traída de agua 
desde Vamojado a Toledo, Manco
munidad Sagra Alta y Sagra Baja, 
Olías del Rey y Bargas.

Además, el Ministerio de Me
dio Ambiente está realizando obras 
complementarias desde el embalse 
de Picadas a Valmojado que estarán 
terminadas a finales del próximo 
año.

Hernández Perlines acordó con 
el secretario de Estado la realiza
ción de un estudio para garantizar el 
abastecimiento de agua a las locali
dades de Guadamur, Polán y San 
Martín de Montalbán, y consiguió 
del Ministerio el compromiso de 
terminar la prolongación general que 
abastece a la Mancomunidad del 
Algodor, cuyas obras ya están ini
ciadas.

Por otra parte, ambas institucio
nes acordaron la construcción de las 
presas de Pelagallinas en Alto 
Bomova en Guadalajara, en Alma
dén en el río Estera y la de Castillo 
de Montizón para garantizar el abas
tecimiento en estas zonas mediante 
la regulación y aporte de nuevos 
recursos de agua al conjunto de po
blaciones cercanas.

La reunión concluyó con el com
promiso de ambas partes de convo
car antes de finalizar el año una 
reunión de la Comisión de Segui
miento, encargada de analizar el 
cum plimiento suscrito entre el 
MOPTMA y la Consejería castella- 
no-manchega en abril de 1995 para 
la depuración de aguas.

Bienestar Social destina cinco 
millones para el asociacionismo 
femenino

La esposa de Ortega Lara agradeció 
a los diputados regionales del PP su gesto

C.M.
Domitila Diez de la Iglesia, es

posa de José Antonio Ortega Lara, 
el funcionario de Instituciones Pe
nitenciarias secuestrado por ETA 
desde el 17 de enero pasado, se ha 
puesto en contacto con Pedro Peral 
y Francisco Rodríguez Osorio para 
agradecerles la iniciativa llevada a 
cabo durante los días 14 al 17 de 

.  septiembre. Como se recordará, 
ambos diputados del Partido Popu
lar recorrieron diversas localidades 
de las provincias de Ciudad Real y 
Toledo solicitando firmas para la 
libertad de Ortega Lara. Dichas fir

mas, en número de 3.100, fueron 
entregadas el pasado martes al pre
sidente de las Cortes de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, quien 
las enviará al presidente del Parla
mento Vasco.

Desde Burgos, donde reside, la 
esposa de Ortega Lara llamó por 
teléfono a dichos parlamentarios, 
expresando su reconocimiento y el 
de su familia por el humanitario 
gesto realizado. Según Pedro Peral, 
en su conversación con la esposa del 
funcionario secuestrado “mostró 
gran entereza al mismo tiempo que 
un profundo dolor por tan largo cau

tiverio. Según me dijo -continuó 
Peral- los primeros cuatro días del 
secuestro, lo pasé horrorosamente 
mal, por la incertidumbre; y ahora, 
superados los 8 meses, estoy fatal. 
No entro en consideraciones políti
cas: lo único que quiero es que mi 
marido vuelva a casa”.

Tras palabras de solidaridad y 
aliento por parte del diputado 
ciudarrealeño, Pedro Peral, la espo
sa de José Antonio Ortega Lara aña
dió que “a pesar de todo, mantengo 
la esperanza de que vuelva mi mari
do, porque la esperanza es lo último 
que se pierde”.

C.M.
El consejero de Bienestar Social 

de la Junta de Comunidades, Julio 
Fernández Mato, ha resuelto la con
cesión de subvenciones, por un va
lor total de cinco millones de pese
tas, para apoyar el asociacionismo 
femenino y la participación de la 
mujer en todos los ámbitos de la 
vida social a través de los ayunta
mientos, así como para apoyar la 
organización y realización de acti
vidades deportivas para mujeres y 
organizaciones no gubernamenta
les (ONGs).

En el apartado de subvenciones 
a entidades locales, han sido dieci
siete los ayuntamientos beneficia
rios de Castilla-La Mancha: Yeste, 
Casasimarro, Campillo de Altobuey, 
Honrubia, Iniesta, El Herrumblar,

Ledaña, M otilla del Palancar, 
Pinarejo, Lisante, Villarta de San 
Juan, Humanes, Belvís de la Jara, 
Ocaña, Villacañas, Illescas y El 
Romeral.

Las ayudas individuales han su
puesto subvenciones para once mu
jeres, mientras que en el apartado de 
clubes deportivos han sido diez los 
que han recibido subvenciones. En
tre estos últimos destacan a Agrupa
ción Deportiva “La Peraleda”, el 
club de atletismo Toledo y el club de 
voleibol Albacete.

Estas ayudas se enmarcan den
tro de 1 a política del Gobierno regio
nal encaminada a hacer realidad la 
igualdad de oportunidades para las 
mujeres castellano-manchegas, tal 
y como se recoge en el Plan Regio
nal de Solidaridad.
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POLITICA
EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO DESAUTORIZÓ A SU MINISTRO DE DEFENSA Y AFIRMA QUE EN ANCHURAS NO SE 

INSTALARÁ UN CAMPO DE TIRO PARA EL EJÉRCITO DEL AIRE, EN CONTRA DE LO MANIFESTADO POR EDUARDO SERRA

Aznar se compromete a que Anchuras no sea
campo de tiro

KOKA
El presidente del Gobierno, José 

María Aznar cerró la pasada semana 
la polémica sobre Anchuras y la 
instalación en la zona de un polígo
no de tiro del Ejército del Aire ma
nifestando de forma rotunda que 
“no habrá campo de tiro”, y desau
torizando a su ministro de Defensa, 
últimamente muy en el candelero 
político, quien había afirmado días 
antes en un Pleno del Congreso que 
el Gobierno mantendría la declara
ción de Anchuras como zona de 
interés para la defensa, y expresan
do su deseo de que en un futuro no 
muy lejano se pusieran en marcha 
los medios para que el campo de tiro 
en la localidad ciudarrealeña fuese 
una realidad.

Serra, quien respondió a una 
pregunta def diputado de IU, Ricar
do Peralta, en la que pedía al Go
bierno la modificación de esa decla
ración por razones de coherencia 
con las declaraciones de dirigentes 
del PP que se oponen al campo de 
tiro, además de por razones econó
micas y ecológicas, señaló que era 
“necesario el polígono de Anchuras 
para el adiestramiento del Ejército 
del Aire, por lo que no va a alterarse 
la declaración como zona de interés 
para la defensa”.

Con sus declaraciones, el presi
dente del Gobierno zanjó una polé
mica que llegó a enfrentar a dos 
Ministerios, ya que las manifesta
ciones de Eduardo Serra fueron con
testadas por su homónima de Medio 
Ambiente, y diputada por la provin
cia de Toledo, Isabel Tocino, quien 
señaló con rotundidad en el Congre
so de los Diputados que “Anchuras 
no tendrá campo de tiro”, añadiendo 
que tras conocer las manifestacio
nes de su colega se dirigió inmedia
tamente a él mediante un escrito en 
el que le subrayaba que además del 
interés que existía para la Defensa, 
“también hay otros intereses, en este 
caso ecológicos”. Tocino fue tajan
te a la hora de señalar que “es la 
postura que siempre ha mantenido 
el PP”.

Las reacciones a las declaracio
nes de Eduardo Serra no se hicieron 
esperar y así, el propio ayuntamien
to de la localidad ciudarrealeña, 
gobernado por el PP, manifestó “to
talmente en contra” de que se ponga 
en marcha el campo de tiro en esta 
localidad, e incluso llegó a pedir la 
diisión del ministro.

Manuel Villarejo, teniente de 
alcalde de Anchuras, añadió que “si 
no se rectifica la declaración del 
ministro, supondrá un grave incum
plimiento de las promesas hechas 
por el Gobierno para la región y el 
municipio de Anchuras” .

Por ello, el ministro “debe irse y 
dejar paso a la persona que en prin
cipio iba destinada a la cartera de
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D efensa” , m anifestó  M anuel 
Villarejo.

Diversos representantes políti
cos de la región, como el coordina
dor provincial de IU en Ciudad Real, 
Pedro Pablo Novillo, se sumaron a 
las voces contrarias a la instalación 
del polígono en Anchuras.

Novillo señaló sentirse “indig
nado” por las manifestaciones de 
Serra, arremetiendo duramente con
tra la política del PP, y culpando a 
los dirigentes “populares” en Ciu
dad Real de afirmar una cosa en la 
campaña electoral y luego obrar de 
manera totalmente contraria.

El presidente castellano-man- 
chego, José Bono, también se pro
nunció respecto a este tema.

Bono manifestó en Albacete que 
si el Partido Popular era consecuen
te con su política no debía abrir un 
polígono de tiro en Anchuras por
que “en su día dirigentes de este 
partido protestaron contra su insta
lación”.

“Durante el tiempo que he sido 
presidente -añadió Bono- no se ha 
puesto el campo de tiro y ojalá no 
sea menester ponerlo. Desearía que 
el ministro de Defensa hiciera caso 
a sus compañeros de partido cuando 
iban a protestar contra su posible 
instalación, porque yo tampoco quie
ro que se ponga”.

“Ahora que gobiernan, quienes 
protestaban, lo consecuente es que 
no lo abrieran”, aseveró el presiden
te regional.

El vicesecretario regional del 
PSOE en Castilla-La Mancha, Ra
fael López Martín de la Vega, afir
mó recientemente que su grupo man
tiene invariable su postura en torno 
al polígono de tiro de Anchuras, y 
aunque preferirían que en la zona no 
cayera ninguna bomba, compren
den que existan este tipo de instala
ciones militares. Martín de la Vega

agregó que la postura mantenida 
por los socialistas no ha variado, 
“mantenemos la misma que cuando 
gobernábamos”.

Pero las voces contrarias a las 
declaraciones de Serra también se 
dejaron oir desde las filas del propio 
PP. Así, el presidente de la Diputa
ción de Ciudad Real, Luis Jesús 
Garrido afirmó no querer que “tiren 
ninguna bomba en Anchuras”, aña
diendo que “si algún diputado del 
PP ha cambiado su postura respecto 
a nuestras promesas electorales ten
drá que explicarlo”.

El delegado del Gobierno en

Castilla-La Mancha, Carlos Moro 
señaló que la instalación del campo 
de tiro en Anchuras era algo que se 
podía “revisar”. Moro añadió que la 
población de la zona no debe de 
tener ningún tipo de preocupación, 
ya que “es un tema que se ha plan
teado pero que se puede revisar. Y 
está en estudio por parte del Grupo 
Parlamentario y por las peronas que 
han tenido en momentos importan
tes actuaciones en materia de An
churas. Es un tema que viene del 
Gobierno anterior y en el que había 
una serie de propuestas políticas por 
parte del PP”.

José B ono se reunió con  
el a lca lde de A n ch u ras

C.M.
El alcalde de Anchuras, Juan 

Manuel Gutiérrez, aseguró re
cientemente que “las medallas 
por la decisión de no instalar el 
campo de tiro se las tiene que 
colgar todo el pueblo de Anchu
ras, porque somos quienes he
mos luchado durante ocho años 
para evitarlo” y añadió que “es 
un éxito de todos, que no se 
puede atribuir nadie en particu
lar”.

Gutiérrez, que mantuvo los 
pasados días una reunión con el 
presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, aseguró que 
“prácticamente no hemos habla
do sobre el campo de tiro, ya que 
la entrevista se solicitó el pasa
do mes de mayo para tratar so
bre problemas de infraestructu
ras y carreteras. La decisión de 
la no instalación del polígono y 
la reunión un día después ha 
sido una coincidencia”.

No obstante, el alcalde seña
ló que la noticia de que no habrá 
campo de tiro en Anchuras ha 
sido acogida por los vecinos del 
pueblo con gran alegría y satis
facción. “Haremos una gran fies
ta cuando se derogue el Decre
to-Ley, derogación que voy a 
solicitar oficialmente”, puntua
lizó Gutiérrez.

Asimismo, el primer edil de 
Anchuras indicó también que 
solicitará a Defensa que las fin
cas que adquirió el Ministerio 
para el campo de tiro sean cedi
das al ayuntamiento y pasen a 
ser propiedad del municipio.

Por último, y respecto a los 
asuntos tratados con el presi
dente, Juan Manuel Gutiérrez 
solicitó la mejora de las carrete
ras que van de Anchuras a 
Horcajo y Sevilleja, mediante el 
ensanche de las mismas y la 
desaparición de curvas y la cons
trucción de un polideportivo.

Pedro J. 
Ramírez, 
premio 
“Lince 96”

El director del diario EL 
MUNDO, Pedro José Ramírez, 
acudió a recoger el premio LIN
CE 96, que le había sido conce
dido por la Coordinadora para la 
Defensa de Anchuras con ante
rioridad. El famoso periodista 
estuvo acompañado por los hu
morista Gallego & Rey y el tam
bién profesional de la informa
ción Antonio Herrero, que le 
precedieron en el premio.

Para Ramírez “sería un mo
numento a la estupidez humana 
que un hábitat como Anchuras 
sea destruido por el campo de 
tiro”. Más adelante se sintió per
plejo por la actitud del PP, ase
gurando que “me parece inaudi
to que ahora el PP reabra este 
proyecto”.

A nteriorm ente, Santiago 
Martín, miembro de la Coordi
nadora y exalcalde de Anchu
ras, argumentó en la presenta
ción del periodista galardonado 
que el pueblo no debe aceptar 
ningún chantaje y que si mante
nían la unión “nadie, nisiquiera 
el Gobierno central, podrá cam
biar nuestra voluntad de mante
ner Anchuras sin bombas”.

Durante la entrega de pre
mios se soltaron simbólicamen
te un búho real y un buitre en una 
finca cercana al municipio.

Seda la circunstancia de que 
ninguno de los concejales del 
PP y del PSOE asistieron al acto, 
pese a que el alcalde (PP) se 
había manifestado en contra de 
la postura del Gobierno, aunque 
personificando la decisión en el 
responsable de Defensa, Eduar
do Serra, últimamente muy con
testado por las bases “popula
res” y explícitamente apoyado 
por el presidente del Gobierno, 
José María Aznar. La postura 
contraria al campo de tiro por 
parte del PP fue especialmente 
fructífera para este partido en 
las últimas elecciones munici
pales, ya que consiguió subir de 
uno a tres concejales, mientras 
que los independientes de San
tiago Martín perdían uno (pasa
ron de cuatro a tres) y los socia
listas se quedaban con un solo 
concejal. En la actualidad go
bierna el PP con apoyo del PSOE 
y como contrapartida los prime
ros apoyan a los segundos en 
Castellar de Santiago.
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EL CONSEJO DE GOBIERNO APROBÓ EL PROYECTO DE LEY

El PSOE anuncia la creación de oficinas 
parlamentarias en las cinco provincias

La “aventura de 
Madrid”

Con la creación de las 
oficinas parlamentarias en las 
capitales de las cinco provincias 
de la región, parece ser que los 
socialistas han dado por 
finalizada la ‘‘aventura de 
Madrid” y se van dejar notar más 
por la región, al menos por las 
capitales de provincia que es 
donde están situados los altavoces 
mediáticos de más volumen. A lo 
mejor así se acaba la “otra 
aventura ”, la que teníamos que 
vivir los periodistas para localizar 
a los ilocalizables diputados 
nacionales cada vez que había un 
“asuntillo” que aclarar. Al menos 
se acabará para los que residen 
en las capitales y de rechazo 
puede que llegue a los demás.

Sin embargo parece ser que la 
ejecutiva regional de los 
socialistas ha preferido dar sólo 
una gota del manantial de 
participación que debe atesorar y 
continua dejando en el dique seco 
toledano a los diputados regiona
les de los que algún que otro 
nombre nos “suena ” a los 
periodistas, y ya no digamos a los 
ciudadanos de a pie.

Quizás hubiera sido más 
completo que la medida se 
hubiera acompañado con una 
distribución comarcal de los 
parlamentarios regionales para 
que pudiéramos tener un punto de 
encuentro con los que “amasan ” 
la política en la capital de la 
región. Sabríamos así, de viva 
voz, por donde van los 
presupuestos, de quién depende o 
que pasa con aquella subvención 
que pedimos para el “negocíete ” 
o quién tiene la culpa de que el 
alcalde de tumo no solucione el 
problema sanitario o el de la 
Educación. A lo mejor así hasta 
nos enterábamos de los devaneos 
de Bruselas y de los precios 
agropecuarios. En fin, las 
pequeñas cosas en las que no 
“caen” los grandes hombres.

Los presupuestos de la región para 1997 
millones de pesetas

ascenderán a 383.566

CM-2017, en el tramo que une las 
localidades conquenses de Tinajas 
y Gascueña.

También a propuesta de la Con
sejería de Obras Públicas, se ha de
clarado la urgente ocupación de los 
bienes y derechos afectados por las 
obras de acondicionamiento de la 
carretera CM-2053, en el tramo que 
une los municipios de Chillaron del 
Rey-La Puerta, en la provincia de 
Guadalajara.

Por último, el Consejo ordenó la 
publicación de declaraciones obli
gatorias de bienes, rentas y activida
des de los gestores públicos de Cas
tilla-La Mancha en el Diario Oficial 
de la región.

C.M.
El PSOE de Castilla-La Mancha 

celebró el pasado lunes unas “Jor
nadas Parlamentarias”, que reunie
ron en Toledo a los Parlamentarios 
Socialistas por nuestra Comunidad 
Autónoma, a los Parlamentarios re
gionales; a los miembros de la Co
misión Ejecutiva Regional del 
PSOE, consejeros del Gobierno re
gional, así como a los secretarios 
provinciales y portavoces socialis
tas en las Diputaciones Provincia
les.

El encuentro, en el que intervi
nieron el presidente José Bono, y el 
secretario general de los socialistas 
castellano-manchegos, Juan Pedro 
Hernández Moltó, sirvió para esta
blecer un sistema eficaz de coordi
nación para aunar esfuerzos y estu
diar estrategias parlamentarias de

cara al futuro.
Una de las primeras medidas 

adoptadas es la puesta en marcha de 
oficinas parlamentarias que se dis
tribuirán por las cinco provincias de 
Castilla-La Mancha, que estarán 
ubicadas en las distintas sedes so
cialistas y a través de las cuales se 
llevará a cabo una campaña de afi
liación y movilización del partido 
para trasladar a la sociedad y a los 
medios de comunicación la opinión 
y respuesta del PSOE a los proble
mas de actualidad.

Estas oficinas estarán coordina
das por el diputado por Cuenca, y 
ex-consejero de Administraciones 
Públicas, Máximo Díaz Cano, e 
igualmente servirán de complemen
to a los órganos formales de trabajo 
político como puede ser la Comi
sión Ejecutiva Regional y de nexo

de unión con los parlamentarios 
nacionales y diputados regionales.

Desde las mismas se iniciará 
una campaña de movilización y afi
liación dirigida a explicar la versión 
socialista sobre la situación política 
y económica actual, los efectos que 
para Castilla-La Mancha tendrá el 
sistema de financiación autonómica 
o la visión de los Presupuestos Ge
nerales del Estado y de la Comuni
dad Autónoma para 1997.

En estas “Jomadas Parlamenta
rias” el PSOE aprobó un comunica
do en el que queda fij ada su posición 
ante la reforma del sistema de finan
ciación para el quinquenio 1997- 
2001. En el mismo, se hace constar 
que:

-. El sistema aprobado por las 
comunidades gobernadas por el Par
tido Popular y propuesto por el Go

bierno de José María Aznar en con
sonancia con los nacionalistas cata
lanes no garantiza los principios 
constitucionales de solidaridad y 
equilibrio territorial.

-. No tiene como aspiración bá
sica la suficiencia y la autonomía 
financiera de todas las comunidades 
autónomas.

-.No puede tener sólo en cuenta 
el número de habitantes.

-. No garantiza en todo el territo
rio español el nivel mínimo de los 
servicios públicos fundamentales.

-. El Gobierno no ha sido capaz 
de evaluar ni explicar el coste del 
nuevo modelo, a pesar de que puede 
suponer un aumento considerable 
del déficit público al obligarse el 
Estado a determinadas fórmulas 
correctoras para intentar atenuar sus 
desequilibrios.

El diputado nacional por la provincia 
de Cuenca y ex-consejero de 
Administraciones Públicas, Máximo 
Díaz Cano, será el encargado de 
coordinar las cinco oficinas 
parlamentarias.

C.M.
El Consejo de Gobierno aprobó 

el pasado lunes el proyecto de Ley 
de Presupuestos de Castilla-La Man
cha para el ejercicio de 1997 que se 
elevarán a 383.566 millones de pe
setas, lo que supone un incremento 
del 18,9 por ciento respecto a los de 
este año.

El proyecto de Ley será entrega
do a las Cortes castellano-manche- 
gas el día que se inicie el período de 
sesiones, fecha en la que también 
será presentado a los medios de co
municación.

Por otra parte y a propuesta de la 
Consejería de Industria y Trabajo, 
el Consejo de Gobierno de aprobó el

decreto que fija el calendario labo
ral para 1997, en el que se estable
cen doce fiestas laborales de carác
ter retribuido.

Así, en Castilla-La Mancha du
rante 1997 serán festivas las fechas 
siguientes: 1 de enero -Año Nuevo- 
; 6 de enero -Epifanía del Señor-; 19 
de marzo -San José-; 27 de marzo - 
Jueves Santo-; 28 de marzo -Vier
nes Santo-; 1 de mayo -Día del Tra
bajo-; 31 de mayo -Día de Castilla- 
La Mancha-; 15 de agosto -Asun
ción de la Virgen-; 1 de noviembre 
-Día de Todos los Santos-; 6 de 
diciembre -Día de la Constitución-; 
8 de diciembre -Inmaculada Con
cepción-; 25 de diciembre -Nativi

dad del Señor-.
Por otra parte, el Consejo apro

bó el decreto por el que se autoriza 
a la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente como organismo 
pagador de las ayudas del Fondo 
Europeo de Orientación y Garantía 
Agrícola (FEOGA), sección garan
tía, para las intervenciones destina
das a la regularización de los merca
dos agrícolas.

Asimismo, se establece que la 
Intervención General de la Junta 
será el órgano encargado de certifi
car las cuentas anuales.

También se aprobó un decreto 
en el que se regula la tutela adminis
trativa y económica de las Cámaras

Agrarias de Castilla-La Mancha y 
su funcionamiento provisional has
ta la constitución de nuevos plenos 
electos. Esta tutela provisional será 
ejercida por la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente.

A propuesta de la Consejería de 
Obras Públicas, el Consejo autorizó 
un gasto de algo más de 88 millones 
de pesetas para la firma de un con
venio con el ayuntam iento de 
Illescas, destinado a obras de abas
tecimiento de agua potable en esta 
localidad toledana.

Asimismo, se aprobó un gasto 
de casi 56 millones de pesetas para 
llevar a cabo las obras de ensanche 
y mejora del firme de la carretera

.
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ENTREVISTA
DANIEL ALMANSA, ALCALDE DE BOLANOS Y DIPUTADO REGIONAL POR EL PARTIDO POPULAR

“Tenemos muchos proyectos para 
iniciarlos el próximo año”

Daniel A lm ansa es uno de los alcaldes de más larga 
andadura en la provicnia de Ciudad Real. Aquí, en 
Bolaños, es toda una institución desde los prim eros 
balbuceos democráticos. El pasado año ha estrenado 
cargo al ser elegido diputado regional como conse
cuencia de haber encabezado la candidatura del PP de 
Ciudad Real a las Cortes de Castilla-La M ancha. De su 
esperiencia vivida en la política regional, que declara 
muy positiva pora Bolaños y su persona, así como de 
los abances en su pueblo hemos hablado cuando las 
luces de colores de sus fiestas patronales dejaban paso 
a la dura etapa de trabajo.

¿Cómo ha sido este primer año 
de Corporación?

- Ha sido un año de mucha in
tensidad, de mucho trabajo y  que ha 
coincidido con el primer año des
pués de las elecciones municipales, 
lo que me invita a felicitar a todos 
mis compañeros de Corporación ya 
que han trabajado duro y fuerte.

En cuanto a realizaciones en 
Bolaños, la verdad es que se han 
llevado a cabo muchas y, sobre todo, 
tenemos muchos proyectos para ini
ciarlos en el próximo año.

Ahora, así si mirar papeles, 
recuerdo la remodelación del Mer
cado Municipal, la culminación de 
las obras en la nueva Plaza, 
pavimentaciones y alumbrado de 
calles, como la de Cardenal 
Cisneros, Las Nieves, etc.

En el terreno cultural hemos 
procedido a la ampliación y moder
nización de los senñcios existentes. 
No quiero olvidarme dentro de esta 
parcela del éxito, sobre todo de par
ticipación, que ha significado el Ve
rano Cultural.

En definitiva, considero que es
tos meses que llevamos de 1996 han 
sido muy positivos para Bolaños, 
consiguiéndose culminar un núme
ro importante de obras y servicios.

De cara a 1997. yo destacaría la 
construcción de una nueva Casa de 
Cultura, que vamos a llevar a cabo 
en colaboración con la consejería 
de Educación y Cultura de la Junta 
de Comunidades, ya que la actual 
se ha quedado pequeña al existir 
grandes demandas culturales sobre 
todo por parte de la juventud. Otra 
realización que queremos llevar a 
cabo en el próximo años es la cons
trucción de una mini residencia o 
casa tutelada para la tercera edad o 
el arreglo de la avenida de la carre
tera de Daimiel como consecuencia 
del arreglo que se va a realizar en la 
carretera.

¿Tiene problemas con la oposi
ción socialista?

- No, no existen grandes proble
mas con la oposición del PSOE. Es 
lógico que halla  a lgunos  
enfrentamientos dialécticos. Están 
en su derecho de realizar las críti
cas que consideren oportunas a la 
política que está llevando a cabo el

PP, pero nosotros consideramos que 
lo estamos haciendo bien y de hecho 
así lo está refrendando la mayoría 
del electorado.

¿Que ha significado, personal y 
políticamente, este primer año como 
diputado regional?

- Yo lo calificaría de positivo. 
Para mi, que sólo tenía experiencia 
municipalista, ha significado un 
cambio total, pero me he adaptado 
rápidamente y ha tenido una in
fluencia personal muy positiva. En 
cuanto a la a la influencia que halla 
podido tener para Bolaños, consi
dero que los más importante ha sido 
que junto a mi persona se han acer
cado los ciudadanos de la pobla
ción y de la comarca un poco más al 
Gobierno regional, lo que ha traído 
como consecuencia inmediatas la 
materialización de proyectos como 
la nueva Casa de Cultura de la que 
ya hemos hablado antes o la cons
trucción de la Vivienda Tutelada a 
la que también nos hemos referido. 
En definitiva, muy positivo tanto 
para Bolaños y comarca como para 
mi por lo que de enriquecimiento 
políticoy cultural lleva consigo per
tenecer a un foro de debate como 
son las Cortes regionales.

¿Cómo está influyendo en la 
economía de Bolaños la Denomina
ción Específica de la Berenjena?

- Afortunadamente la primera 
cosecha después de la aprobación 
de la Denominación Específica está 
siendo positiva. Aunque no tengo un 
conocimiento muy profundo del fun 
cionamiento del consejo, si parece 
que les está costando un poco lo que 
podíamos denominar el "arranque" 
en su introducción y funcionamien
to interno, pero yo espero que a no 
mucho tardarse adapten a esta nue
va formula, que sin duda será muy 
positiva para todos.

¿Es favorable el año agrícola?
- La mayoría de los problemas 

de los años pasados se han resuelto, 
en parte a las lluvias caídas, aun
que no ha sido suficiente ya que el 
acuífero 23 no han llegado a recu
perarse como es de general conoci
miento. Con las previsiones que exis
ten de precipitaciones espero que

m

B olaños es un  p u eb lo  laborioso  donde los halla. D el 
sudor del traba jo  h a  sa lido  cuan to  tiene. P o r eso  su  andar 

hac ía  la m odern idad , hac ía  el p rogreso , h a  ido  de la 
m ano  del esfuerzo  de cada día. E ste  año, del que em p e

zam os a  d ar “bu en a  cuen ta” , ha tra ído  el aco m pañam ien 
to  u rban ístico  a su zona d epo rtiva  y un iversita ria  con la 
construcc ión  de una  p laza  a llí donde los desperd ic io s se 

am ontonaban . E ste año, tam bién  ha  traido  m ás c laridad  a 
las noches negras del C am po  de C alatrava. Sus m ás 
p rincipales arterias se han v isto  ilum inadas con  los 

m odernos y b lancos deste llos de las alargadas farolas. 
E n trar en  B o laños ya  no es una carrera  a locada para 

a travesarlo  sin  apenas saber p o r donde se transita. A hora  
su “nueva im agen” (que se d ice) in v ita  a detenerse  para  

ver e l bello  rincón  del C astillo  de D oña B erenguela  o 
s im plem ente  p ara  p asea r p o r sus calles o su tranqu ila  y 
pea tona l p laza. Su alca lde  de casi siem pre tam b ién  ha  
estrenado  cargo  y parece  ser que de T o ledo  h a  ven ido  

con  el anunc io  de asilo  p ara  sus anc ianos y con  una 
m o d ern a  C asa  de  C u ltu ra  p ara  su ju v en tu d . N o  ha estado  

m al, p ara  em pezar... ¡Ah, de paso  ha  in flu ido  en  la 
fo rm ación  de la  nu ev a  C om isión  E jecu tiva  de su partido .

continúe su recuperación y cada 
día su situación sea más satisfacto
ria, sobre todo con las medidas ten
dentes al ahorro de agua que los 
nuevos sistemas de riego están in
corporando.

Hace unas semanas tuvo lugar la 
Feria de Bolaños. ¿Ha habido algu
nas innovaciones con respecto a 
ediciones anteriores?

- Algunas innovaciones hemos 
incorporado, aunque pocas, ya que 
en esto de la diversión está casi todo 
inventado. Una de las innovaciones 
ha sido lo que hemos dado en deno
minar el "baile de las cañas", en 
otros sitios llamado "del vermouht". 
Por otra parte este año hemos orga
nizado un buen concierto que ha 
gustado mucho. En definitiva, creo 
que la Feria ha sido completa ya 
que hemos dedicado atención a to
dos los tramos de edad, tratando de 
acercarnos y dar satisfacción a sus 
gustos.

¿Cuanto se han gastado en la 
organización de estas fiestas ?

- Hemos gastado una cantidad 
menor que el pasado año, ya que 
había que colaborar con las direc
trices nacionales en cuanto a la 
contención del gasto se refiere, pero 
sin que ello signifique disminuir la 
oferta de espectáculos y la calidad 
de estos, lo que hemos suplido con 
un mayor trabajo e imaginación. En 
concreto el presupuesto no ha lle
gado a los 10 millones de pesetas.

¿Qué nivel de participación han 
tenido este año los certámenes de 
pintura y literario?

- Ha habido una extraordinaria 
participación. Al certamen de pin
tura se han presentado más de cien 
obras. Sin duda ha influido la inclu
sión de un premio más del que se ha 
hecho cargo la Diputación Provin
cial. A sí en este año ha habido tres 
premios: el primero dotado con 
500.000 pesetas y  el segundo y ter
cero con 250.000 y 100.000 pías, 
res pe ct i vámente.

Por lo que respecta al certamen 
literario, también ha habido una 
participación muy importante, así 
como la calidad. Hay que tener en 
cuenta que el pasado año el premio 
de poesía quedó desierto, mientras 
que en esta ocasión se han tenido 
que conceder dos accésit. Ello trajo 
como consecuencia que la noche 
del día 7 de septiembre el marco del 
Castillo de Doña Berenguela, lugar 
donde se realiza el acto de entrega 
de premios, estuviera muy concu
rrido y fuera del agrado de todos.

La verdad es que, como he dicho 
al principio, ha sido un año de mu
cho trabajo pero también de mu
chas satisfacciones, quizás lo se
gundo como consecuencia de lo pri
mero, por eso estoy muy satisfecho 
del grupo de concejales que tengo.
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CIUDAD REAL, un lugar sorprendente para disfrutar del arte, 
de la historia o simplemente del ocio. Una ciudad moderna, 
joven pero con sus tradiciones muy presentes. Una cita a la que 
no puedes faltar.

§¡¡¡pPII

SAN CLEMENTE, a caballo entre los límites 
de Cuenca y Albacete, ofrece unas especiales 
condiciones para el desarrollo integral, en un 
futuro de idóneas comunicaciones

CALZADA DE CALATRAVA, dominada por la 
Sierra de la Atalaya, ofrece al visitantes el 
peculiar juego de n Las Caras"  el día de Jueves 
Santo, declarado de Interés Turístico Regional

CIUDAD REAL

VILLARROBLEDO

VALDEPEÑAS

SAN CLEMENTE

VILLARRUBIA DE LOS OJOS, población en cuyo término 
municipal están los Ojos del Guadiana, y  cuyas raíces 
históricas se hunden en el tiempo, aunque sus ciudadanos no 
dejan de mirar en el futuro. Un lugar digno de ser visitado.

CALZADA DE CALATRAVA

VILLARRUBIA DE LOS OJOS

i ' • r-
I • ■ ■■■> .*■' f ■ ■

VALDEPEÑAS te acoge en sus Fiestas del Vino, 
declaradas de Interés Turístico Nacional, con 
Austria como país invitado. En ellas, la primera 
semana de septiembre, podrás encontrar un 
programa de actos dirigido a todos los 
ciudadanos de este país. En esta, tu casa, se 
celebra la mayor exposición de artes plásticas en 
su LVII edición.
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ALBACETE
EL PORTAVOZ DE LOS DENUNCIANTES AFIRMA QUE DESDE QUE SE 
DESCUBRIÓ LA ESTAFA, DENUNCIADA HACE CASI DOS AÑOS, “TODO SE 
HA IDO PARALIZANDO” 1 •«.

¿ V\H;
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Los cooperativistas del grupo de
viviendas “Benjamín Palencia” 
protestaron por la lentitud de la 
justicia

KOKA
Los propietarios de la coopera

tiva de v iv iendas “B enjam ín 
Palencia” de Albacete se manifesta
ron recientemente ante la sede del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha (TSJCM) para 
protestar por la lentitud judicial a la 
hora de resolver una presunta estafa 
denunciada hace casi dos años.

El portavoz de los denuncian
tes, Andrés Valle Ricote, explicó 
que “queremos ser respetuosos con 
la justicia, pero creemos que desde 
que se descubrió la estafa cometida 
con casi 40 familias todo se ha ido 
paralizando, aunque existe material 
suficiente para juzgar a los que han 
participado en ella”.

Asimismo, Valle añadió que 
desde que brotó el escándalo las 
familias afectadas *se sientes “do
blemente insatisfechas -con los tri
bunales y con los mandos de la 
Guardia Civil- ya que todos los coo
perativistas, denunciantes y denun
ciados, pertenecen a este cuerpo de 
seguridad”.

En este sentido, Valle acusó al 
comandante de la Guardia Civil en 
Albacete, José Rodríguez Company, 
de intentar ocultar el problema y 
provocar uno mayor al colocar en 
servicios de trabajo a denunciantes 
y denunciados “que ni siquiera se 
dirigen la palabra”, así como al di
rector general de la Guardia Civil 
por no recibir a los afectados para 
exponerle la situación.

Valle indicó que en la manifes
tación de los pasados días “sólo 
participaron las mujeres y los hijos 
de las familias afectadas por temor a 
que se sucedan represalias internas 
contra los guardias civiles”.

“Además, los manifestantes por
taban pancartas criticando la actitud 
del fiscal-jefe del TS J, Andrés López 
Mora, al que acusaron de querer 
ocultar la verdad -indicó- así como

Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha.

la de los nueve guardias civiles que 
han arruinado a la treintena de com
pañeros”.

Tras unos minutos frente al Pa
lacio de Justicia, el presidente en 
funciones del TSJ, Ramón Escoto, 
junto al presidente de la sección 
segunda de la Sala de lo Contencio
so-Administrativo, Emilio Frías, se 
entrevistaron con una representa
ción de los cooperativistas afecta
dos por la presunta estafa.

Según explicó Valle, los magis
trados pidieron a los cooperativistas 
confianza en el aparato judicial, así 
como que utilizam los conductos 
legales si consideraban que existía 
alguna irregularidad durante la ins
trucción del caso, en el que no hay 
hasta ahora ningún imputado ni pro
cesado.

Los hechos ocurridos se remon
tan a 1990, cuando se creó la coope
rativa de viviendas “Benjamín 
Palencia”, integrada por guardias 
civiles, tras lo que en el verano de 
1994 se detectaron irregularidades 
al ser exigidas a los cooperativistas 
unas cantidades que inicialmente no 
se estipularon para finalizar la cons
trucción de los pisos.

Al solicitar los libros de conta
bilidad se descubrió que no existía 
ningún apunte contable por parte 
del consejo rector que presidía Ra
món Carbonell, así como que la 
cooperativa adeudaba dinero y los 
pisos estaban construidos al 70 por 
ciento.

Asimismo, los propietarios des
cubrieron que los materiales de cons
trucción se habían adquirido al 104 
por ciento de su valor real y que en 
el edificio habían utilizado el aislante 
para el frío de peor calidad del mer
cado, “aunque se había pagado por 
el de mayor calidad”, señaló Valle.

Por este motivo, los propieta
rios denunciaron a los componentes 
del Consejo Rector de la cooperati
va, al constructor, al aparejador y a 
la proveedora.

Por último, una vez concluidas 
las viviendas, y tras estas irregulari
dades, la cooperativa sufrió un des
vío de 300 millones de pesetas en el 
coste inicial del edificio, por lo que 
cada piso pasó de 8.400.000 pesetas 
a ló  millones y medio, ante lo que se 
presentó una denuncia en el Juzga
do de Instrucción Número 2 de Al
bacete.

La lluvia, protagonista negativo de la Feria
C.M.

La Feria de Albacete, que se ha 
venido celebrando desde el 7 al 17 
de septiembre, ha tenido durante 
este año un protagonista destacado, 
aunque negativo. La lluvia caída en 
la ciudad albaceteña, sobre todo 
durante la semana del 9 al 15, moti
vó la suspensión de numerosos ac
tos programados, como la corrida 
de toros en la que actuaban Joselito, 
Enrique Ponce y Finito de Córdoba,

o las actividades previstas al aire 
libre, como la muestra de foklore, o 
las chirigotas de animación de calle.

Por ello, el alcalde, Juan Garri
do, anunció que el Ayuntamiento 
tomará una serie de medidas de apo
yo y colaboración que se verán re
flejadas en la próxima edición de la 
Feria. Gañ ido añadió que “aunque 
la decisión se tendrá que tomar en la 
Comisión Municipal de Feria, pue
do adelantar que para el convenio

del próximo año con los feriantes se 
congelará e incluso se puede rebajar 
el canon que paga por la instalación 
de sus atracciones y casetas”.

El edil albaceteño señaló que 
era lo menos que se podía hacer con 
un colectivo que ha demostrado una 
fidelidad fuera de toda duda con la 
Feria de Albacete y por añadidura 
con todos los ciudadanos y que se ha 
visto perjudicado por la climatolo
gía adversa.

PESE A QUE LOS GRUPOS POLITICOS DE LA 
DIPUTACIÓN ABOGABAN POR EL CONSENSO

, :• • V -------------------- ■------------

Él Plan de Residuos 
Sólidos propuesto por el 
PP no cuenta con el 
apoyo de la oposición

KOKA
El PP en la Diputación de 

Albacete propuso a los dos gru
pos de la oposición, PSOE e IU- 
ICAM, así como a los colecti
vos que en su día participaron en 
la redacción del Plan Director 
de Medio Ambiente, la creación 
de un solo vertedero para la re
cogida y tratamiento de residuos 
sólidos urbanos.

El diputado provincial de 
Medio Ambiente y portavoz del 
PP en la Diputación, Eduardo 
Núñez Nogales, manifestó que 
la propuesta de un solo vertedero, 
que estaría situado en la zona de 
Albacete, pero no necesariamen
te en la capital, responde a un 
estudio del servicio técnico de 
energía y medio ambiente de la 
corporación provincial.

Tanto el portavoz socialista, 
Evaristo Navarro, como el de 
IU-ICAM, Ramón Sotos, así 
como los representantes de 
CC.OO., UGT, CSIF, Fomento, 
Construcciones y Contratas o 
AEDENAT, coincidieron en la 
urgente necesidad de poner en 
marcha el plan de recogida de 
residuos sólidos urbanos.

Los grupos de oposición, 
partidarios de consensuar un 
Plan Director de Medio Am
biente, en el que se contemple la 
recogida en la.provincia de resi
duos sólidos urbanos, mantie
nen una única discrepancia con 
el equipo de Gobierno “popu
lar”, y que radica en la cantidad 
de instalaciones que serían ne
cesarias para albergar toda la 
basura de la provincia y su esta
blecimiento.

Así, el PP cree que la inicia
tiva “más viable” sería la cons
trucción de un macrovertedero 
en Albacete que captara todos 
los residuos de la provincia, 
mientras que PSOE e IU-ICAM 
se oponen a esta propuesta por 
considerarla “insuficiente” y por 
romper el equilibrio ecológico

de la capital.
El Plan Director de Medio 

Ambiente, que fue aprobado 
durante el mandato socialista y 
que no ha entrado en vigor al 
invalidarlo el Partido Popular, 
contemplaba cinco zonas de re
cogida y tratamiento de residuos 
que se situaban en toda la pro
vincia.

Sotos, portavoz de Izquier
da Unida, señaló que los grupos 
de oposición, que están dispues
tos a negociar, cederían ante la 
desaparición de algunos de es
tos centros, “pero no considera
rían positivo la instalación de 
una única planta, pues Albacete 
necesita su propia zona por te
ner unas características muy di
ferenciadas del resto de la pro
vincia”.

Por su parte, Evaristo Nava
rro, recordó que la Junta está 
elaborando un Plan Regional de 
Residuos Sólidos que habría que 
tener en cuenta para no duplicar 
acciones y sí aunar esfuerzos en 
beneficio de unos programas 
compatibles. El portavoz socia
lista anunció que su grupo polí
tico se oponía al proyecto pre
sentado por el equipo de Go
bierno de la Diputación.

ACUERDO CCM Y FEDA PARA APOYAR LAS ACTIVIDADES 
INDUSTRIALES. El presidente de Caja Castilla-La Mancha (CCM), Tomás 
Martín Peñato, y el presidente de la Federación de Empresarios de Albacete 
(FEDA), José Manuel Martínez, firmaron los pasados días un convenio para 
poyar las actividades industriales, que contempla una dotación económica de 
unos 4.000 millones de pesetas.
Este acuerdo de colaboración contampla la complementariedad de acciones 
entre CCM y FEDA, en áreas de asesoramiento, formación empresarial y 
cooperación internacional y financiera.
En el área de asesoramiento, la entidad financiera pone a disposición de las 
empresas albaceteñas un departamento específico que atenderá las consultas 
relacionadas con ayudas y programas de incentivación establecidos por las 
administraciones públicas o la Unión Europea.
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CIUDAD REAL

ANASTASIO LÓPEZ HIZO BALANCE DE SU PRIMER AÑO DE GESTIÓN 
COMO DELEGADO DE LA JUNTA EN LA PROVINCIA

“La Junta es la administración 
que más colabora con los
ayuntamientos

C.M.
El delegado de la Junta de 

Comunidades en Ciudad Real, 
Anastasio López, aseguró que 
la Administración regional es la 
institución más proclive a cola
borar con los ayuntamientos de 
la provincia para solventar sus 
carencias y la administración 
que resuelve la mayor parte de 
los problemas diarios de los ciu
dadanos de la región.

.En una rueda de prensa con
vocada para hacer balance de su 
primer año de gestión como de
legado, Anastasio López mani
festó que se han alcanzado en 
buena parte los objetivos mar
cados cuando tomó posesión, 
aunque añadió que “hay que se
guir trabajando para corregir las 
desigualdades”.

Así, el delegado señalo que 
a lo largo de estos doce meses se 
ha demostrado que la voluntad 
de cooperación y el deseo de 
evitar enfrentamientos apunta
dos en su toma de posesión se 
han cumplido.

En este sentido, Anastasio 
López explicó que ha viajado a 
más de setenta pueblos y que 
por su despacho han pasado

ochenta y dos de los cien alcaldes de 
la provincia, sin contar las reunio
nes con las instituciones, asociacio
nes y colectivos de la provincia.

Asimismo, López destacó que 
la creación de los delegados provin
ciales de la Junta no ha supuesto 
ningún despilfarro puesto que se 
han seguido criterios de estricta aus
teridad. En el caso de Ciudad Real, 
sólo ha habido que contabilizar como 
el caso de Ciudad Real, sólo ha 
habido que contabilizar como gasto 
la rehabilitación del edificio que 
ocupa la Delegación y el propio 
sueldo del delegado.

Por lo que se refiere a las 
prioridades anunciadas el año 
pasado, el agua y el empleo, 
Anastasio López indicó que se 
han invertido en ellas más de 
4.500 millones de pesetas y que 
hay que seguir trabajando en 
esta línea, así como hacer efec
tiva la solidaridad con los más 
desfavorecidos de la sociedad.

Para el futuro, el delegado 
señalo otra prioridad, instar al 
Gobierno de Madrid para que 
ejecute los proyectos previstos 
en la provincia, como son el 
trasvase, la autovía o el hospital.

ACUERDOS DE LA COMISION DE GOBIERNO DE LA DIPUTACIÓN 
PROVINCIAL

Aprobados más de 118 millones para 
mejora de carreteras

C.M.
La Comisión de Gobierno de la 

Diputación Provincial, reunida bajo 
la presidencia de Licinio Moreno, 
en sustitución de su titular Luis Je
sús Garrido, aprobó cerca de 292 
millones de pesetas en certificacio
nes, justificación de inversiones, li
quidaciones y adjudicaciones de 
obras.

En certificaciones de obras se 
aprobó un montante de 185 millo
nes de pesetas destinados a mejora 
del trazado y refuerzo del firme de 
las siguientes carreteras: CR-P-5135 
y nuevo enlace con la N-420; CR-P- 
5011 de Mestanza a El Hoyo, tramo 
I; CR-P-5042 de Viso del Marqués 
a San Lorenzo deCalatrava, 2a. fase; 
CR-7021 de Malagón a la CR-713 
(Fuente el Fresno a Los Cortijos); y 
CR-P-7222 de Porzuna a Las 
Tiñosillas, Ia. fase. También se apro
baron otras certificaciones de obras 
para la urbanización de los terrenos

ferroviarios de Ciudad Real; am
pliación de las redes de agua y sa
neamiento en Socuéllamos; amplia
ción de redes de saneamiento y de
puradora de aguas residuales en 
Fuencaliente, captación y redes de 
agua y saneamiento en campos de 
fútbol en Puerto Lápice; y remode
lación de la Plaza de España de 
Tomelloso.

Dentro del apartado de justifica
ciones de obras: abastecimiento y 
saneamiento en Navas de Estena y 
Fontanarejo; redes de agua y des
agüe en Puebla del Príncipe; y abas
tecimiento de agua en Los Cortijos, 
por un importe global de 13 millo
nes de pesetas.

Otro punto aprobado es el de 
liquidaciones de obras por un valor 
de 21 millones de pesetas corres
pondientes a Centro de Educación 
Infantil y Primaria (6+3) en la Sola
na; reparación de la conducción de 
agua en V enta de Cárdenas

(Almuradiel); alumbrado público en 
Arroba de los Montes; urbanización 
Campus Universitario, 6a. fase, en 
Ciudad Real; y ensanche y refuerzo 
del firme de la carretera CR-P-7223 
a la C-403 (tramo El Robledo-El 
Tomo).

Para finalizar, se aprobaron más 
de 73 millones de pesetas para las 
siguientes adjudicaciones de obras: 
conducción de agua desde el arroyo 
del venero en Abenójar; ampliación 
de las redes de saneamiento y distri
bución de agua potable en 
Femancaballero; nuevo depósito de 
agua potable en R etuerta del 
Bullaque; pavimentaciones y acera
dos en Solana del Pino; redes de 
agua y saneamiento en Mestanza; 
ampliación de las redes de sanea
miento en Almodóvar del Campo; 
cerramiento parcela en polígno A-2 
de Ciudad Real; y prolongación del 
colector de aguas residuales en Viso 
del Marqués.

DÍEZ DE BALDEÓN AFIRMÓ QUE UN PROYECTO 
DE CENTRO DE SECUNDARIA EN MIGUELTURRA 
SE QUEDARÍA “EN LOS PAPELES”

El PSOE provincial 
“suspende” al Gobierno en 
materia educativa

KOKA
El PSOE de Ciudad Real ha ca

lificado con un “suspenso” al Go
bierno del PP en materia educativa, 
ya que sus primeras actuaciones han 
provocado un deterioro de la cali
dad de la enseñanza y una rebaja en 
el número de profesores en el ciclo 
de secundaria.

Según afirmó en rueda de pren
sa la diputada socialista por Ciudad 
Real y secretaria federal de la Mu
jer, Clementina Diez de Baldeón, 
las medidas adoptadas por el Minis
terio de Educación supondrán la dis
minución de unos 200 profesores de 
secundaria en toda la provincia, que 
afectará fundamentalmente a los 
nuevos centros.

“Estos centros (los de nuevo 
funcionamiento) se verán privados 
de muchas asignaturas optativas y 
verán reducidas la calidad de la en
señanza”, agregó.

Diez de Baldeón, que está inte
grada en la Comisión de Educación 
del Congreso, señaló además que el

Clementina Diez de Baldeón, 
diputada socialista por Ciudad Real.

Gobierno del Partido Popular tam
bién tiene previsto recortar el presu
puesto de algunas obras, “por ejem
plo, hay un proyecto para un nuevo 
centro escolar de secundaria en Mi- 
guelturra que se va a aquedar en los 
papeles”.

SEGUN EL DIRECTOR GENERAL DE TRABAJO

“La C om isión de Seguridad  
y Salud L aboral debe ser el 
vínculo para que contribuyam os  
a la prevención  de accidentes”

C.M.
El director general de Trabajo, 

Venancio Rubio, afirmó los pasa
dos días en Ciudad Real que el pro
pósito de las comisiones provincia
les de la Comisión Regional de Se
guridad y Salud Laboral es que to
dos los sectores representados en 
ellas las utilicen para canalizar sus 
propuestas, tendentes a reducir la 
siniestrabilidad laboral.

Venancio Rubio hizo estas ma
nifestaciones al término de la re
unión de la creación de la Comisión 
de Seguridad y Salud Laboral de 
Ciudad Real, constituida en virtud 
del decreto 104/96 de la Consejería 
de Industria y Trabajo bajo la presi
dencia del delegado de la Junta, 
Anastasio López.

Además del delegado del Go
bierno regional, la comisión está 
compuesta por el delegado de In
dustria y Trabajo, que tendrá el ran
go de vicepresidente; el delegado de 
Sanidad; un funcionario de la Ad
ministración propuesto por la Dele
gación de Sanidad; cuatro vocales 
en representación de las organiza
ciones sindicales y otros cuatro vo
cales en representación de las orga

nizaciones empresarialés.
Asimismo, el decreto establece 

que el jefe de la Inspección de Tra
bajo de cada provincia podrá tam
bién formar parte de la comisión 
como representante de la Adminis
tración central, hecho que ha suce
dido en Ciudad Real.

En uso de su cargo de presidente 
de la comisión, Anastasio López 
explicó que ésta tiene como funcio
nes conocer los acuerdos adoptados 
por la Comisión Regional y elevarle 
sus propuestas; conocer todas aque
llas actuaciones para la prevención 
de riesgos laborales que desarrollen 
la Administración autonómica o las 
organizaciones empresariales y sin
dicales ; proponer planes para la pre
vención de riesgos laborales; ofre
cer asesoramiento técnico y, por úl
timo, informar y formular propues
tas sobre los criterios y programas 
de actuación, sobre los proyectos de 
carácter general y sobre las medidas 
de prevención. Asimismo, manifes
tó que la Administración regional 
piensa tener muy en cuenta a esta 
comisión provincial por su impor
tancia para prevenir los accidentes 
laborales.
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PUERTOLLANO
ASÍ LO AFIRMÓ EL CONSEJERO DE ECONOMÍA Y ADMINISTRACIONES 
PÚBLICAS, MIGUEL ÁNGEL MONTAÑÉS

DURANTE UNA REUNIÓN DE TRABAJO 
CELEBRADA EN TOLEDO

El Plan de Emergencia exterior del 
Complejo petroquímico estará en 
marcha antes de final de año

Hernández Perlines solicita 
al presidente de Renfe la 
ampliación del AVE

IU-ICAMpresentó una proposición no de Ley en las cortes regionales instando 
al Gobierno de Bono a elaborar urgentemente los Planes Exteriores de las 
nueve empresas ubicadas en la región

C.M.
El consejero de Obras Públicas, 

Urbanismo y Vivienda, Isidro Her
nández Perlines, ha solicitado al pre
sidente de Renfe, Miguel Corsini, la 
ampliación del puente sobre la línea 
AVE en Puertollano.

En la reunión de trabajo celebra
da en Toledo, el presidente de Renfe 
ha manifestado su conformidad con 
la realización de esta obra.

Por o tra parte , H ernández 
Perlines ha respaldado y apoyado el 
estudio de viabilidad elaborado por 
la Comisión de Ferrocarril de Cuen
ca. El consejero ha expuesto la ne
cesidad de llevar a la práctica este 
estudio en el que se desarrolla el 
Plan de Modernización de la línea 
férrea Madrid-Cuenca-V alencia con 
un coste aproximado de 4.000 mi
llones de pesetas año, durante los 
próximos ocho años.

Po otro lado, ambos responsa
bles han acordado firmar un conve
nio de colaboración con Renfe para 
la elaboración de un estudio de via

bilidad para la conexión Madrid- 
Toledo utilizando la infraestructura 
del AVE.

Asimismo, en el transcurso de la 
reunión celebrada en la Consejería 
de Obras Públicas, H ernández 
Perlines ha pedido al presidente de 
Renfe que se facilite el transporte en 
el Talgo Madrid-Albacete a los asis
tentes al Acto Homenaje de las Bri
gadas Internacionales que se cele
brará el próximo día 8 de noviembre 
en Albacete.

El consejero de Obras Públicas 
castellano-manchégo transmitió a 
Corsini Frenese la problemática so
bre los trenes de cercanías entre 
Madrid y Guadalajara y solicitó una 
solución.

Por último, ambos responsables 
trataron sobre la disponibilidad de 
suelo propiedad de Renfe para la 
construcción de Viviendas de Pro
tección Oficial y acordaron seguir 
manteniendo reuniones de carácter 
técnico para el desarrollo de lo trata
do en la reunión.

El Plan sobre Drogas
El consejero presentará a mediados de octubre el Plan de Emergencia Exterior del Complejo petroquímico de 
Puertollano en la ciudad industrial. presentó su memoria del 

primer semestreKOKA
El Plan de Emergencia Exterior 

del Complejo Petroquímico de Puer
tollano estará en marcha antes de 
que finalice 1996, según señaló el 
consejero de Economía y Adminis
traciones Públicas de la Junta de 
Comunidades, Miguel Ángel Mon
tañés.

Este Plan de Emergencia Exte
rior (PEE), que la legislación euro
pea exige para todas las empresas 
catalogadas como peligrosas desde 
1994, será presentado por Monta
ñés en la ciudad de Puertollano en la 
segunda quincena de este mes.

Tras su presentación, dijo el con
sejero, se abrirá un periodo de ale-

KQKA
La central de gasificación inte

grada de ciclo combinado que 
Elcogás está construyendo en la ciu
dad industrial, finalizó su primera 
fase de puesta en marcha, con la 
sincronización a la red nacional de 
alta tensión del segundo generador 
eléctrico de 140 megavatios que 
corresponde a la turbina de vapor.

De este modo, se completa la 
construcción del ciclo combinado

gaciones y de sugerencias para la 
mejora de este PEE y posteriormen
te tendrá que ser ratificado por el 
Gobierno regional, “con lo que en 
1997 estará plenamente vigente” .

En Castilla-La Mancha hay nue
ve empresas catalogadas como peli
grosas, que están ubicadas seis de 
ellas en Ciudad Real, una en Cuen
ca, una en Toledo y otra en Guada
lajara, aunque ninguna de ellas tiene 
aprobado en la actualidad su PEE.

Estos planes de emergencia ex
terior deben servir para coordinar 
las labores de salvamento, de trans
porte y sanitarias, entre otras, ante 
un posible accidente de envergadu
ra que afecte a las poblaciones cer-

de la central que, con la puesta en 
funcionamiento en pruebas de la 
turbina de gas desde el pasado mes 
de junio, está entregando energía al 
sistema eléctrico nacional y que en 
breve cumplirá las pruebas de de
mostración para su entrada en servi
cio comercial, según informó los 
pasados días Elcogás en nota de 
prensa.

La construcción de la segunda 
fase correspondiente a las instala-

canas a estas empesas.
La directiva comunitaria apro

bada en 1982 establecía que las au
toridades competentes debían ela
borar hasta 1994 planes de emer
gencia exterior para todas las em
presas que por su actividad o por la 
utilización de determinadas sustan
cias fueran susceptibles de provocar 
daños a personas que habitan en su 
entorno.

En este sentido, IU presentó hace 
unas semanas una Proposición no 
de Ley en las Cortes regionales en la 
que insta al Gobierno a elaborar 
urgentemente los planes de emer
gencia exterior de las nueve empre
sas ubicadas en la comunidad.

ciones de gasificación de carbón de 
la planta continúan según el calen
dario previsto para que la central 
entre definitivamente en funciona
miento en el primer semestre de 
1997.

Elcogás explica que se está cum
pliendo el mandato de la Unión Eu
ropea en relación a este proyecto 
liderado por España y en el que se 
lleva trabajando desde hace más de 
seis años.

C.M.
La memoria correspondiente al 

primer semestre del Plan Municipal 
sobre Drogas, dependiente de la 
Concejalía de Integración Social y 
que fue presentada en la última Co
misión de Bienestar Social para su 
dictamen recoge los movimientos 
llevados a cabo durante este periodo 
relativos a información, recursos 
asistenciales, planificación de acti
vidades y colaboración con otros 
organismos como Centros de Salud, 
la Unidad de Salud Mental.

Destacar la colaboración lleva
da a cabo con el Equipo de Atención 
al Drogodependiente de Cruz Roja 
de Ciudad Real para la asistencia y 
tratamiento de pacientes del Plan 
Municipal de Drogas, que solicitan 
el ingreso en comunidades terapéu
ticas subvencionadas.

Entre las actividades realizadas 
durante la primera mitad del año 
destaca la program ación  e 
impartición de charlas informativas 
sobre tabaco y alcohol en el Institu
to “Dámaso Alonso” y la asistencia 
a un curso sobre coordinadores de 
prevención de las drogodependen- 
cias del Plan Regional de Drogas en 
Talavera de la Reina.

Asimismo, se llevó a cabo la 
firma de un nuevo convenio de cola
boración con representantes de la 
Cruz Roja provincial y la Delega

ción provincial de Sanidad para la 
incorporación del psicólogo del Plan 
Municipal al trabajo del Equipo de 
A tención al D rogodependiente 
(EAD) de Cruz Roja.

Según responsables del Plan 
Municipal sobre Drogas, en este año 
sigue la petición de asistencia y tra
tam ien to  para p rocesos de 
desintoxicación, así como de trata
miento de ambulatorio. Desde ju 
nio, los pacientes del departamento 
que solicitan atención médica se van 
incorporando al servicio del EAD, 
formando parte del fichero de dicho 
equipo.

Por último hay que destacar que 
en colaboración con los Servicios 
Sociales del Ayuntamiento -educa
dores sociales y trabajadores socia
les de los Centros- se inició en enero 
una experiencia novedosa, consis
tente en la intervención, con la fami
lia en su totalidad, ante las deman
das que estas realizan de determina
dos servicios, como es el caso de 
intervención en drogodependencias.

Durante el primer semestre se 
ha intervenido con dos familias, una 
en el Centro de María Auxiliadora y 
otra en el de Cañamares.

Dada su buena acogida y resul
tados, se ha propuesto la continua
ción de dicha intervención familiar 
en aquellos casos que se consideren 
necesarios.

La Central Elcogás concluye su primera 
fase de puesta en marcha
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CUENCA
ES EL PRIMERO DE LOS TRES CURSOS INCLUÍDOS EN UN CICLO SOBRE 
ASUNTOS MEDIOAMBIENTALES

Cuenca acogió un curso de 
Medio Ambiente para Policías 
Locales de toda la región

El curso ha incidido sobre asuntos como la conservación de los espacios naturales, la fauna, la cubierta vegetal o los 
incendios forestales.

. KOKA
Un total de 34 policías locales 

de toda Castilla-La Mancha han to
mado parte en un curso sobre el 
medio ambiente rural que se ha ce
lebrado recientemente en Cuenca y 
que está incluido dentro de un ciclo 
de seminarios sobre asuntos am
bientales que ha organizado para 
este colectivo la Consejería de Eco
nomía y Administraciones Públi
cas.

Según informó la Oficina del 
Consejero Portavoz del Gobierno 
. regional, la finalidad de estos cursos 
es formar a los policías locales de la 
región en asuntos medioambienta
les, ya que aunque su ámbito de 
acción se vincula al medio urbano 
debe saber también identificar cual
quier alteración que en la naturaleza

se produzca en los términos munici
pales de sus localidades.

Con este fin se desarrolló el pri
mero de los cursos, que se celebró 
en el Centro de Capacitación y Ex
perim entación A graria de 
“Albadalejito” en Cuenca, en el que 
participaron un total de 34 policías 
locales de toda la región, que a lo 
largo de los cinco días de duración 
del mismo, analizaron la situación 
en la que se encuentra el medio 
ambiente rural.

Pgra ello, el curso incidió sobre 
asuntos como la conservación de 
los espacios naturales, la fauna, la 
cuebierta vegetal, los incendios fo
restales o las actividades que pue
den perjudicar la vida silvestre, ana
lizados desde el punto de vista de la 
normativa vigente en Castilla-La

Mancha.
Posteriormente, el ciclo se com

pletará con otros dos cursos. El pri
mero de ellos se celebró la pasada 
semana, también en el citado cen
tro; y el segundo concluyó el vier
nes. Durante los mismos, otros poli
cías locales recibieron formación, 
respectivamente, sobre contamina
ción acústica y sobre el medio am
biente general.

Este ciclo de seminarios ha sido 
la continuación de un curso previo 
que realizaron los policías locales 
sobre la concienciación de los pro
blemas ambientales, en el que tuvie
ron la oportunidad de ampliar sus 
conocimientos sobre asuntos de con
taminación, reforestación o la ero
sión y sobre las posibles soluciones 
que se plantean.

T arancón

Concentración de los trabajadores de 
“Juimasa” ante el domicilio de uno de los 
propietarios

KOKA
Los trabajadores de la empresa 

Juimasa, de Santa Cruz de la Zarza 
(Toledo), se concentraron en la lo
calidad conquense de Tarancón, ante 
el domicilió de uno de los propieta
rios de esta fábrica de muebles, para 
reivindicar el cobro de las mensua
lidades que se les debe.

Los 60 trabajadores de Juimasa, 
a quienes se les adeudan unas

700.000 pesetas a cada uno corres
pondientes a seis mensualidades, 
piden una salida viable a su futuro 
laboral, ya que algunos de estos 
empleados llevan casi 30 años tra
bajando en esta empresa.

Según los portavoces de los tra
bajadores, la actitud de la empresa 
es de “ratas de alcantarilla, que se 
esconden y no dan la cara”, al tiem
po que criticaron que se esté cons

truyendo otra fábrica de muebles en 
Tembleque (Toledo) “mientras que 
a nosotros nos dicen que sólo tienen 
gastos y pérdidas”.

Los trabajadores de Juimasa 
decidieron concentrarse frente al 
domicilio de uno de los empresarios 
en Tarancón, tras los encierros lle
vados a cabo en Santa Cruz de la 
Zarza, “para que aquí sepan la acti
tud de esta gente” .

Críticas a la “imagen 
ostentosa” del nuevo obispo

KOKA
Los párrocos del arcipres- 

tazgo de Motilla del Palancar, 
que agrupa a unos cuarenta mu
nicipios de la provincia de Cuen
ca, han expresado su-malestar 
por la “imagen ostentosa” que 
del nuevo obispo se está dando 
con motivo de su consagración.

El nuevo obispo de Cuenca, 
Ramón del Hoyo López, que 
sustituye en el cargo a José Gue
rra Campos después de 23 años 
al frente de la diócesis, tomó 
posesión los pasados días en la 
Catedral conquense. Al acto asis
tieron alrededor de 3.000 perso
nas, una treintena de obispos, el 
Nuncio de Su Santidad y los 
presidentes de Castilla-León y 
Castilla-La Mancha, Juan José 
Lucas y José Bono, respectiva
mente.

Los curas del arciprestazgo 
han hecho llegar su desacuerdo 
mediante una misiva publicada 
en la hoja parroquial “Nuestra 
Comunidad” que se distribuye 
en estos municipios.

Además de criticar la “ima
gen ostentosa” de la consagra
ción del nuevo obispo, los pá

rrocos del arciprestazgo de Mo
tilla del Palancar critican en su 

. escrito el “procedimiento” em
pleado para la renovación de la 
diócesis desde el nombramiento 
del nuevo obispo.

“Compartimos la necesidad 
de una gran renovación en nues
tra diócesis, pero lamentamos el 
procedimiento con que se está 
actuando desde su nombramien
to, al margen del pueblo, y clero 
diocesano y la imagen ostentosa 
que, con motivo de su consagra
ción, le han preparado”, se indi
ca en esta carta que hicieron 
pública los pasados días en cada 
parroquia.

El arciprestazgo de Motilla 
del Palancar pide al nuevo obis
po que “trabaje” y “esté cercano 
a su pueblo”, pues “le necesita
mos”, al tiempo que le brindan 
su colaboración y apoyo.

Entre los municipios que 
agrupa este arciprestazgo figu
ran, entre otros y hasta cuarenta, 
los de Alarcón, La Almarcha, 
Casasimarro, Quintanar del Rey, 
Motilla del Palancar, Honrubia 
y Tarazona de la Mancha, éste 
de la provincia de Albacete.

Cuenca celebró las Fiestas 
de San Mateo

Las vaquillas son una de las principales diversiones de estas fiestas.

KOKA
El pregón del periodista Juan 

Ignacio Montserrat abrió el pasado 
día 18 las fiestas de San Mateo 1996 
en la capital conquense, que se pro
longaron por espacio de cuatro días.

La nota más característica de 
estas fiestas ha sido la suelta de 
vaquillas sujetas con maromas en la 
Plaza Mayor y en otras calles adya
centes del casco antiguo, hasta don
de previamente suben las distintas 
peñas tras desfilar desde la parte 
nueva de la capital conquense.

Las Fiestas de San Mateo tienen 
su origen histórico en la conmemo
ración de la conquista de Cuenca a 
los árabes por el rey Alfonso VIII el 
21 de septiembre del año 1177, el 
cual entregó su Pendón Real a la

ciudad como símbolo de su autono
mía.

Este pendón, que se guarda en la 
catedral, es trasladado tradicional
mente el 20 de septiembre hasta el 
Ayuntamiento de la capital, en un 
desfile en el que participa toda la 
Corporación Municipal.

De esta forma, el Pendón Real 
permanece durante 24 horas en el 
A yuntam iento  de la cap ita l 
conquense, desde donde es nueva
mente trasladado a la catedral, don
de se oficia una solemne función 
religiosa en conmemoración de San 
Mateo.

Además de las vaquillas y las 
procesiones, el programa de feste
jos ha incluido verbenas y diferen
tes actos lúdicos.

í
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SEGUN GERARDO BENITO, INVESTIGADOR DEL CSIC Y ORGANIZADRO DEL II CONGRESO 
INTERNACIONAL DE PALEOHIDROLOGÍA, CELEBRADO EN TOLEDO

CON LA ASISTENCIA 
DE VENANCIO RUBIO

Yebra, Almoguera y el cauce del Tajo, zonas 
de riesgo de inundaciones en la región

KOKA
La zona de Yebra y Almoguera 

y el cauce del Tajo, son dos zonas de 
riesgo de inundaciones en Castilla- 
La Mancha, según Gerardo Benito, 
investigador del Centro Superior de 
Investigaciones Científicas (CSIC) 
y organizador del II Congreso Inter- 
nacional de P aleoh id ro log ía , 
clausurado recientemente en Tole
do.

Gerardo Benito indicó, respecto 
a Yebra y Almoguera, donde el pa
sado verano fallecieron diez perso
nas por las inundaciones, que en 
este siglo, al menos se han registra
do dos grandes catástrofes, como lo 
atestiguan los registros históricos, 
siendo las del siglo XVII las más 
importantes.

Igualmente, señaló que según 
un estudio que se está llevando a 
cabo sobre el Tajo, este río ha regis
trado treinta inundaciones de gran 
magnitud en los últimos seis mil 
años, y una de las más importantes 
ocurrió en 1947, cuando el agua 
anegó la actual estación de Renfe de 
Toledo.

Gerardo Benito indicó que el 
nivel del cauce del Tajo se ha llega
do a elevar hasta 25 metros a su paso 
por la provincia de Toledo, mientras 
que en la desembocadura el nivel ha 
subido hasta cuarenta metros más.

En este sentido también opinó el 
Fondo Mundial para la Naturaleza 
WWF/ADENA, quien alertó a la 
opinión pública y a la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo (CHT) 
ante el posible riesgo de inudaciones 
que corren los usuarios de ciertas

instalaciones turísticas o recreati
vas que se encuentran en los márge
nes de los principales ríos de la
región.

Según informó en un comunica
do la asociación ecologista, la ocu
pación “abusiva” de las márgenes 
de los ríos de la cuenca del henares 
“podría generar catástrofes simila
res a la acaecida en B iescas 
(Huesca)”.

En este sentido, recordaron que 
el pasado 26 de julio la zona de 
acampada “controlada” de Muriel, 
en la margen izquierda del río Sor
be, fue barrida por una avenida

torrencial sin que se produjesen des
gracias personales, tras lo que tam
bién tuvo que ser desalojada a me
diados de agosto ante el anuncio dé 
fuertes tormentas.

Asimismo, unos kilómetros arri
ba, en el término municipal de 
Huércemes del Cerro (Guadalaja- 
ra), existe otra zona de acampada al 
margen del río, en la que una “avis
pada” empresaria ha montado una 
casa prefabricada para el negocio 
turístico, mientras que en el río Sa
lado, a su paso por el mismo térmi
no, se ha aprovechado el antiguo 
molino para crear un centro deporti

vo “que podría ser inundado”.
La asociación ecologista culpó 

a la CHT de “falta de rigor” a la hora 
de ejercer su labor de “policía” en 
los cauces públicos “ignorando o 
autorizando unas ocupaciones que 
implican riesgos evidentes”.

Además, WWF/ADENA denun
ció que “hacer la vista gorda” en las 
invasiones de las cuencas “hace que 
las riadas provoquen obras de infra
estructura de fuerte impacto medio
ambiental cuando, por el contrario, 
casi nunca se establecen sistemas de 
gestión para la prevención de las 
situaciones de riesgo”.

>

La Plataforma Antinuclear pide la realización de un 
informe sanitario sobre el alto índice de casos de cáncer 
en la provincia
Consideran que el alto índice de afectados por esta enfermedad (32 por ciento) 
tiene relación directa con las centrales nucleares de Trillo y Almonacid de Zorita

KOKA
La Plataforma Antinuclear de 

Guadalajara ha recogido desde el 
pasado mes de agosto unas 500 fir
mas para pedir a las autoridades 
sanitarias que realicen un informe 
por zonas o comarcas en el que se 
expliquen por qué esta provincia 
posee un 32 por ciento de afectados 
de cáncer.

Por otro lado, esta Plataforma 
tampoco descarta realizar moviliza
ciones, a primeros de año, para pe
dir nuevamente el cierre de la cen
tral nuclear de Trillo, y además tiene 
previsto contactar con los responsa
bles de esta planta para tratar temas

de seguridad y opinión pública.
Según informaron fuentes deTa 

Plataforma, se seguirán recogiendo 
firmas hasta finales de septiembre 
y, a primeros de octubre, las rúbri
cas recopiladas serán trasladadas a 
la Consejería de Sanidad, con el fin 
de presionar para que se realice el 
citado estudio sanitario.

También se remitirán copias al 
Ministerio de Sanidad y a la Delega
ción Provincial de este departamen
to en Guadalajara, ya que el porcen
taje de enfermos de cáncer en esta 
provincia es superior a la media 
nacional.

Se da la circunstancia de que la

provincia de Guadalajara alberga 
dos centrales nucleares: la más anti
gua de España, situada en Almonacid 
de Zorita, y la de tecnología más 
moderna, ubicada en Trillo.

Por otra parte, la Plataforma 
Antinuclear de Guadalajara ha de
nunciado las actuaciones de la Con
sejería de Industria y Trabajo y de 
los responsables de la central nu
clear de Trillo y del Consejo de 
Seguridad Nuclear (CSN) respecto 
al escape de ácido sulfúrico ocurri
do el pasado 5 de diciembre en las 
instalaciones de la citada central.

Ante este hecho, la Plataforma 
solicitó una investigación al Go

bierno Regional, que tiene compe
tencias en materia de Residuos 
Tóximos y Peligrosos, pero aún no 
ha obtenido respuesta sobre los aná
lisis y conclusiones de los técnicos 
de la Consejería de Industria.

Los miembros de la Plataforma 
creen que la central actuó con 
“ocultismo extremo”, ya que no co
municó el incidente al CSN y se 
preguntan cómo se puede confiar en 
unos organismos que, a su juicio, 
“lo único que demuestran es la de
fensa de los intereses de unos cuan
tos”, ocultando hechos y realizando 
acciones sin conocimiento de las 
administraciones competentes.

Constituida 
la Comisión 
Provincial 
de Salud 
Laboral

C.M.
Castilla-La Mancha ocupa el 

quinto puesto por la cola en cuanto 
al incremento porcentual de acci
dentes laborales registrados en el 
primer semestre de este año, que, a 
nivel nacional, ha experimentado 
un aumento de casi tres puntos con 
respecto al mismo periodo del pasa
do año.

Así lo manifestó en Guadalajara 
el director general de Trabajo de 
Castilla-La Mancha, Venancio Ru
bio, quien extrajo este dato del in
forme elaborado por la Inspección 
de Trabajo sobre datos porcentuales 
comparativos de todas las Comuni
dades Autónomas entre 1995 y 1996.

Rubio, que asistió en la capital 
alcarreña a la constitución de la 
Comisión Provincial de Salud La
boral, precisó que este organismo 
tendrá como objetivo contribuir a la 
prevención de los riesgos laborales, 
así como vigilar, asesorar y sancio
nar las actuaciones que lo requieran.

En el acto de constitución de la 
citada Comisión, que preside el de
legado de la Junta en esta provincia, 
Laureano Martínez Pinilla, partici
paron empresarios, sindicatos, res
ponsables de las delegaciones de 
Industria y Trabajo y de Sanidad, así 
como de la Inspección de Trabajo.

La Ley de Prevención de Acci
dentes Laborales se aprobó el pasa
do noviembre, el 12 de julio se pu
blicó y el 18 se constituyó la Comi
sión Regional de Salud Laboral.

Respecto a la siniestrabilidad 
laboral en Guadalajara, Rubio seña
ló que en el primer semestre de 1995 
se registraron 1.225 accidentes le
ves frente a los 1.246 de este año, 
mientras que los siniestros graves 
disminuyeron en 6 (pasan de 31 a 
25) y los mortales se mantuvieron 
en tres.

Según los sindicatos, este últi
mo dato no es real, ya que no recoge 
a los trabajadores de empresas de 
fuera de la provincia ni a los autóno
mos.

Respecto a las medidas especia
les de seguridad demandadas por 
los trabajadores de las centrales nu
cleares de Trillo y Almonacid de 
Zorita, Rubio dijo que no se habían 
planteado un seguimiento específi
co, aunque si la Comisión lo consi
deraba oportuno, se establecerían 
medidas específicas.

En cuanto a la confección del 
mapa provincial de los centros de 
trabajo, Rubio señaló que todavía 
no hay plazo, pero que esperaba que 
a finales de año todas las empresas 
hayan hecho su valoración inicial 
de riesgos.
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TOLEDO
LA COMPAÑÍA Y EL AYUNTAMIENTO FIRMARON UN CONVENIO PARA 
SUMINISTRAR A LA CIUDAD CON ESTA FUENTE DE ENERGÍA

Gas Castilla-La Mancha contará 
con 9.500 clientes en la capital en 
un período de diez años

Según el alcalde toledano, por el momento no está previsto el suministro de gas natural en el casco histórico, ya que 
primero hay que realizar estudios que garanticen la completa seguridad en el conjunto patrimonial de la ciudad.

KOKA
La compañía Gas Castilla-La 

Mancha y el Ayuntamiento de Tole
do firmaron un convenio para sumi
nistrar a la ciudad con esta fuente de 
energía, que tiene previsto, en un 
plazo de diez años, captai un total de 
9.500 clientes, lo que supondrá una 
penetración del 43 por ciento.

El acuerdo suscrito por el alcal
de de Toledo, Agustín Conde, y el 
presidente de Gas Castilla-La Man
cha, Félix Ibáñez, tiene como finali
dad facilitar el desarrollo de la red 
de gas natural de la ciudad de Tole
do y coordinar las actuaciones para 
que las obras causen a los ciudada
nos los menos perjuicios posibles.

Esta compañía de gas natural 
inició el pasado mes de agosto el 
suministro en el barrio toledano de 
Santa María de Benquerencia, don

de tiene ya más de 500 clientes y en 
enero de 1997 espera llegar a las 
zonas de San Antón, Santa Teresa y 
Reconquista, mientras que en los 
meses siguientes se iniciará la 
gasificación de Buenavista.

Sin embargo, dijo el alcalde, por 
el momento no está previsto el su
ministro de gas natural en el casco 
histórico porque, aunque esta es una 
fuente de energía segura, la distri
bución no se llevará a cabo mientras 
no se realicen los estudios pertinen
tes que garanticen la completa segu
ridad en el conjunto patrimonial de 
la ciudad.

El acuerdo también prevé com
pensaciones al Ayuntamiento de 
Toledo, que percibirá el 1,5 por cien
to de la facturación de la empresa, 
teniendo en cuenta que el consumo 
medio de una familia es de 56.000

pesetas al año.
La inversión que realizará Gas 

Castilla-La Mancha para suminis
trar a la ciudad de Toledo asciende a
1.000 millones de pesetas y prevé la 
construcción de 60 kilómetros de 
red.

Esta compañía se constituyó en 
1989 y en la actualidad tiene más de
19.000 clientes distribuidos en las 
capitales de Guadalajara, Albacete, 
Ciudad Real, Toledo, Puertollano y 
en la localidad guadalajareña de 
Cabanillas del Campo.

En los próximos cinco años se 
realizarán en Castilla-La Mancha 
inversiones por valor de 3.500 mi
llones de pesetas, con el objetivo de 
continuar ampliando el suministro 
de gas natural y llegar a tener 51.000 
clientes en el año 2000 en la comu
nidad.

Fuensalida

Más de 35.000 personas visitaron la Feria 
Multisectorial del Norte de Toledo

KOKA
Más de 35.000 personas visita

ron en la localidad toledana de 
Fuensalida la Feria Multisectorial 
del Norte de Toledo (FERINORT 
'96), que se clausuró recientemente 
y que durante cuatro días ha expues
to al público los productos indus
triales, artesanos y agroalimenta- 
rios más destacados de la zona.

Según señaló el coordinador 
general de esta Feria, Antonio 
Mecerreyes, la asistencia de públi

co “ha superado todas nuestras pre
visiones, por lo que la valoración 
que hay que hacer es muy positiva”.

Mecerreyes señaló que aún no 
cuenta con los datos sobre proyec
ción comercial de la Feria, aunque 
precisó que había recibido bastantes 
muestras de agrado y valoraciones 
“también muy positivas” por parte 
de un gran número de expositores y 
colaboradores.

El coordinador de esta I Feria 
Multisectorial del Norte de Toledo

indicó que la segunda edición de 
este evento no volverá a celebrarse 
en septiembre y con toda probabili
dad se trasladará el próximo año a 
los últimos días de junio.

En total han sido unos 100 
expositores de 17 pueblos del norte 
de la provincia de Toledo los que 
han participado en esta muestra, así 
como representantes de institucio
nes como la Junta de Comunidades, 
la Diputación Provincial y los ayun
tamientos de la zona.

CC.OO. convocará 
medidas de presión por la 
congelación salarial de los 
empleados públicos

KOKA
La Unión Provincial de CC.OO. 

de Toledo está estudiando diversas 
medidas para expresar su rechazo a 
la congelación salarial de los em
pleados públicos que pretende lle
var a cabo el Gobierno, entre ellas, 
la convocatoria de una concentra
ción de empleados públicos que ce
lebró el pasado día 30.

El secretario de CC.OO. en To
ledo, Eugenio Gómez, que informó 
sobre las resoluciones del Consejo 
Provincial celebrado los pasados 
días, indicó que dicha congelación 
de los salarios es una medida “injus
ta e ineficaz”, que provocará un 
descenso del consumo y, por tanto, 
menor creación de empleo.

El Consejo Provincial, dijo 
Gómez, también ha expresado su 
rechazo al “constante goteo” de cie
rres de empresas medianas y peque
ñas, cuya última muestra ha sido la 
fábrica de muebles Juimasa de San
ta Cruz de la Zarza (Toledo), y mos
tró su “rechazo más absoluto” al

expediente aprobado por el Minis
terio de Trabajo a la multinacional 
Alcatel.

Eugenio Gómez resaltó la uni
dad de acción acordada con el sindi
cato UGT para afrontar la actual 
situación y hacer realidad la lucha 
por el empleo y la protección social 
de prioridades sindicales.

A su juicio, se debe reforzar el 
movimiento sindical, sobre todo, de 
cara al conjunto de políticas anun
ciadas por el Gobierno del PP, “lo 
que nos hace pensar que los presu
puestos generales de 1997 van a 
profundizarlas desigualdades”, aña
dió Gómez.

Por otra parte, el secretario pro
vincial de CC.OO. indicó que su 
sindicato participará en todas las 
plataformas unitarias que se formen 
en contra del campo de tiro en An
churas y manifestó su solidaridad 
con los vecinos de esta localidad, 
que, agregó Eugenio Gómez, “ya se 
han ganado que no haya polígono de 
tiro”.

Debate sobre el cambio 
climático en la región 
mediterránea

C.M.
Más de un centenar de expertos 

y científicos asistieron en Toledo a 
un Seminario donde se debatieron 
temas relacionados con el cambio 
climático experimentado en la re
gión mediterránea.

Al seminario, que fue inaugura
do en el Palacio de Lorenzana, por el 
consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, Mariano Maraver, asis
tieron representantes de 20 países 
del arco mediterráneo.

Durante cuatro días se aborda
ron temas relacionados con la evo
lución climática de la zona medite
rránea; los impactos y cambios en 
los ecosistemas terrestres y sus re
cursos, incluida el agua; la degrada
ción y desertificación del suelo; el 
desarrollo sostenible y la política 
medioambiental.

Estos temas fueron tratados en 
conferencias, sesiones plenarias y 
varios grupos de trabajo, integrados 
por expertos de diferentes países del

Mariano Maraver.

área, de forma que puedan poner en 
común sus conocimientos, para así 
poder conocer el problema que afecta 
a todos, de una u otra forma, y 
adoptar iniciativas eficaces que pue
dan hacer frente a la situación de 
cambio global que sufre la zona.

TOLEDO acogió la I Jomada Regional de Educación para el Consumo, 
promovida por la Confederación Regional de Asociaciones de Padres y 
Madres de Alumnos de Castilla-La Mancha y que contó con el patrocinio de 
la Consejería de Sanidad.
Esta jomada, organizada en su primera edición por las FAPAS de Toledo, 
se enmarcó dentro de las actuaciones de formación e información que la 
Dirección General de Consumo viene desarrollando con instituciones y 
colectivos, con el fin de procurar una mayor y mejor conocimiento que 
permita que los comportamientos de los individuos se dirijan en favor de una 
mejor calidad de vida.
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EL JOVEN ALCALDE DE TOLEDO, AGUSTÍN CONDE, RELEVÓ A MOLINA COMO PRESIDENTE 
REGIONAL DE LOS “POPULARES” DE CASTILLA-LA MANCHA

Todos los “pesos pesados” del PP están con 
Conde en la comisión ejecutiva regional

*El presidente de la Diputación de Ciudad Real, Jesús Garrido, es el nuevo 
secretario regional. *Marina Moya no presentó candidatura, pero de los 63 

compromisarios de Cuenca 23 votaron en Blanco.
C.M.

Tal y como estaba previsto el 
Alcalde de Toledo, Agustín Conde, 
ha resultado elegido nuevo presi
dente del PP de Castilla-La Mancha 
en el congreso celebrado en Toledo 
durante los días 29 y 29 de septiem
bre.

Conde se ve “arropado” en el 
comité ejecutivo regional por los 
“pesos pesados” de su partido en la 
región, ya que desde el portavoz del 
PP en el Congreso de los Diputados, 
Luis de Grandes, hasta los alcaldes 
de las capitales más importantes, 
pasando por los presidentes de las 
cinco Diputaciones o diputados na
cionales como Javier Ruperez, es
tán presentes. Igualmente están re
presentados los máximos represen
tantes del partido a nivel regional 
allí donde no se da la coincidencia 
de cargos y la organización juvenil 
Nuevas Generaciones, que está pre
sente con su presidente regional y el 
de Cuenca.

Tal y como anunciábamos en 
nuestro número anterior se han dado 
diferencia de criterios a la hora de 
designar el candidato, ya que la pre
sidenta de la Diputación de Cuenca, 
Marina Moya había sido presionada 
por un importante sector de su pro
vincia para que presentara candida
tura, cosa que al final no llegó a 
suceder, aunque 23 de los 63 
compromisarios conquenses opta
ron por votar en blanco.

En el acto de clausura, que tuvo 
lugar el sábado, participaron los se
cretarios regionales de UGT y 
CC.OO, que no desperdiciaron la 
ocasión para Criticar las últimas 
medidas económicas del Gobierno 
y, particularmente la congelación 
salarial, aunque los dos coincidie
ron en hacer un llamamiento a la 
negociación.

Por su parte el recién elegido 
presidente, Agustín Conde, dio por 
iniciada su confrontación con el pre
sidente del Gobierno regional José 
Bono, aunque aun no está claro quien 
será el cartel electoral del PP e in
cluso si enfrente estará el actual 
presidente de la región. Es más, la 
mayoría de los que asistimos a la 
clausura del congreso pudimos ob
servar como la atención de periodis
tas y militantes se repartía entre los 
De Grandes, Tocino o Ruperez, has
ta el punto de llegar a eclipsar al 
joven presidente, que por su condi
ción generacional deberá desde este 
momento ganarse la nominación a 
encabezar la candidatura electoral. 
De todas formas sería también muy 
aventurado dar por sentado que esto

no baila a suceder, ya que ambición 
política y preparación no le faltan al 
aspirante. De momento apuntó a 
Bono asegurando que "En 1999 los 
electores de Castilla-La Mancha di
rán basta ya, es hora de cambio y de 
tener u Gobierno del Partido Popu
lar". Más adelante acusó al presi
dente del Ejecutivo castellano-man- 
chego de querer tener "hipnotiza
dos" a los ciudadanos, dedicándose 
durante mucho tiempo a buscarse 
como excusa un conflicto nacional 
(Cabañeros, Hoces del Cabriel, An
churas) con el que m antener 
anestesiados a los ciudadanos.

Molina tomó la palabra después 
para criticar en primer lugar la polí
tica socialista en RTVE, que califi
có como un obstáculo "de voz", y la 
"campaña injuriosa" del PSOE 
"cuando nos estábamos acercando 
peligrósamante".

El expresidente regional mostró 
su convencimiento de que si la sen
tencia del Tribunal Superior de Jus
ticia que obligaba a entregar las sub
venciones que correspondían al gru
po parlamentario popular hubiera 
llegado una semana antes "otro ga
llo le cantaría a Bono". Molina fina
lizó asegurando que si algo avala su 
trayectoria en el PP en estos siete 
años ha sido el constante avance 
electoral del partido, aunque ello no 
signifique que aunque el camino sea 
ahora más sencillo "no se aproveche 
la ocasión".

Los secretarios regionales de 
UGT y CC.OO coincidieron en ofre
cer al nuevo presidente regional la 
posibilidad de iniciar el diálogo so
cial. José Antonio Mata (CC.OO.) 
que era necesario que dos formacio

nes tan diferentes llegaran a firmar 
acuerdos, pero que no es el camino 
correcto la "línea de privatizacio
nes" que ha iniciado el PP.

Por su parte Femando Campos 
(UGT) argumentó que "El mejor 
acuerdo es aquel en el que no hay ni 
vencedores ni vencidos".

El Congreso fue clausurado por 
la Ministra de Medio Ambiente y

diputada por Toledo, Isabel Tocino, 
que felicitó públicamente a José 
Manuel Molina "por haber tenido 
un comportamiento excepcional" y 
por actuar de una forma "elegante".

Con respecto a Conde dijo que 
había demostrado "estar allí donde 
el partido lo ha necesitado" y conti
nuó centrándose en "deshacer algu
nos malentendidos ".(sigue en Pga. 3)

El comité 
ejecutivo

Agustín Conde y Jesús Garrdo, 
presidente y  secretario regional
del PP

El nuevo comité ejecutivo 
regional está presidido por 
Agustín Conde (87,3 por 
ciento de los votos emitidos), 
mientras que la secretaría 
general será ocupada por 
primera vez por un 
ciudarrealeño, concretamente 
el presidente de la Diputación, 
Jesús Garrido.

El resto de ¡os 
componentes son: Luis de 
Grandes, portavoz del PP en 
el Congreso de los Diputados 
y diputado por Guadalajara; 
Gervasio Martínez Villaseñor, 
diputado por Cuenca; Javier 
Ruperez, diputado por Ciudad 
Real; Reyes Martínez. 
senadora por Cuenca; los 
presidentes de las 
Diputaciones de Albacete, 
Cuenca, Guadalajara y 
Toledo; Emigdio de Moya, 
Francisco Tomey y Miguel 
Angel Ruiz Ayucar, 
respectivamente; la diputada 
regional por Guadalajara, 
Albertina Oria; los alcaldes 
de Albacete, Juan Garrido; de 
Ciudad Real, Francisco 
Gil-Ortega; de Guadalajara, 
José María Bris; de Tal avera 
de la Reina (Toledo), 
Florentino Carriches, y  de 
Barrax (Albacete), Domingo 
Castillejos; el presidente de 
Caja Castilla-La Mancha, 
Tomás Martín-Petaño; los 
presidentes del PP de 
Albacete, Gabriel Martínez 
Paños y  de Toledo, Cesar 
Gómez Benayas; el 
exsecretario regional,
Lucrecio Serrano; el 
presidente regional de Nuevas 
Generaciones, José María 
Rodríguez Carretero y el 
presidente de la misma 
organización juvenil de 
Cuenca, Carlos Rodríguez 
Zamora.
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TALAYERA DE LA REINA

Los grupos municipales se 
acusan mutuamente de la 
fallida operación creditica

C.M.
El préstamo de 1.400 millo

nes de pesetas que el equipo de 
Gobierno del Ayuntamiento de 
Talavera pretendía contratar para 
cumplir con las inversiones com
prometidas en los presupuestos 
municipales para este año, no 
pudo llevarse a cabo por parte 
del Gobierno municipal, presi
dido por Florentino Carriches, 
alcalde de Talavera.

Este punto fue la “estrella” 
de un reciente Pleno Extraordi
nario en el que Gobierno y opo
sición se culparon mutuamente 
de la fallida operación crediti
cia, que se empezará a tramitar 
desde el principio, toda vez que 
se desestimó la única oferta pre
sentada, la de Caja Castilla-La 
Mancha.

La falta de mayoría absolu
ta, al no poder tomar parte en la 
votación el concejal de ACTAL, 
Pablo Tello, hizo que se desesti

mara la adjudicación, por lo que se 
planteó la aprobación de un nuevo 
pliego de condiciones para volver a 
sacar a licitación la operación.

El debate sobre este punto fue 
una continuación del que tuvo lugar 
sóbre los presupuestos municipales 
y se centró por parte de la oposición 
en rebatir las declaraciones de miem
bros del equipo de Gobierno res
ponsabilizándoles de impedir la 
aprobación del crédito y por exten
sión, de retrasar las obras del Cam
pus universitario.

José Miguel Camacho, porta
voz del PSOE, responsabilizó al al
calde el que se llegasen a estas situa
ciones y afirmó que este escollo se 
habría salvado si los presupuestos 
se hubieran presentado en el mes de 
enero en lugar de julio.

En parecidos términos se pro
nunció el portavoz de Izquierda 
Unida, Lorenzo Castellote, quien 
además pidió que se programara un 
orden de prioridades en las inver

siones para adecuarlas a las ne
cesidades de la ciudad.

Pese al llamamiento de la 
concejala de Economía, Reme
dios Gámez para que tanto PSOE 
como IU apoyasen la operación, 
la oposición justificó su negati
va argumentando que esa invi
tación se debía haber llevado a 
cabo a la hora de realizar los 
presupuestos o en el trabajo del 
día al día.

Cuando se planteó la apro
bación de un nuevo pliego de 
condiciones para volver a licitar 
la operación crediticia de 1.400 
millones, el grupo municipal 
socialista propuso el desglose 
del préstamo, con una única 
opración destinada a contratar 
los más de quinientos millones 
para la urbanización de los te
rrenos del campus universitario, 
aunque esta propuesta no tuvo 
respuesta por parte del Partido 
Popular.

Reunión de la Comisión Regional de 
Fomento del PP

C.M.
La última semana del pasado 

mes, se celebró en un hotel de Tala- 
vera la reunión de la Comisión Re
gional de Fomento del PP.

El coordinador de la Comisión 
de Fomento, el diputado regional 
ciudarrealeño Pedro Peral, aseguró 
que los ayuntamientos de Castilla- 
La M ancha han conseguido 
refinanciar en mejores condiciones 
que las existentes hasta ahora unos 
20.000 millones de la deuda total 
que soportan las corporaciones lo
cales, cifrada en unos 60.000 millo
nes de pesetas.

Este fue uno de los asuntos abor

dados por la Comisión de Fomento 
del PP, y de la que forman.parte 
diputados provinciales y regiona
les, así como concejales de Econo
mía dé las principales ciudades de 
Castilla-La Mancha gobernadas por 
los “populares”.

Durante la reunión, el concejal 
del Ayuntamiento de Guadalajara, 
Carlos Torres, expuso una ponencia 
sobre gestión de servicios munici
pales, lamentando los plazos tan 
cortos de amortización de crédito 
que se.ofrecen a los ayuntamientos, 
añadiendo que resultaba incompren
sible que obras de equipamiento que 
podrán ser disfrutadas por varias

generaciones, tuvieran que ser “pa
gadas por una generación”.

Por su parte, el vicepresidente 
de la Diputación Provincial de To
ledo, Marcelino Casas, analizó los 
convenios Junta de Comunidades- 
Corporaciones Locales y su proble
mática actual. Casas se quejó de que 
“la Junta hasta ahora se ha olvidado 
de las Diputaciones” y afirmó que 
las relaciones entre la Administra
ción regional y las Corporaciones 
provinciales “es casi nula”, añadien
do que la Junta de Comunidades 
prácticamente no mantenía ninguna 
relación económica con las Diputa
ciones Provinciales.

El alcalde solicitó a la ministra de 
Justicia más juzgados para la ciudad

C.M.
El alcalde de Talavera, 

Florentino Carriches, mantuvo los 
pasados días una reunión con la 
ministra de Justicia, Margarita Ma
riscal de Gante en la que éste trasla
dó a la titular de Justicia la petición 
del Ayuntamiento talaverano de un 
nuevo juzgado de lo penal y otro de 
lo social, vieja reivindicación de la 
ciudad, así como el que se eleve a 
los jueces destacados en la ciudad a 
la categoría de magistrados.

Carriches manifestó que esta 
petición no le era desconocida a la 
ministra y que conocía esta reivindi

cación, puesto que Mariscal de Gante 
era miembro del Consejo General 
del Poder Judicial (CGPJ) cuando 
en 1992 este organismo incluyó en 
su memoria la recomendación de 
que se atendiera la dotación de estos 
juzgados en Talavera.

El alcalde talaverano señaló que 
la ministra reconoció qué existía un 
desequilibrio entre la actividad ju 
dicial que se generaba y la dotación 
de juzgados existente en Talavera, 
señalando que el 50 por ciento de los 
casos que se ven en el juzgado de lo 
social de Toledo pertenecen al Par
tido Judicial de Talavera. Carriches

mostró su satisfacción por la com
prensión mostrada por la ministra y 
defendió con su petición el acerca
miento de los servicios a los ciuda
danos. -

La reivindicación de los juzga
dos se remonta con anterioridad a 
1990 y cuenta con el respaldo del 
Ayuntamiento, refrendado hace tan 
sólo algunas semanas por la Comi
sión de Gobierno.

Esta petición, igualmente, tam
bién ha sido defendida por el Cole
gio de Abogados y cuenta con la 
aprobación de las Cortes castellano- 
manchegas.

Empresarios de la región 
estuvieron presentes en 
“Eurotextil ’96”

KOKA
Varios empresarios de Castilla- 

La Mancha acudieron los días 15 al 
17a “Eurotextil”, certamen interna
cional de Barcelona dedicado a la 
industria del textil y la confección, 
según informaron fuentes del Cen
tro Tecnológico de la Confección 
ubicado en Talavera de la Reina.

El objetivo de “Eurotextil” ha 
sido “ofrecer respuesta a las necesi
dades que tiene el sector”, según las 
mismas fuentes, quienes precisaron 
que ello podía suponer “una oportu
nidad” para las empresas de la re
gión que participaron en él.

Esta primera edición se presen
tó en tres apartados, el salón de la 
subcontratación textil-confección, el 
salón de tejidos temporada otoño-

invierno 1997/98 y el salón de 
fornituras, accesorios y complemen
tos.

“Eurotextil” ha estado integra
do en “Resotex”, la red europea de 
salones pro fesionales para la 
subcontratación del textil y la con
fección que, además, incluye a los 
salones “Fatex” de París, “Conter” 
de Milán (Italia) y “Servitex” de 
Salónica (Grecia) y ha contado con 
el apoyo de la Comisión Europea y 
la Federación de Empresarios de la 
Confección (FEDECON).

En la inauguración de estas jor
nadas estuvo presente el director 
general de Industria de la región, 
Fernando Sánchez Bódalo, quien 
estuvo acompañado por represen
tantes de la Generalitat de Cataluña.

Nueva Comisaría de la 
Policía Nacional a partir 
de octubre

C.M.
Carlos Moro, delegado del Go

bierno en Castilla-La Mancha, anun
ció los pasados días que con la pues
ta en funcionamiento de la nueva 
Comisaría de la Policía Nacional en 
Talavera de la Reina, que sustituirá 
a la que este cuerpo ocupa en la 
plaza del Pan, un total de 103 efec
tivos compondrán la plantilla de la 
Policía Nacional en esta ciudad, por 
lo que la plantilla, con respecto al 
número actual de policías, se 
incrementará en diez.

El delegado gubernativo añadió 
que la inauguración de las nuevas 
instalaciones se llevará a cabo a 
partir del día 2 de octubre, en un acto 
en el que se espera contar con la 
presencia del director general de la 
Policía,

Carlos Moro, hizo este anuncio 
tras acudir á la ciudad de la Cerámi
ca para presidir la Junta Local de 
Seguridad, reunión en la que tam
bién estuvo presente el nuevo Jefe 
Superior de Policía de Castilla-La 
Mancha, Alejandro Espejo. Moro

afirmó que se había producido un 
“incremento positivo” de la seguri
dad ciudadana en Talavera en los 
dos últimos meses, a raiz de la coor
dinación de las fuerzas de seguridad 
establecida en la última reunión de 
la Junta Local de Seguridad, cele
brada a principios de la pasada épo
ca estival.
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COMARCAS
LA MANCHA - Alcázar de San Juan (CRJ LA MANCHA - Consuegra (TO)

GRACIAS A UN CONVENIO SUSCRITO ENTRE LA CONSEJERÍA DE 
BIENESTAR SOCIAL Y LAS RELIGIOSAS

SEGÚN EMPRESARIOS DE LA LOCALIDAD ESTOS 
APAGONES SE PRODUCEN CADA VEZ QUE HAY 
TORMENTA

25 millones para la Residencia de las 
Hermanitas de los Desamparados

La localidad sufrió un 
apagón durante cinco horas

El director general de Servicios Sociales también visitó el hogar del 
jubilado de Daimiel

C.M.
La Consejería de Bienestar So

cial va a conceder una subvención 
de veinticinco millones de pesetas 
para la nueva residencia de ancianos 
de las Hermanitas de los Desampa
rados que se está construyendo en 
Alcázar de San Juan.

El director general de Servicios 
Sociales, José Luis Martínez Guija
rro, se desplazó recientemente a la 
ciudad alcazareña para cerrar los 
últimos detalles del convenio que la 
Consejería suscribirá con las reli
giosas, en virtud del cual, veinticin
co ancianos que figuran actualmen
te en las listas de espera de Bienestar 
Social podrán ingresar en las resi
dencias que la orden regenta en la 
provincia.

La nueva residencia de ancianos 
“Santa Marta” tendrá capacidad para 
ciento cuarenta personas, cifra que 
diplica el número de plazas del anti
guo asilo-hospital, que se encuentra 
en un estado muy precario.

El director general visitó las 
obras del edificio, situado en la cir
cunvalación de la N-420, acompa
ñado del delegado provincial de 
Bienestar Social, Arsenio Díaz-Ro- 
pero, el alcalde de Alcázar de San 
Juan, José Eugenio Castellanos, y 
de Sor Teresa, superiora de las reli
giosas.

La empresa constructora espera

/

La residencia de Alcázar ha recibido una subvención de 25 millones de 
pesetas.

acabar las obras en diciembre para 
que el traslado pueda hacerse efec
tivo coincidiendo con la Navidad. 
La inversión en esta nueva instala
ción supera los mil millones de pe
setas.

En su visita a la provincia de 
Ciudad Real, José Luis Martínez 
Guijarro se detuvo también en Dai
miel para conocer el hogar del jubi
lado que el INSERSG ha construido 
en dicha localidad y que va a ser 
cedido a la Consejería de Bienestar 
Social.

Taijto la Consejería como el

Ayuntamiento de Daimiel tienen la 
intención de inaugurar el hogar lo 
antes posible, aunque no será posi
ble hasta principios de 1997, ya que 
falta por instalar todo el mobiliario 
y dotar de personal al centro.

El director general señaló que se 
trata de una obra “magnífica”. Ade
más de las instalaciones propias de 
un hogar, como cafetería, sala de 
lectura o peluquería, el edificio está 
equipado también para poder ser 
utilizado como centro de día y ofre
cer los servicios de comedor y la
vandería.

LA MANCHA - Alcázar de San Juan (CR)

C.M.
La localidad  to ledana de 

Consuegra sufrió en la tarde-noche 
del pasado día 9 de septiembre un 
apagón de luz que dejó a este muni
cipio sin energía eléctrica durante 
cinco horas, según informaron fuen
tes de Unión Fenosa.

El motivo del apagón, que se 
produjo sobre las 18,30 horas, se 
debió a la fuerte tormenta que azotó 
la zona y que provocó la rotura de un 
cable subterráneo de media tensión, 
con una corriente de 15.000 voltios.

Por otra parte, y según señala
ron varios empresarios de la locali

dad, algunas compañías y naves in
dustriales tuvieron que cerrar du
rante horas al carecer de fluido eléc
trico, aunque por el momento no se 
han contabilizado las pérdidas.

Estos empresarios indicaron que 
cada vez que hay tormenta y lluvia 
se producen apagones “y aunque se 
han presentado firmas ante el Ayun
tamiento y se ha hablado con Unión 
Fenosa la solución no llega” .

O tras localidades com o 
Madridejos, Tembleque y Villafran- 
ca de los Caballeros también sufrie
ron apagones de luz, aunque de 
menor tiempo que en Consuegra.

LA MANCHA - La Solana

El Ayuntamiento 
solicita al MEC un módulo 
de garantía social

C.M.
La última Comisión de Gobier

no del Ayuntamiento solanero acor
dó solicitar al Ministerio de Educa
ción y Ciencia un módulo de garan
tía social para la formación de jóve
nes entre 16 y 21 años.

La duración del curso sería de 
un año y en él participarían un total 
de 15 chicos y chicas, que además 
de formarse en materias como fon
tanería y carpintería de aluminio, 
podrían obtener el graduado esco
lar.

Por otro lado, se nombraron los

representantes municipales en los 
centros y Consejos Escolares. Así, 
el Colegio “Javier Paulino” contará 
con la presencia del concejal Ma
nuel Serrano en su Consejo Escolar; 
Petra Almarcha estará en el “Sagra
do Corazón”; Luis Díaz-Cacho en 
“El Santo”; “El Humilladero” con
tará con Francisco Jareño; mientras 
que el colegio “Romero Peña” con
tará en su Consejo con Blasa Delga
do. Por último, Diego García- 
Abadillo estará presente en el Con
sejo del Instituto de Secundaria 
“Modesto Navarro”.

Colocada la primera piedra de la nueva 
sede de Comsermancha

LA MANCHA - Manzanares ÍCRI

Primer premio de Televisiones 
Locales para Tele AzuerLos pasados días, el presidente 

de la Mancomunidad de Servicios 
“Comsermancha”, Angel Antonio 
Ruiz Palomares, acompañado por el 
delegado de la Junta en Ciudad Real, 
Anastasio López, y el subdirector 
general del Banco Exterior, Fran
cisco Rivillas, junto con la práctica 
totalidad de los representantes de 
los municipios englobados en la 
Mancomunidad, acudieron al lugar 
donde estará ubicada la nueva sede 
de Comsermancha, en la calle Lo
renzo Rivas, para proceder al acto 
de colocación de la primera piedra.

En el mismo, simbolizado con 
una urna de piedra en la que se 
depositaron ún ejemplar del acta 
donde se determinaba la construc
ción de la sede, la prensa del día y 
una colección de monedas actuales, 
Ruiz Palomares se felicitó por el

inicio de las obras, y añadió que ello 
redundaría en la mejora del servicio 
que la Mancomunidad presta a los 
veinte municipios integrados en ella, 
dentro de un nuevo edificio moder
no y funcional.

Por su parte, Anastasio López 
manifestó la voluntad de la Junta de 
Comunidades de contribuir con el 
50 por ciento del valor total de la 
sede, tal y como le había manifesta
do el director general de Adminis
tración Local; mientras que el otro 
50 por ciento de las obras, que as
cienden a algo más de 57 millones 
de pesetas, se realizará con cargo a 
Comsermancha, a través de un cré
dito concedido por el Banco Exte
rior.

En la rueda de prensa posterior 
al acto de colocación de la primera 
priedra de la nueva sede, también 
estuvo presente José Fernández de

las Heras, jefe de la División de 
Residuos del Inima.

Fernández de las Heras, hizo 
entrega del proyecto de construc
ción de un Centro de Transforma
ción de Residuos, que, con una im
portante inversión, proyecta cons
truir la Mancomunidad.

Este Centro de Transformación, 
se ocupará de reciclar al máximo las 
más de 75.000 tonelada de residuos 
que en la actualidad produce la zona.

Este centro estará al servicio de 
más de 300.000 habitantes y más de 
80 pueblos de las provincias de Ciu
dad Real, Cuenca, Toledo y proba
blemente también Albacete, y el 
propio delegado de la Junta de Co
munidades prometió ayuda de la 
Administración regional, dentro del 
Plan de Residuos que en la actuali
dad está elaborando el Gobierno 
presidido por José Bono.

Q M ,
Tele Azuer, canal de Televisión 

de Manzanares, ha obtenido el pri
mer premio nacional de Televisio
nes Locales, gracias al informativo 
titulado “Expulsión del pleno”, y 
que narraba los hechos acaecidos en 
la localidad durante un Pleno de la 
Corporación Municipal y en el que 
el alcalde no permitió al equipo des
plazado al mismo de Tele Azuer 
grabar lo acaecido en el Salón muni
cipal.

El acto de entrega de los galar
dones se celebró  en la Real 
Maestranza de Caballos de Jerez de 
la Frontera.

A este primer certamen, organi

zado por Onda Jerez, acudieron al
rededor de 800 canales locales de 
televisión de toda España y la Tele
visión manzanareña presentó al mis
mo dos programas.

Además del programa galardo
nado, el otro programa presentado 
por Tele Azuer versaba sobre el 
accidente ferroviario de Gibralfaro, 
ocurrido en diciembre de 1995. Se
gún Morales Marchán, director del 
canal manzanareño, Tele Azuer fue 
el primer medio de comunicación 
que se personó en el luchar de los 
hechos, alrededor de las cuatro de la 
madrugada. Para el director, este 
reconocimiento sirve para seguir tra
bajando en pos de la información
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COMARCAS
LA MANCHA - Valdepeñas (CR)

Firamdo el acuerdo que regulará 
las relaciones laborales de los 
funcionarios

C.M.
El Ayuntamiento de Valdepe

ñas y los sindicatos UGT y CC.OO. 
firmaron los pasados día el primer 
acuerdo marco que regulará las rela
ciones laborales de los funciona
rios, así como el segundo convenio 
colectivo que afecta al personal la
boral.

Estos documentos, cuya finali
dad es la misma, contemplan el sis
tema de acceso al ayuntamiento 
mediante oposiciones y concursos y 
la aplicación de la ley de Riesgos 
Laborales que derivará en la crea
ción de un Comité de Salud Laboral.

Según explicó el secretario ge
neral de la Federación de Servicios 
Públicos de la Unión Comarcal de 
UGT en Valdepeñas, José Palencia, 
la aplicación de esta ley permitirá 
que el personal que sufra alguna 
deficiencia motivada por el trabajo 
diario pueda incorporarse en otro 
servicio en lugar de causar la baja.

Asimismo, el sindicalista desta
có el incremento salarial de un pun
to en el complemento de destino que

afectará a todos los trabajadores y 
que, a partir de 1998, será inversa
mente proporcional a la categoría 
laboral, de tal manera que los bene
ficiados sean los de los grupos infe
riores.

Además, Palencia indicó que en 
caso de despido improcedente el

documento contempla que la op
ción sobre la readmisión o la indem
nización dependa del afectado y no 
de la empresa, como hasta ahora, 
tras lo que manifestó que la firma de 
estos documentos se ha logrado des
pués de un año de negociación que 
calificó de “compleja”.

La fiesta de la Merced se celebró con 
cinco minutos de silencio en la prisión de 
Herrera de La Mancha

C.M.
El día de la Merced, patrona de 

los funcionarios de Instituciones 
Penitenciarias, tuvo una celebración 
bien distinta a la de otros años.

Los alrededor de 60 funciona
rios de prisiones del centro peniten
ciario de Herrera de La Mancha se 
concentraron al mediodía del pasa
do 24 de septiembre a las puertas de 
la prisión para guardar cinco minu
tos de silencio en solidaridad con 
José Antonio Ortega Lara, su com
pañero secuestrado desde hace más 
de ocho meses por la banda terroris
ta ETA. Por este hecho, los funcio
narios suspendieron cualquier acto 
festivo para este día.

Los funcionarios estuvieron

acompañados por diversas autori
dades que se desplazaron hasta 
Herrera, como la gobernadora civil 
de Ciudad Real, Mercedes Cuéllar; 
el delegado de la Junta de Comuni
dades, Anastasio López; así como 
alcaldes de diversos municipios, 
entre los que se encontraban los de 
Tomelloso, Ramón González; Val
depeñas, Victoriano Gómez de la 
Aleja; Manzanares, Miguel Ángel 
Pozas; o el alcalde de Argamasilla 
de Alba, Cayo Lara. Todos ellos 
acompañados del director del cen
tro penitenciario, José Luis Pelayo.

Mercedes Cuéllar, quien visitó 
por primera vez las instalaciones 
carcelarias afirmó esperar que el 
acto sirviera para que “se produzca

LA MANCHA - Daimiel (CR)

47 personas se beneficiarán 
del Plan de Empleo

C.M.
El convenio suscrito entre la 

Junta de Comunidades, el INEM y 
el Ayuntamiento de Daimiel, y que 
se enmarca dentro del Plan de Em
pleo de zonas Deprimidas posibili
tará que en los próximos tres meses

un total de 47 personas pasen a 
realizar distintos trabajos en las di
ferentes obras de mejora del entorno 
que se están llevando a cabo en la 
localidad.

Según ha señalado el Ayunta
miento en un comunicado de pren-

lo que todos estamos deseando: un 
feliz desenlace con la máxima bre
vedad posible”.

De la misma forma, en el Centro 
de Alcázar de San Juan se produjo 
otra concentración silenciosa, en la 
que se encontraba un grupo de tra
bajadores del centro, con el director 
del mismo a la cabeza, Jesús Eladio 
del Rey. Los funcionarios estuvie
ron acompañados por autoridades 
de las Fuerzas de Seguridad en esta 
ciudad; el fiscal jefe déla Audiencia 
Provincial; el alcalde de Alcázar, 
José Eugenio Castellanos y diver
sos representantes en el Ayunta
miento, como el portavoz de IU, 
Pedro Pablo Novillo o un concejal 
del PP, Santiago Ramírez.

sa, serán realizadas obras de acera
do y alquitranado en diversas calles 
de la población, comoTeatino, Coto 
del Carmen, Vega de Azuer, Las 
Tablas y Herrera; y también en estas 
calles mencionadas se procederá a 
la plantación de árboles alcorno
ques.

El alcalde de Daimiel, José Ma
nuel Díaz Salazar y el concejal de 
Obras se reunieron recientemente 
con vecinos de estas calles para con
sensuar las actuaciones.

Promoción de los Vinos 
de La Mancha en el Reino 
Unido

C.M.
Continuando con la promoción 

realizada en años anteriores en di
versos países de Europa, el Consejo 
Regulador de la Denominación de 
Origen “La Mancha”, convocó, du
rante los días 23,24 y 25 de septiem
bre, a más de 3.000 personas en 
representación de importadores, 
periodistas, grandes superficies, 
tiendas especializadas, hostelería y 
restauración, de Manchester y Lon
dres a la presentación de vinos ela
borados por las empresas manche- 
gas participantes, y a la posterior 
cata comentada de todos ellos, bajo 
la coordinación de Daniel Brenna, 
experto en marketing y viticultura 
en el Reino Unido.

En las instalaciones del Club de 
Golf de Manchester, el día 23 y la 
mañana del 24 se inició este progra
ma promocional para continuar con 
el mismo en la capital londinense en 
un céntrico hotel.

En ambas poblaciones, y prece
diendo a la cata, fue visionado en

lengua inglesa el vídeo elaborado 
por los Servicios Técnicos de la 
Diputación de Ciudad Real que bajo 
el lema “La uva, el fruto divino”, fue 
editado por el Consejo Regulador y 
que está siendo distribuido a lo lar
go y ancho de la geografía nacional 
y a cuantos países tiene establecidas 
Oficinas Comerciales el Gobierno 
español.

El objeto de esta promoción ha 
estado basado en difundir la gran 
calidad de los Vinos de la Mancha, 
de los que Inglaterra ya es un esti
mable consumidor, así como tam
bién difundir la Cultura del vino.

Las Bodegas que participaron 
fueron: Bodegas Ayuso, S.L., de 
Villarrobledo; Bodegas Hnos. Mo
rales, S.A., de Noblejas; Viñedos y 
Reservas, S.L., de Villanueva de 
Alcardete; Bodegas Julián Santos, 
S.L., de Quintanar de la Orden; 
Coop. “Virgen de la Viñas”, de To
melloso; Caserío Vigón, S.A., de 
Ciudad Real; y S.A.T. “Santa Rita”, 
de Mota del Cuervo.

LA MANCHA - Castellar de Santiago (CR)

Los ediles de Unión 
Socialista abandonaron el 
pleno

Ayuntamiento de Castellar de Santiago.

C.M.
Los cinco ediles de Unión So

cialista (USI) abandonaron la sala 
en la que se estaba desarrollando un 
pleno municipal como protesta por 
la política llevada a cabo por la 
coalición PSOE (4 concejales) y PP 
(2 concejales).

Teodoro Cobos, portavoz de 
USI, quien regresó a su escaño una 
vez abordado el punto de “ruegos y 
preguntas”, leyó un escrito en el que 
señaló “la falta de respeto del alcal
de socialista -Antonio Parrilla- ante 
el Reglamento de Ordenación y 
Funcionamiento de Entidades Lo
cales”, del mismo modo que aludió 
al acuerdo plenario en el que se fijó 
una periodicidad de tres meses para

convocar las sesiones plenarias.
El portavoz de USI también se 

refirió a las numerosas obras reali
zadas en el municipio merced a las 
subvenciones concedidas por la Jun
ta de Comunidades y que nunca se 
han llegado a utilizar, poniendo 
como ejemplos el picadero de caba
llos y una lavandería.

Cobos también criticó el cierre 
del refugio de viajeros y el abando
no de unas excavaciones para cons
truir una plaza de toros.

El portavoz denunció la concen
tración “clientelista e ilegal” de per
sonal del ayuntamiento, ya que los 
trabajadores contratados “tienen al
guna relación de parentesco con los 
concejales socialistas y populares”.
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COMARCAS
T A MANCHA - Villarrobledo (AB1

El Consejo Económico y Social 
de Villarrobledo entrará pronto 
en funcionamiento

C.M.
Una nueva plataforma para el 

acuerdo, en la defensa de los intere
ses generales mediante la promo
ción social y económica de Villarrp- 
bledo, entrará pronto en funciona
miento en la ciudad. El Consejo 
Económico y Social.

El pasado día 25 de julio, en 
sesión plenaria extraordinaria , la 
Corporación róblense aprobó por 
unanimidad, a propuesta del Grupo 
del PSOE, la creación del Consejo 
Económico y Social (CES) de Villa
rrobledo, con dos acuerdos expre
sos: “contactar con los agentes so
ciales implicados en el desarrollo 
económico local, para confeccionar 
la estructura básica necesaria para la 
puesta en marcha del CES, antes del 
30 de septiembre de 1.996; y elabo
rar la oportuna propuesta de Regla
mento Orgánico y de Funcionamien
to del CES”.

Propuesta Socialista

El Grupo Socialista basaba su 
propuesta en el hecho de que la 
coincidencia de determinados plan
teamientos, relacionados con el 
empleo local, de agentes sociales y 
económicos de la ciudad, exigían la 
creación de una estructura jurídica y 
social estable que permita la conti
nuidad de propuestas y programas 
hasta ahora puestos en marcha por 
el Ayuntamiento, tanto como la im
plantación de nuevas iniciativas, 
para buscar soluciones al grave 
problema del desempleo y nuevas 
vías para el desarrollo económico 
de Villarrobledo.

De acuerdo con lo expresado 
por el portavoz socialista, estas ini
ciativas urgen la colaboración, co
ordinación y diálogo entre la admi
nistración pública y los agentes so
ciales, en un proyecto común que 
implique a todos: “ya en el progra
ma electoral que el PSOE ofreció a 
los ciudadanos y ciudadanas de Vi
llarrobledo con motivo de las pasa
das elecciones municipales y, por 
tanto, en el programa de trabajo del 
Grupo Socialista de la Corporación, 
se recoge la necesidad de elaborar 
un gran pacto por el empleo, un 
pacto para el despegue económico 
de la ciudad”.

El Alcalde ha indicado también 
en varias ocasiones que este pacto 
es necesario para potenciar el desa
rrollo local, con una especial inci
dencia en la transformación de nues
tra economía y el tejido social e 
industrial, con medidas que impli
quen a la administración pública 
local, los partidos políticos, organi
zaciones sindicales y empresaria
les, centros de formación y todos 
aquellos colectivos que, en mayor o 
menor medida, protagonizan el cre
cimiento de nuestra ciudad. Supon

El Consejo promocionará social y  económicamente Villarrobledo.

dría, así la creación del Consejo 
Económico y Social de Villárroble- 
do, en palabras de Francisco Sego- 
via, el reconocimiento, garantía e 
impulso de la participación colecti
va en esta institución, recogiendo 
un compromiso de las fuerzas polí
ticas y sociales de Villarrobledo, 
con un doble carácter representati
vo y participativo.

Reglamento Orgánico y de Fun
cionamiento del CES

Dando cumplimiento así a lo 
acordado por el Pleno, el Alcalde ha 
remitido hoy el primer borrador del 
Reglamento Orgánico y de Funcio
namiento del CES de Villarrobledo, 
con el fin de buscar la mayor parti
cipación, a los siguientes agentes 
sociales: UGT, CC.OO., FEDA, 
OPA, centros de enseñanzas y for
mación, Grupo Municipal del PSOE, 
Grupo Municipal del PP, y a la 
Asamblea Local de Izquierda Uni
da.

El documento enviado por la 
Alcaldía, además de un preámbulo 
con la oportuna exposición de moti
vos, recoge la propuesta de estruc
tura del Consejo Económico y So
cial con una distribución de órganos 
de gobierno (Pleno del Consejo, 
Presidente, Comisión Ejecutiva y 
Vicepresidencias), y el régimen de 
sesiones y de adopción de acuerdos, 
así como las correspondientes refe
rencias a las Comisiones de Trabajo 
del CES.

De acuerdo con esta primera 
propuesta, en la que se establece 
como función básica del CES, como 
órgano consultivo del Ayuntamien
to de Villarrobledo, el estudio y 
dictamen en .materia económica y 
social, con carácter informativo, con 
la consideración de Consejo Secto
rial de carácter permanente, sus 
miembros podrían ser designados 
por un período de cuatro años.

El Pleno del Consejo, como 
máximo órgano de gobierno del 
CES, estaría integrado por un total

de 21 miembros , representación de 
los Grupos Municipales Socialistas 
y del Partido Popular, de Izquierda 
Unida, de las organizaciones sindi
cales y de empresarios, profesiona
les y autónomos, de los centros de 
formación y del Consejo Local de la 
Juventud. Entre las funciones mas 
destacadas que podría asumir el Ple
no del CES se recoge el dictamen 
del Presupuesto de la Corporación y 
los programas de actuación munici
pal, los planes de formación profe
sional ocupacional y los planes de 
empleo. Contaría también con dere
cho a la iniciativa para proponer al 
Pleno del Ayuntamiento aquellos 
temas de su competencia.

En la estructura del Consejo 
Económico se recoge también una 
Presidencia y tres Vicepresidencias, 
así como una Comisión Ejecutiva, 
integrada por siete miembros, en
cargada principalmente de la elabo
ración de dictámenes, propuestas de 
resolución e informes, así como las 
propuestas de realización de estu
dios, proyectos y dictamen en el 
ámbito competencial del CES. In
formaría también sobre los estudios 
y proyectos de interés local y los 
convenios con otras Administracio
nes sobre promoción social y eco
nómica de Villarrobledo. De acuer
do con la propuesta enviada por 
Francisco Segovia a los agentes so
ciales, la Comisión Ejecutiva del 
CES podría establecer la creación 
de cuantas Comisiones de Trabajo 
fueran necesarias, con funciones 
concretas y determinadas, como 
comisiones especiales.

Una vez conocido el primer bo
rrador de Reglamento Orgánico y 
de Funcionamiento del CES de Vi
llarrobledo por los agentes sociales 
que pueden integrarlo, el Alcalde 
les ha indicado que desee recoger 
cuantas modificaciones, supresio
nes o adiciones desees hacer a este 
primer texto, con el fin de poder 
convocar las primeras reuniones para 
la puesta en marcha del Consejo 
Económico y Social.

INSTÓ AL SENADOR DEL PP MANUEL ACACIO A 
PRESENTAR UNA ENMIENDA A LOS PRESUPUESTOS 
REIVINDICANDO ESTE CENTRO HOSPITALARIO

El alcalde acusa al PP de 
incumplir sus promesas en 
relación al Hospital

Francisco Segovia (izquierda), alcalde de Villarrobledo ha retado al senador 
del PP Manuel Acacio (derecha) a que presente una enmienda a los 
Presupuestos Generales reivindicando la construcción de un hospital en la 
ciudad.

KOKA
El alcalde de Villarrobledo, 

Francisco Segovia, calificó recien
temente como “negativas” las de
claraciones realizadas por el dele
gado territorial del Insalud, José 
Julián Díaz Melguizo, en las que 
afirmó que por el momento no esta
ba prevista la construcción de un 
hospital en la localidad.

Segovia insistió en la necesidad 
que existe en la ciudad de otro nivel 
sanitario e informó sobre la elabora
ción de un estudio con “las necesi
dades reales de la población” que ha 
sido remitido al delegado del Go
bierno, Carlos Moro.

El edil socialista, no obstante, 
matizó que las nuevas instalaciones 
sanitarias que el Insalud está cons
truyendo en Villarrobledo, que con
tarán  con los serv ic ios de 
hemodiálisis y cirugía ambulatoria,

servirán para evitar multitud de des
plazamientos a centros sanitarios de 
Albacete capital.

Segovia añadió también que el 
compromiso electoral del PP de que 
construirían un hospital en Villarro
bledo si ganaban las elecciones ge
nerales no se ha cumplido, “es muy 
fácil hablar”, dijo, al tiempo que 
retó al senador “popular” Manuel 
Acacio a presentar una enmienda a 
los Presupuestos Generales del Es
tado en reivindicación de este cen
tro sanitario.

El alcalde róblense dijo que no 
cree que los “populares” traigan el 
hospital a Villarrobledo, ya que en 
las conversaciones que mantuvie
ron las pasadas semanas en Toledo 
el presidente José Bono y el minis
tro de Sanidad, José Manuel Romay, 
sólo se habló de centros hospitala
rios en Ciudad Real y Toledo.

LA MANCHA - Viso del Marqués iCRl

M oción  de cen su ra  con tra  el a lca ld e  
soc ia lista  F ran cisco  C h ico

C.M.
El escrito presentado en el Ayun

tamiento, por medio dei que se for
mula una moción de censura contra 
el actual alcalde de la localidad, el 
socialista Francisco Chico, cuenta 
con el apoyo de los cuatro conceja
les del Partido Popular y los repre
sentantes de Unión Centrista y el 
Partido Regionalista de Castilla-La 
Mancha (uno por formación políti
ca).

El PP decidió dar este paso tras 
las negociaciones mantenidas con 
UC y PRCM, y propone al presiden
te local del Partido Popular, Alfon

so Toledo Fernández, como nuevo 
alcalde de Viso del Marqués.

El PSOE preside la Corporación 
viseña con tan sólo cinco conceja
les, hecho que, ajuicio de los “popu
lares” conlleva unaingobemabilidad 
que no beneficia a la población.

Además, según el escrito regis
trado en el Ayuntamiento, el último 
pleno municipal se celebró el pasa
do 21 de junio, y desde esa fecha, el 
alcalde no ha hecho intención algu
na de dar cumplimiento a ninguno 
de los acuerdos adoptados en el mis
mo. Para la oposición, esta postura 
es discriminatoria.
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COMARCAS
LOS MONTES - Piedrabuena (CR)

ANTE LA PRECARIA SITUACIÓN DE LAS INFRAESTRUCTURAS Y LA 
FALTA DE RESPUESTA DEL MINISTERIO DE EDUCACIÓN

Protesta en el colegio “Luis 
Vives” por la situación escolar 
de la localidad

C.M.
La delicada situación esco

lar de Piedrabuena, centradas en 
los colegios “Luis Vives” y 
“Miguel de Cervantes” han lle
vado a los padres de los alumnos 
de los citados colegios a prota
gonizar una sentada en el patio 
del primero de los centros esco
lares, por la falta de respuesta 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia (MEC) a unos proble
mas que se centran en la apari
ción de grietas en las paredes del 
colegio y la falta de espacio en el 
centro “Miguel de Cervantes”, 
que ha motivado que varias uni
dades educativas de este colegio 
hayan tenido que ser trasladadas 
al “Luis Vives”.

Los informes realizados por 
ls técnicos del Ministerio y que 
han sido remitidos al Ayunta
miento de la localidad señalan, 
según José Luis Cabezas que 
“no existe ningún riesgo, ni pe
ligro en cuanto a la estructura

del edificio”, aunque los padres de 
los alumnos afirmaron no fiarse de 
la misma, ya que las grietas apare
cen “año tras año y no sabemos lo 
que en un momento dado puede 
pasar”.

A este problema hay que añadir 
el referen te  a la excesiva 
masificación de ambos colegios, si
tuación que las APA's consideran 
“insostenible”, por lo que solicitan 
del Ministerio “una respuesta inme
diata a los problemas escolares de la 
localidad”.

En los mismos términos se ex
presó José Luis Cabezas, quien afir
mó apoyar las demandas de los pa
dres de alumnos.

Cabezas, remitió las pasadas 
fechas un segundo escrito al direc
tor provincial del MEC, Antonio 
Benito, en el que le daba cuenta de 
los problemas escolares existentes 
en la localidad y le urgía a plantear 
soluciones a los mismos.

El alcalde de la localidad señaló 
que los problemas existentes tienen

solución “pero para ello debe 
existir una buena predisposición 
del Ministerio para solucionar
los”.

Asimismo, el mandatario 
municipal dijo “estar harto” de 
pedir la construcción de un Ins
tituto con el que se pueda 
escolarizar a los alumnos de ESO 
y enseñanza media, siendo ésta 
la solución a los problemas de 
masificación y al mismo tiempo 
poner fin “a la inquietud y pre
ocupación” que existe entre los 
padres de alumnos por la im
plantación de algunos cursos de 
ESO.

El escrito remitido a la Di
rección Provincial del MEC es 
el segundo remitido desde el 
Ayuntamiento de Piedrabuena, 
ya que en el pasado mes de julio 
había remitido otro escrito para 
que el Ministerio de Educación 
y Ciencia tuviera conocimiento 
de la situación escolar de la lo
calidad.

LOS MONTES - Brazatortas (CR)

Las obras de mejora en el abastecimiento 
de agua finalizarán en un mes

C.M.
Las obras de mejora del abaste

cimiento de agua a Brazatortas y a la 
pedanía de Veredas, dependiente de 
la localidad de Almodóvar del Cam
po, están próximas a su finalización 
y se espera que entren en funciona
miento durante el mes de octubre.

Anastasio López, delegado de 
la Junta en Ciudad Real, y Juan 
Antonio Fernández Pacheco, dele
gado provincial de Obras Públicas

de la Junta de Comunidades, visita
ron recientemente las obras.

Estas fueron adjudicadas por 105 
millones de pesetas y consisten en la 
canalización desde el manantial de 
la Cotofía, en las estribaciones de 
S ierra M orena, hasta  la 
potabilizadora del embalse de Car
boneras.

El caudal de este manantial es 
de once litros por segundo, cantidad 
suficiente para abastecer a una po

blación de unos 5.000 habitantes, 
con una dotación doscientos litros 
por habitante y día, pese a que Bra
zatortas y Veredas suman una po
blación de 1.500 habitantes.

Con la puesta en marcha de esta 
obra se solucionarán definitivamente 
los problemas de abastecimiento de 
ambos lugares, que tradicionalmen
te se abastecían del agua del embal
se del Arroyo Carboneras, con ca
pacidad para 300.000 m2.

LOS MONTES - Alcolea de Calatrava ÍCRJ

43 millones para mejora del fírme de carreteras
CA L

El delegado de la Junta de Co
munidades, Anastasio López, y el 
de Obras Públicas, Juan Antonio 
Femández-Pacheco, viajaron recien
temente a Alcolea de Calatrava para 
interesarse por la finalización de la 
obra de refuerzo y ensanche del fir
me de las carreteras que comunican 
la población con la N-430.

La inversión ejecutada en los 
dos tramos, que suman 5,350 km.,

ha sido de 43 millones de pesetas. El 
proyecto contemplaba un doble tra
tamiento superficial en toda la ca
rretera, complementado con la pa
vimentación de la travesía del pue
blo con mezcla bituminosa en ca
liente.

Durante su visita a Alcolea, los 
delegados de la Administración re
gional estuvieron acompañados por 
el alcalde, Ángel Caballero Serra
no, quien planteó la ejecución de un

proyecto para unir varios colecto
res.

Asimismo, Femández-Pacheco 
señaló que ya ha sido adjudicado el 
proyecto de reparación de fachadas 
de las dieciocho viviendas de pro
moción pública construidas en la 
localidad y en las que aparecieron 
varios desperfectos.

Las obras, en las que se inverti
rán 7.659.000 pesetas comenzarán 
de inmediato.

LOS MONTES - Argamasilla de Calatrava (CR)

Aparecen restos visigodos 
durante unas obras de 
pavimentación

La aparición de los restos ha levantado enorme expectación en la localidad.

C.M.
La aparición de una tumba de 

origen visigodo y dos urnas funera
rias durante las labores de alcantari
llado y pavimentación que se ve
nían realizando en la calle Umbría 
de la localidad, han motivado que 
numerosos expertos se hayan inte
resado por este descubrimiento, lle
vado a cabo por un estudiante de 
Arqueología de la localidad.

Así, el director del Museo Pro
vincial, Alfonso Caballero Klink, 
quien inspeccionó los pasados días 
los restos, acompañado por la alcal
desa de la localidad, María Luisa 
Piedrabuena y el estudiante que los 
descubrió, señaló que tanto las ur
nas como la tumba serán objeto de 
un riguroso estudio por parte de la 
Junta de Comunidades, según la pro
puesta que presentará el propio di
rector del Museo a la Dirección 
General de Cultura.

Caballero confirmó que una de 
las tumbas que se puede ver en la 
zona excavada posee un origen cla
ramente visigodo. La tumba está 
rodeada de lajas y le faltaba la tapa, 
hecho que se puede deber a que

resultó dañada cuando se procedió 
al asfaltado de la calle. El responsa
ble del Museo Provincial indicó que 
la tumba estaba removida y poseía 
un anillo como ajuar.

Para Alfonso Caballero resultan 
más interesantes las dos estructuras 
aparecidas más adelante en la zanja 
excavada, señalando que se trata
ban de “urnas funerarias, como tina
jas donde en su interior habían apa
recido huesos y cenizas”.

El director del Museo Provin
cial señaló que hasta que no se rea
lizase un estudio pormenorizado del 
hallazgo no se podía señalar a que 
época pertencían los restos. Asimis
mo, dijo que se le propondría a la 
Dirección General de Cultura de la 
Junta que realizase la limpieza de 
las tumbas, pero no desde el lado 
excavado, sino desde arriba.

Las tumbas serán trasladadas al 
Museo Provincial hasta que en las 
dependencias del Ayuntamiento se 
lleve a cabo un Museo Municipal, 
algo que, según señaló la alcaldesa 
de la localidad ya tenían previsto 
realizar con anterioridad a la apari
ción de estos restos arqueológicos.

LOS MONTES - Luciana (CR)

Reunión de la alcaldesa 
con el delegado de la Junta

CA L
El delegado de la Junta, 

Anastasio López, recibió los pasa
dos días a la alcaldesa de Luciana, 
María Josefa Zamora, en una re
unión en la que ambos trataron te
mas concernientes a ambas admi
nistraciones.

La alcaldesa le pidió informa
ción sobre la promoción de vivien
das que Obras Públicas ha de cons
truir en la localidad, comprometién
dose el delegado de la Administra
ción regional a interesarse por este 
proyecto para evitar que sufra dila
ciones.

La alcaldesa de Luciana, María 
Josefa Zamora, planteó al delegado 
los problemas que provoca cada año 
la acampada libre en la zona en la 
que confluyen los ríos Bullaque y 
Guadiana y solicitó que se estudie la 
posibilidad de creación de un área 
de acampada que reúna unas condi
ciones higiénico-sanitarias dignas, 
petición que Anastasio López pien
sa trasladar a las delegaciones de 
Agricultura y Medio Ambiente y de 
Industria y Trabajo.

Igualmente, le pidió que exper
tos explorasen la cueva de “La Car
nicera”.
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CALATRAVA - Almagro (CR)

EL NÚMERO 00053 TAMBIÉN FUE VENDIDO EN ALMODÓVAR Y CALZADA 
DE CALATRAVA

El sorteo de La Vendimia dejó 
en la localidad 580 millones

C.M.
La Lotería Nacional tocó con su 

“varita m ág ica” la localidad  
encajera. La serie primera, fracción 
tercera del número 00053, vendido 
en la Administración de Lotería “El 
Alabardero”, instalada junto a la 
Plaza Mayor de la localidad, fue la 
encargada de llevar a la ciudad un 
total de 580 millones de pesetas, ya 
que el número agraciado correspon
dió al primer premio de este sorteo, 
celebrado en la localidad cordobesa 
de Montilla.

Pese a que las especulaciones 
sobre los agraciados fueron múlti
ples, no se conoce con total seguri
dad la identidad de los mismos, iden
tidad celosamente guardada por el 
responsable de la Administración 
almagreña, Vicente Ruiz del Valle, 
quien se mostraba como uno de los 
más felices por haber podido repar
tir el premio, señalando que espera
ba poder repetir la experiencia el 22 
de diciembre, fecha del sorteo ex
traordinario de Navidad.

Además de los 580 millones de 
pesetas con que resultaron agracia
dos algunos de los vecinos de Alma
gro, señalar que el premio especial 
de 500 millones también recayó so
bre un vecino de la localidad.

El hecho de que un total de 10 
vecinos se viesen agraciados con el 
número 00053 se debe, según el 
responsable de la Administración 
lotera a que éstos lo venían com
prando desde hace más de 20 años.

Este primer premió también re-

Los soportales de la Plaza Mayor acogieron entre sus muros una inesperada 
y  bienvenida “lluvia de millones”.

cayó en Almodóvar del Campo y 
Calzada de Calatrava. Este número, 
vendido al Bar “El Pajarillo” . de 
Almodóvar repartió 80 millones de

pesetas en esta población, local fre
cuentado por gentes aficionadas a la 
caza y relacionadas con la actividad 
agrícola.

CAMPO DE MQNT1EL - Torre de Juan Abad (CR)

Turnos de vigilancia ante 
los robos en la cooperativa

C.M.
Los 250 socios de la cooperati

va olivarera “Nuestra Señora de la 
Vega”, de Torre de Juan Abad, deci
dieron montar unos tumos de vigi
lancia nocturna, mientras exista acei
te en las instalaciones, para evitar 
posibles robos.

Según indicó el gerente de la 
cooperativa de la localidad, Luis 
Manuel Ginés, esta decisión se adop
tó tras los dos robos sufridos a me
diados de mes, cuando se llevaron 
7.395 litros de aceite envasado y a 
granel, que se encontraban apilados 
en el almacén.

Asimismo, Ginés manifestó que 
los socios de la citada cooperativa 
“se sienten desilusionados” ante la 
incapacidad de la Guardia Civil de 
esclarecer los hechos* “ya que pese 
a las evidencias dejadas por los de
lincuentes fue imposible encontrar

ninguna huella con la claridad evi
dente”. De ahí que los propios so
cios adoptasen como medida ei rea- 
lizar turnos de vigilancia.

El gerente de la cooperativa ase
guró que los delincuentes dejaron 
en el almacén las palancas que utili
zaron para entrar, una pala, una aza
da* seis bidones de 200 litros, tra
pos, unos pantalones, botellas de 
agua y leche, colillas y manchas de 
sangre, entre otros.

Además, Ginés señaló que los 
cooperativistas culpan de esta inca
pacidad a la falta de medios de que 
dispone la Benemérita, tras lo que 
agregó que “el incremento que han 
experimentado en esta zona los ro
bos de aceite, grano y ganado mere
ce la misma atención por parte de las 
autoridades que cuando se trata de 
hurtos que afectan a otros ciudada
nos y entidades”.

CAMPO DE MONTIEL 
Montiel (CR)

In au gu rad a  la  
v iv ien d a  tu te lad a

C.M.
Anastasio López, delegado de 

la Junta en la provincia, acompaña
do por el delegado de Bienestar So
cial en Ciudad Real, Arsenio Díaz- 
Ropero, inauguraron los pasados 
días una vivienda tutelada en la lo
calidad, con capacidad para seis 
personas y que cuya, construcción 
ha costado 12 millones de pesetas, 
cantidad sufragada en sumayor par
te por la Consejería de Bienestar 
Social. Aprovechando la inaugura
ción, los delegados de la Adminis
tración regional visitaron el centro 
socio-cultural de la población, acom
pañados por el alcalde de Montiel, 
Bartolomé Jiménez, quien solcitó al 
delegado la ayuda de la Junta para 
proceder a la ampliación del mismo. 
Del mismo modo, Jiménez expuso 
algunos proyectos a llevar a cabo en 
el municipio.

CALATRAVA - Calzada de Calatrava (CR)

La Junta colaborará en la 
remodelación del mercado 
municipal

C.M.
El alcalde de Calzada se reunió 

los pasados días con el delegado de 
la Junta, Anastasio López, con quien 
debatió sobre diversos temas relati
vos a la localidad, como son el arre
glo de varios caminos rurales y la 
colaboración de la Junta en la remo
delación del mercado municipal.

El delegado de la Junta comuni
có a Francisco Espinosa que ya es
tán redactados los proyectos de obra 
de los caminos y que los trabajos de 
mejora comenzarán en breve. Por lo 
que respecta al mercado, Anastasio 
López señaló, como ya hiciera en su 
visita a Calzada en el mes de mayo, 
que la Administración regional va a 
colaborar en las obraá.

Asimismo, Anastasio López 
confirmó al alcalde, Francisco Es
pinosa, que va a recibir una subven
ción de diez millones de pesetas 
para la supresión de barreras arqui
tectónicas y que se va a firmar en 
breve el contenido para la construc
ción de un nuevo depósito de agua 
para el pueblo.

El alcalde estuvo acompañado 
por el cura-párroco de Calzada de 
Calatrava, Sixto Moreno, quien so
licitó al delegado de la Juta que la 
Administración regional ayude a la

Francisco Espinosa, alcalde de 
Calzada.

parroquia para la construcción de 
un salón parroquial.

En la reunión mantenida con el 
párroco, éste explicó al delegado 
que la parroquia carece de un local 
para desarrollar su labor pastoral 
con los niños y jóvenes de la locali
dad, por lo que pidió a la Junta una 
aportación económica con la que se 
podrían comenzar las obras de dicha 
instalación en unos terrenos propie
dad de la parroquia.

CALATRAVA

Anastasio López recibió a 
los alcaldes de Granátula y 
Valenzuela

C.M,
El delegado de la Junta en Ciu

dad Real, Anastasio López, recibió 
los pasados días a los ediles de las 
localidades de G ranátu la y 
Valenzuela de Calatrava.

En prim er lugar, Anastasio 
López rec ib ió  al a lcalde de 
Valenzuela de Calatrava, Antonio 
Mora, con el que se comprometió a 
instar a la Dirección Provincial del 
Ministerio de Educación y Ciencia 
(MEC) a que construya en la locali
dad un aula para los niños de tres 
años, compromiso adquirido con la 
anterior dirección del MEC.

Posteriormente, el delegado co
municó al primer edil de Granátula 
de Calatrava, Antonio Sanroma, que 
la Consejería de Bienestar Social va 
a conceder una subvención al Ayun
tamiento para terminar las obras de 
la vivienda tutelada que se ha cons
truido en el municipio con una apor
tación de quince millones de pese
tas por parte de Caja Madrid.

Durante la misma jornada, 
Anastasio López también se entre
vistó con el alcalde de El Robledo, 
Benito Garrido, a quien comunicó

que la Consejería de Obras Públicas 
suscribirá un convenio con el Ayun
tamiento de El Robledo para la cons
trucción de un nuevo depósito de 
agua y sus correspondientes canali
zaciones.

La obra tiene como objetivo aca
bar con los problemas de abasteci
miento de agua que padece El Ro
bledo.

Del mismo modo, Anastasio 
López recibió al primer edil de Ba
llesteros de Calatrava, Ángel Fer
nández, quien solicitó al delegado 
de la Junta en esta provincia, una 
nueva aportación por parte de la 
Consejería de Obras Públicas de la 
Junta de Comunidades para com
plementar el convenio que el Ayun- 

, tamiento y dicha Consejería firma
ron a principios del pasado mes de 
julio para efectuar un sondeo para 
captar agua.

Este sondeo y su correspondien
te canalización supusieron una in
versión cercana a los nueve millo
nes de pesetas, cantidad a la que hay 
que añadir ahora la necesaria para la 
instalación eléctrica del sistema de 
bombeo.
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AL ACTO ASISTIÓ EL CONSEJERO DE OBRAS PÚBLICAS, ISIDRO HERÁNDEZ 
PERLINES Y EL DELEGADO PROVINCIAL, ÁNGEL GALÁN

Inauguradas 26 viviendas 
sociales

PACO MÁRQUEZ
Los pasados días se inauguraron 

un total de 26 viviendas sociales, 
con una inversión total de 109 mi
llones de pesetas.

Las viviendas se han llevado a 
cabo por medio de la Cooperativa 
VITRA, de CC.OO. y las mismas se 
han llevado a cabo gracias a un 
préstamo de Caja Castilla-La Man
cha de 163 millones de pesetas y una 
subvención de algo más de 19 mi
llones de pesetas.

En la inauguración de las mis
mas estuvieron presentes el conse
jero  de Obras Públics, Isidro 
Hernández Perlines; el delegado pro
vincial, Angel Galán; el alcalde de 
Almansa, Antonio Callado; y el se
cretario provincial de CC.OO. y a 
su vez presidente del Consejo Rec
tor de la Cooperativa.

Precisamente José Francisco del 
Campo alabó la política del Ayunta
miento de Almansa de ceder suelo 
urbanizado a precios no especulati
vos, afirmando que, gracias a la co
laboración de otras administracio
nes “las viviendas tienen un 10 por 
ciento de subvención a fondo perdi-

Isidro Hernández Perlines (izquierda) y Ángel Galán (derecha), consejero y  
delegado provincial de Obras Públicas, respectivamente, asistieron a la 
inauguración de estas viviendas.

do”.
Por su parte , el alcalde 

almanseño insitió en esta colabora
ción y señaló que “cuando dos ad
ministraciones se ponen de acuer
do, todo es positivo, y este hecho 
queda demostrado con la esta entre
ga de viviendas”.

Antonio Callado aprovechó la

ocasión para anunciar la próxima 
inaguración de otras 24 viviendas, 
cuya construcción, en este caso, ha 
sido promivida por UGT.

El consejero de Obras Públicas, 
afirmó que la intención dé la Admi
nistración regional era la de seguir 
apoyando este tipo de iniciativas 
que eran “positivas para todos”.

El alcalde se entrevistará 
con la ministra de Medio 
Ambiente

P.M.
El alcalde de Almansa, An

tonio Callado, ha remitido un 
escrito a la ministra de Medio 
Ambiente, Isabel Tocino, en la 
que le pide una entrevista para 
conocer cómo se encuentra el 
proyecto de limpieza del panta
no de Almansa, el más antiguo 
de España.

Desde el pasado año, el pan
tano es propiedad del ayunta
miento, y el proyecto de limpie
za elaborado por la Confedera
ción Hidrográfica del Júcar se 
envió a Obras Públicas y a la 
Dirección Provincial de Obras 
Hidráulicas.

Este proyecto tiene dos ver
tientes: por un lado, la limpieza 
del embalse, de la que se encar
garía el Ministerio de Medio 
Ambiente, y por otro lado la 
recuperación de la cuenca, algo 
de lo que se ocuparía la Conse
jería de Agricultura de la Junta 
de Comunidades, para lo cual la 
Administración regional anun
ció una inversión inicial de 200 
millones de pesetas.

La presa actual, aunque con

Isabel Tocino.

algunas pequeñas modificacio
nes, data de 1788 y se encuentra 
en buen estado de conservación.

Las pretensiones, una vez 
recuperado el pantano, son las 
de crear una zona de ocio para 
los almanseños, por lo que en un 
futuro, está previsto dotar lazona 
de una serie de equipamientos.

El pantano ha sido noticia en 
los últimos años debido a que al 
secarse produjo la muerte de 
miles de peces.

LA ASOCIACIÓN DEL ARTE ESCÉNICO-MUSICAL 
PRESENTÓ UN COMPACT-DISC CON CANCIONES 
DE ESTA OBRA

El 5 y 6 de octubre se 
podrá presenciar la obra
“El Fantasma de la Ópera”

El Claustro de la “Casa Grande" acogió la presentación de este CD del grupo 
almanseño.

Nuevo servicio de comedor 
escolar en el Colegio 
“Príncipe de Asturias”

P.M.
En el Claustro de la “Casa Gran

de” tuvo lugar la presentación del 
Compact-Dí'sc “El Fantasma de la 
Ópera”, con las canciones de esta 
obra a cargo del grupo almanseño 
“Asociación del arte esQénico-mu- 
sical de Castilla-La Mancha”.

Tras la presentación, en una pos
terior mesa redonda, y a petición del

público se adoptó el acuerdo de que 
esta obra se podrá ver en el Teatro 
Regio, los próximos días 5 y 6 de 
octubre.

El acto, que estuvo patrocinado 
por Cerámica Collado, mereció los 
elogios del público por sus decora
dos y puesta en escena.

Esta obra se presentó en Alman
sa la pasada primavera.

P.M.
Los pasados días, el Ayunta

miento de Almansa convocó una 
rueda de prensa por medio de la que 
el alcalde, Antonio Callado, junto 
con la presidenta de la Comisión de 
Servicios Sociales, María Dolores 
Clemente, informaron sobre la dis
tribución de alumnos en cada centro 
escolar ante el comienzo del curso 
96/97, y de la gestión de los come
dores escolares.

El alcalde de Almansa señaló, 
como una novedad que el colegio 
“Príncipe de Asturias” cuenta, a 
partir de este curso, con un servicio 
de comedor escolar que, al igual que 
en el caso del existente en el “José 
Lloret”, será gestionado por el pro
pio Ayuntamiento.

Antonio Callado hizo mención 
del número de alumnos que hay en 
cada centro educativo. Así, en las 
escuelas infantiles, hay un total de 
338 alumnos, incluida la escuela de 
San Roque; en EGB y Preescolar, 
3.482, con una media de 25 alumnos 
por aula. En el Instituto “José Conde 
García” 946 alumnos; un total de 
514 alumnos cursarán estudios de 
FP y ESO (Instituto “José Luis 
Sánchez”); y por último, 610 alum
nos en la Escuela Oficial de Idiomas 
y 193 en el Conservatorio de Músi
ca.

Por su parte, María Dolores Cle
mente, concejala de Izquierda Uni
da y presidenta de la Comisión de 
Servicios Sociales, señaló que apar
tir del 1 de octubre se cuentan con 
dos comedores escolares, “el del 
‘José Lloret’ que ya venía funcio
nando, y el otro, el del ‘Príncipe de 
Asturias”. Clemente señaló que “los 
dos comedores cuentan con plazas 
suficientes para los niños que nece
siten hacer uso de este servicio”, 
añadiendo que en el caso de “vernos 
desbordados” el servicio se exten
dería a otros centros.

La presidenta de la Comisión de 
Servicios Sociales afirmó que las 
familias interesadas en solicitar este 
servicio debían dirigirse a la Casa 
de Cultura.

Nuevo 
Centro 
Social para 
Almansa

P.M.
Almansa cuenta desde hace es

casos días con un nuevo Centro 
Social Polivalente, cuya construc
ción se ha podido llevar a cabo gra
cias al convenio de colaboración 
entre la entidad bancaria Bancaja y 
el Ayuntamiento de la ciudad, que 
ha cedido gratuitamente el local al 
Ayuntamiento y será éste el que se 
dedique al uso del mismo, de carác
ter social.

A la inauguración del Centro 
acudieron el presidente de Bancaja, 
José María Simón Nogués, que es
tuvo acompañado por el sub-direc- 
tor general de la entidad, así como 
del alcalde de Almansa y varios 
miembros de la Corporación.

El alcalde de Almansa, Antonio 
Callado señaló que se pretende que 
el centro pueda ser usado por “jóve
nes, mayores, asociaciones y colec
tivos”, además de adelantar un próxi
mo centro polivalente en el Barrio 
de San Juan.

José María Simón Nogués, pre
sidente de la entidad bancaria, afir
mó que la ciudad contaba con un 
cariño especial para Bancaja, ya que 
tras 45 años de estancia de la entidad 
en Almansa se sentía “como en 
casa”.
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e n  u n  a c t o  p r e s id id o  p o r  e l  p r e s id e n t e  r e g io n a l  y  e n  e l  q u e
TAMBIÉN OBTUVO SU CARNET EL CONSEJERO DE ECONOMÍA Y 
ADMINISTRACIONES PÚBLICAS

Los alcaldes de Robledo, Nerpio, 
Povedilla y Yeste ingresaron en el
PSOE

C.M.
El consejero de Economía y 

Administraciones Públicas de la 
Junta de Comunidades, Miguel Án
gel Montañés, ingresó los pasados 
días oficialmente en el Partido So
cialista, en la provincia de Albacete.

Montañés recogió su carnet de 
manos del presidente regional del 
partido, José Bono, quien presidió 
un acto de bienvenida a los nuevos 
militantes socialistas albaceteños, 
junto con el secretario provincial 
del PSOE en Albacete, Miguel Án
gel Aguilar.

Los nuevos afiliados al Partido 
Socialista, además de Montañés, son 
seis alcaldes de otras tantas locali
dades de la provincia de Albacete 
que en las pasadas elecciones muni
cipales se presentaron como inde
pendientes.

Los alcaldes que ahora se han 
integrado en las filas socialistas son 
Juan Pedro Martínez, alcalde de 
Nerpio; Justo Losa Serrano, alcalde 
de Povedilla; David Cuesta García, 
alcalde de Robledo; José García 
González, alcalde de Yeste; la alcal
desa de Alatoz, Isabel Martínez 
Gómez; y Juan Antonio Moya 
Fajardo, alcalde de Mahora.

En el acto, José Bono, durante 
su intervención, se mostró partida
rio de recobrar el prestigio del Par
tido Socialista “con la muralla de la 
dignidad”, así como reconociendo 
errores que se han cometido en el 
pasado.

Bono añadió que en la recupera
ción de los votos y la dignidad de los 
socialistas está colaborando muy 
cerca el PP con “su rosario de erro
res y contradicciones programáti
cas”.

En su discurso de bienvenida a 
los nuevos militantes, Bono explicó

De izquierda a derecha, y  de arriba a abajo, los nuevos militantes socialistas: 
Justo Losa Serrano, alcalde de Povedilla; Juan Pedro Martínez, alcalde de 
Nerpio; David Cuerda, alcalde de Robledo; y José García González, alcalde 
de Yeste.

que las elecciones las perdió el PSOE 
por un par de “sinvergüenzas” como 
Mariano Rubio y Luis Roldán, que 
además de dinero se llevaron a los 
votantes socialistas.

En este contexto, disculpó a los 
ciudadanos que cambiaron su voto 
y justificó su acción manifestando

que entre la opción de Luis Roldán, 
que simbolizaba al PSOE, y el PP, 
“yo mismo votaría al Partido Popu
lar”.

No obstante, el presidente auto
nómico mostró su confianza en re
cuperar los votos de los ciudadanos 
desengañados.

Las inversiones para 
carreteras, principal destino 
del Plan de Remanentes de 
la Diputación

Para el enlace entre El Bonillo y Ossa de Montiel se destinarán 35 millones de 
pesetas.

C.M.
La Comisión de Hacienda, Obras 

Públicas y Medio Ambiente de la 
Diputación albaceteña aprobó los 
pasados días el Plan de Remanen
tes, lo que permitirá reutilizar los 
fondos sobrantes de los Planes Ge
nerales por renuncias o cambios de 
obras.

Así, la mejora de carreteras es el 
capítulo más importante, ya que para 
este apartado se destinarán alrede
dor de 500 millones de pesetas.

Según Eduardo Núñez Nogañes, 
vicepresidente de la Diputación, del 
Plan General se han destinado fon
dos para actuaciones en Albacete, 
Villamalea, Balazote y Monteale- 
gre del Castillo, entre otras localida
des, con inversiones que rondan 
entre los 10 y 15 millones de pesetas 
en cada caso.

Los remanentes del Plan de Red 
Viaria Local servirán para adelantar 
obras que estaban previstas para el 
próximo año, y los del Plan de Ac
ción Especial para mejorar distintos 
tramos de carreteras.

Así, se dedicarán 35 millones 
para el enlace entre El Bonillo y

Ossa de Montiel; 20 millones para 
la eliminación de un viejo puente 
sobre las vías del ferrocarril Baeza- 
Utiel, entre las localidades de 
Villapalacios y Albaladejo; y 140 
millones de pesetas para la segunda 
fase de la carretera de Pozohondo a 
Liétor.

Del Plan Operativo Local, que 
es el más ventajoso para los pue
blos, se rescatarán cerca de 40 mi
llones de pesetas para obras de cap
tación, conducciones de agua y sa
neamiento en las poblaciones de 
Madrigueras, Socovos, Monteale- 
gre del Castillo y Elche de la Sierra. 
La aportación más importante en 
este capítulo se destinará para el 
empalme de Barrax con La Gineta, 
para lo que se destinarán 100 millo
nes de pesetas y que, según el propio 
vicepresidente “permitirá descon
gestionar el acceso a Albacete capi
tal canalizando hacia la autovía 
Madrid-Alicante a los vehículos pro
cedentes de Ciudad Real”. Núñez 
Nogales subrayó ésta como “una 
actuación prioritaria para la que otor
garemos fondos propios si fuera 
necesario”.

COMARCA DE LA SIERRA DF.t. SEGURA 
Elche de la Sierra IABI

La Asociación “Tierra de Nadie”
premiada por la Fundación Bancaja

C.M.
La Asociación “Tierra de Na

die” de Elche de la Sierra, recibió de 
la Fundación Bancaja la cantidad de
250.000 pesetas, premio que tam
bién recibieron otras cinco asocia
ciones de interés social y organiza
ciones no gubernamentales (ONG's) 
de la provincia albaceteña tras valo
rar un jurado “la utilidad social, 
calidad y oportunidades de las ac
ciones a desarrollar”.

Además de la asociación serra

na, fueron premiadas con esta canti
dad la Asociación Albacetense para 
la Defensa de la Vida; Hijos de 
María Inmaculada y la Asociación 
Pro-Minusválidos Asprona, de la 
cap ita l albaceteña; y C áritas 
Interparroquial de La Roda; y la 
Ásociación de Familiares y Amigos 
de los Enferpios Mentales de Villa- 
íTobledo.

El concurso tiene como finali
dad la concesión de ayudas econó
micas a aquellas asociaciones y en

tidades tanto de interés público como 
social que, careciendo de ánimo de 
lucro, presenten proyectos socio- 
asistenciales.

El jurado ha estado integrado 
por miembros de la comisión per
manente de la Fundación Bancaja, 
técnicos en servicios sociales y me
dios de comunicación y valoró la 
utilidad social, calidad y oportuni
dad de las acciones a desarrollar y su 
alcance al mayor número de secto
res y niveles sociales.

Adjudicado el tramo de 
autovía entre Albacete y 
La Encina

C.M.
El Ministerio de Fomento, cuyo 

titular es Rafael Arias Salgado, ha 
llevado acabo la adjudicación de las 
obras de acondicionamiento del tra
mo Albacete-La Encina de la auto
vía Madrid-Alicante por un importe 
algo superior a los 2.519 millones 
de pesetas, y un plazo de ejecución 
de quince meses.

Esta nueva obra, que tiene una 
longitud de 15 kilómetros entre los 
puntos kilométricos 279 al 288 y 
302 al 308 se encuentra dividido en

dos tramos, de 9 y 6 kilómetros, 
respectivamente y viene a comple
tar el acondicionamiento entre Al
bacete y Villar de Chinchilla, lo que 
supone una longitud total de 38 ki
lómetros, ya que el Ministerio de 
Fomento, actualmente está ejecu
tando las variantes de Villar de Chin
chilla y Chinchilla de Montearagón.

El Ministerio de Fomento tiene 
previsto, además, adjudicar en bre
ve las obras de electrificación del 
tramo entre Albacete y Villar de 
Chinchilla.
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CHINCHILLA DE MONTEARAGÓN - BALAZOTE - BARRAX

COMARCA DE ALBACETE (I)
Damos comienzo en este número de lo que hemos denominado en llamar 

Comarca de Albacete, sin duda por la cercanía de estos municipios a la capital de 
la provincia, ya que en muchos casos son consecuencia de demarcaciones geográ
ficas antiguas. Las reláciones económicas, derivadas de la cercanía a Albacete, 
han hecho de estos pueblos una especie de "ciudades dormitorio" aunque aun

conservan sus peculiaridades y el amor de sus gentes a costumbres y particular 
cultura. Chinchilla de Monte-Aragón está gobernada por mayoría socialista que 
preside Daniel Ballestero; Barrax por un hombre del PP de historia centrista, 
Domingo Castillejos y Balazote también por un socialista, concretamente Juan 
Antonio Cifuentes.

portante es la iglesia de Santa María 
de El Salvador (siglos XV al XVIII), 
con una gran mezcolanza de distin
tos estilos. Otros edificios represen
tativos son el antiguo hospital de 
San Julián (siglos XV al XVIII); la 
iglesia del covento de Santa Ana o la 
ermita de San Antón, con cúpula de 
influencia levantina.

Su plaza Mayor (o plaza de La 
Mancha) adquiere gran relevancia 
pues, aparte de la iglesia de Santa 
María, situada en uno de sus flan
cos, en ella se encuentra el edificio 
del Ayuntamiento (siglos XVI al 
XVIII), con dos fachadas realmente 
espectaculares. La primera, del si
glo XVI y de insp iración  
vandelviresca, da a la calle Correde
ra. La segunda, enclavada en la pro
pia plaza, es de carácter barroco- 
rococó y se construyó en la segunda 
mitad del siglo XVIII.

La arquitectura civil de Chin
chilla no es tampoco nada despre
ciable; en cualquier calle y punto de 
la población sorprende la continua 
presencia de fachadas de piedra don
de lucen escudos de todas las épo
cas. Entre los más importantes, está 
el edificio del antiguo Pósito (siglo 
XVI), la fachada de la antigua cárcel

En total son trece municipios, 
incluida la capital de la provincia, 
Albacete. Concretamente, además 
de los tres en los que nos centramos 
en esta ocasión, en próximos núme
ros conoceremos Alcadozo, Casas 
de Lázaro, La Gineta, Hoya Gonza
lo, Masegoso, Peñas de san Pedro, 
San Pedro, Pozohondo y Pozuelos.

Chinchilla de Monte-Aragón 
(3.200 habitantes), a 13 kilómetros 
de la capital, sé extiende sobre la 
ladera del alto del mismo nombre, 
dominando toda la llanura manche- 
ga albaceteña. Es un enclave medie
val poco conocido cuyo encanto des
concierta al visitante.

Conserva una historia esplen
dorosa cuyos orígenes se pueden 
rastrear en cada uno de los yaci
mientos de las distintas culturas que 
se asentaron en sus proximidades. 
Su complejo trazado urbano le pro
porciona una evocadora estampa y 
un aire medieval que se ha conser
vado hasta hoy. Calles estrechas y 
empinadas conforman el pueblo, con 
multitud de casas solariegas, edifi
cios civiles y palacios, iglesias y 
conventos; las cúpulas de perfil 
levantino, las murallas y el castillo 
completan un conjunto monumen

tal de primer orden.
El castillo (siglo XV) fue levan

tado por don Juan Pacheco, mar
qués de Villena, sobre otra fortaleza 
anterior, supuestamente árabe. Es 
una verdadera atalaya inexpugna
ble que servía de vigilancia sobre

toda la comarca de Los Llanos, gra
cias a su inmejorable situación es
tratégica. De planta poligonal, tiene 
su entrada por un puente, antigua
mente levadizo, y con un portón 
enmarcado por dos torres circulares 
con los escudos del marques. Dis

puso de torre del Homenaje (ya per
dida) y durante este siglo sirvió para 
albergar la cárcel del tristemente 
célebre penal de Chinchilla.

La arquitectura religiosa está 
representada por varias iglesias y 
conventos; la primera y la más im

DANIEL BALLESTEROS 
MADRONA, ALCALDE DE 

CHINCHILA

“NOS PREOCUPA 
LA DEPURACIÓN 

DE AGUAS”
Chinchilla es una población 

que posee alrededor de 2.500 
habitantes que se elevan hasta 
los 3.500 contando las ocho 
pedanías que están integradas 
en ella, siendo la más significa
tiva Villar de Chinchilla. El pre
supuesto, que depende en gran 
medida de las inversiones de 
otras administraciones, se sitúa 
en tomo a los 400 millones de 
pesetas.

Según nos señala su alcalde, 
Daniel Ballesteros, las realizacio
nes más importantes que se han lle
vado a cabo en la localidad, se pue
den reducir a dos o tres aspectos: en 
primer lugar a los llamados “progra
mas de actuación”, siendo el princi
pal el denominado “Chinchilla a 
Plena Luz”, que es un programa de 
actuaciones en Chinchilla por ser 
conjunto histórico-artístico y cuyas 
líneas se basan en ayudas para la 
rehabilitación de viviendas particu
lares, línea de ayudas para edificios 
catalogados y municipales, para 
equipamiento socio-cultural, y una 
línea de ayuda para paisaje urbano 
con características singulares. Estas 
son las líneas básicas de este progra
ma y que ha supuesto la rehabilita
ción y el tratamiento de alrededor de 
250 edificios.

Otro tipo de realizaciones desta
cadas son la realización de un pabe
llón polideportivo cubierto, realiza
do durante la anterior legislatura, 
con una ocupación casi total tanto 
en horario escolar como fuera del 
horario escolar.

También se ha llevado a cabo la 
rehabilitación del castillo en lo que 
se refiere a su muro extemo y se ha 
realizado  un centro social 
polivalente que en su conjunto lleva 
integrado una vivienda tutelada, con

un presupuesto de 40 millones de 
pesetas, aproximadamente.

Además, también se han lleva
do a cabo realizaciones de tipo urba
nístico como pavimentación de ca
lles o un acceso nuevo a la ciudad ya 
que cuando se llevaban a cabo algún 
tipo de actividad en la Plaza de La 
Mancha, que es el centro neurálgico 
de la localidad, ésta se quedaba divi
dida en dos.

También señalar que se ha he
cho una promoción de 30 viviendas 
de carácter social.

En infraestructuras urbanas, se
ñalar que nos encontramos en un 
buen nivel en cuanto a saneamiento 
y abastecimiento de aguas. El único 
problema existente, y  lograrlo es 
una meta a llevar a cabo durante esta 
legislatura, es lo que se refiere a la 
depuración de aguas, aunque para 
ello dependemos de la ayuda de 
otras administraciones.

En este sentido, señalar que se 
ha completado el abastecimiento y 
saneamiento en todas las pedanías.

En el terreno cultural, existe una 
Casa de Cultura dotada de bibliote
ca y salón de actos, aunque la mis
ma, como dice Daniel Ballesteros 
“únicamente cubre las necesidades 
mínimas”, puesto que carece de un 
Auditorio, “algo muy solicitado en 
la localidad” .

Chinchilla cuenta 
con un Centro de Salud 
que también atiende a 
pueblos limítrofes.

En materia deporti
va, además del pabellón 
cubierto, se cuenta con 
un polideportivo que 
posee pistas de tenis, frontón, cam
pos de futbito y baloncesto y piscina 
municipal.

Chinchilla es una población que 
vive de los recursos agrícolas y de 
una actividad industrial que gira en 
tomo a una fábrica de aglomerado 
de madera; además de existir la clá
sica cerámica de teja y ladrillo; y el 
sector de servicios, dado el carácter 
turístico de la población.

La localidad cuenta con un polí
gono industrial (de promoción pri
vada) que acoge a algunas empresas 
“considerables” y éste puede con
vertirse en un punto estratégico dada 
la poca distancia existente con la 
capital.

Para el alcalde de Chinchilla, 
los objetivos más importantes para 
esta legislatura se centran en la de
puración de aguas, ya que “es un 
tema que nos preocupa mucho”, se
gún sus propias palabras; un abaste
cimiento alternativo para la locali
dad, ya que “el existente no es de 
una calidad idónea” .

Otro tema importante es el 
poder llevar a cabo la construc
ción de un Auditorio Municipal; 
y algunas realizaciones de me
nor categoría serían las realiza
ciones de pistas polideportivas 
para las pedanías más importan
tes.

Una actuación que preten
demos continuar es la que se 
está llevando a cabo en cuanto a 
repoblación forestal, ya que esta 
es la tercera fase cubierta (la 
primera por parte de ICON A, 
una segunda fase en la que el 
Ayuntamiento se acogió al Plan 
de Reforestación y el pasado 
año se han reforestado casi 80 
hectáreas).

Un tema importante que pre
tendemos reordenar es el relati
vo al medio ambiente, preten
diendo mejorar el mismo por 
medio de ordenanzas y el con
trol de vertidos. Y seguir con 
todas las actuaciones llevadas a 
cabo hasta ahora.
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barrio de las Cuevas del Hondón) la 
existencia de toda una urbe excavada 
bajo la tierra o en la roca. Son las 
famosas cuevas-vivienda de Chin
chilla. Injusto no es mencionar tam
bién la artesanía de la cerámica, que 
en esta villa tiene uno de los máxi
mos exponentes de toda la provin
cia. La actividad alfarera ha prose
guido hasta hoy con varios talleres 
artesanales que fabrican piezas 
autóctonas como cuerveras, orzas, 
morteros o botijos. Destacar el mu
seo de Cerámica Nacional, de im
prescindible visita.

Hasta Barrax (1.919 habitantes) 
se llega siguiendo el cauce del tras
vase Tajo-Segura, encumbrada a la 
fama por ser patria del pintor Benja
mín Palencia. Es una localidad típi
camente manchega, con casas blan
cas de tapial encalado, entre las que 
sobresalen algunas con escudos. En 
sus fiestas de agosto son muy cele
brados los toros de fuego.

Balazote (2.194 habitantes) se 
encuentra próximo a la aldea de 
Tiriez, y a escasos 20 kilómetros de 
la capital. Es cuna de la famosísima 
escultura ibérica de piedra conocida 
como la “Bicha de Balazote” (siglo 
V a.C.), expuesta en el museo Ar
queológico Nacional de Madrid y 
que, en rea lidad , es un toro 
androcéfalo (con cabeza de hom
bre) de marcadas influencias orien
tales. Tal fama ha alcanzado que a 
veces se le ha considerado como 
símbolo provincial. Pueden verse 
reproducciones de la misma en el 
altozano de la capital, en el museo 
de Albacete y en el paseo de 
Balazote. No menos importante fue 
el descubrimiento y la posterior ex
cavación de una completísima villa 
romana en el Camino Viejo de las 
Sepulturas, con varios mosaicos que 
cubrían el suelo (actualmente en el 
museo de Albacete). Los más im
portantes, por su decoración figura
tiva, son el de la cabeza de Medusa, 
el del Océano y el de la Pesca.

Durante laEdadMedia, Balazote 
perteneció a la Orden de Santiago y 
al Concejo de Alcaraz. El único 
edificio importante de la población 
es la iglesia del Rosario (siglo XVI),

En las fotografías, y  de arriba a abajo, Paseo de la localidad de Balazote; 
vista del Castillo de Chinchilla de Monte-Aragón; y  Casa adquirida por el 
Ayuntamiento de Barrax para la construcción del Centro Cultural.

con una nave única y un artesonado tres retablos barrocos que proceden 
de influencias mudéjares. Guarda de un convento de Alcaraz.

DOMINGO CASTILLEJO  
RUEDA, ALCALDE DE 

BARRAX

“DEMANDAMOS 
UN CENTRO 
CULTURAL 

PARA BARRAX”
Domingo Castillejos es el 

alcalde de Barrax, una localidad 
próxima a Albacete que cuenta 
con algo más de 2.000 habitan
tes.

El alcalde destaca, en el tema 
de infraestructuras urbanas que 
la población se encuentra cu
bierta en este aspecto en un “90 
por ciento. Excepto las zonas 
por donde crece la población, ya 
que se ha llevado a cabo una 
nueva zona urbanizable”.

El único “pero” aludido por 
el alcalde se centra en el aspecto 
del alumbrado, que se halla en 
una situación “deficiente”, pues
to que “al tener mu
chos años -señala el al
calde- se producen 
muchas averías” . A 
pesar de ello, señalar 
que ya se han comen
zado a actuar en este 
aspecto y pretendemos

(siglo XVI), la casa de la Tercia 
(siglo XVI) y el palacio de los

renovarlo en tres o cuatro fases.
En cuanto a las realizacio

nes que se han realizado en la 
localidad, destaca la construc
ción de un campo de fútbol y 
una piscina municipal, en el apar
tado deportivo; así cómo un 
Hogar del Jubilado y un Grupo 
Escolar nuevo, aunque la pobla
ción escolar debe desplazarse a 
La Roda para realizar secunda
ria.

Una obra especialmente im
portante ha sido la de la depura
dora.

El alcalde señala que un pro
yecto que se ha perseguido du
rante nueve años es el de un 
Pabellón Polideportivo Cubier
to, meta que, junto a la realiza
ción de un Centro Cultural son 
las dos obras más importantes a 
llevar a cabo en Barrax.

Domingo Castillejos seña
la, por lo que se refiere a la 
economía de la localidad, que 
pese a existir una zona industrial 
definida, que no llega a ser Polí
gono, no existe una gran activi
dad industrial, por lo que desde 
el Ayuntamiento se pretende 
atraer algún tipo de industria, 
facilitando a las empresas la 
ubicación. A ello puede contri
buir la proximidad de Albacete, 
aunque el alcalde considera que 
“ésta es un arma de doble filo”.

Algo de lo que se siente or
gulloso el alcalde es de que “el 
pueblo está en ascenso en cuan
to a población”.

Bamuevo (siglo XVIII).
Pero llama la atención, sobre 

una parte de la ladera del alto (el

JUAN ANTONIO CIFUENTI 
JIMÉNEZ, ALCALDE DE 

BALAZOTE

Juan Antonio Cifuentes es el 
alcalde de Balazote desde las últi
mas elecciones municipales de 1995, 
cuando encabezó la lista del PSOE y 
venció en las mismas con cinco con
cejales.

Según sus propias palabras, la 
localidad se encuentra en un buen 
nivel en cuanto a infraestructuras 
urbanas, destacando que “nos en
contramos casi al cien por cien” en 
cuanto a nivel de asfaltado, y ya 
hemos comenzado a actuar en las 
zonas más deterioradas de la locali
dad. Por lo que se refiere a abasteci
miento de agua, Balazote está a un 
buen nivel y en este apartado desta
ca que la población tiene una depu
radora con un “más que aceptable 
nivel de funcionamiento”. El único 
apartado más deteriorado es el refe
rido al alumbrado público, aunque 
Juan Antonio Cifuentes señala que 
ya se ha empezado a actuar en este 
campo.

También añade que en la parte 
más antigua de la población, las 
redes de agua se han quedado algo 
obsoletas, aunque el mayor proble
ma se refiere a las acometidas de las 
viviendas.

En el terreno cultural, el alcalde 
destaca que en el edificio que alber
ga el Hogar del Jubilado existe un 
local que hace las veces de Salón de 
Actos con una capacidad para 500 
personas en el que se celebran los 
actos de mayor calibre, como actua
ciones teatrales o charlas y colo
quios, existiendo además un Audi
torio en el edificio del Ayuntamien
to “en el que se suelen proyectar 
películas de cine para los más jóve
nes”.

Un aspecto importante en este 
campo es el trabajo que se desarro
lla desde la Universidad Popular, 
por medio de la que se imparten 
diversos cursos y talleres como de 
bailes populares, manualidades,

gimnasia de manteni
miento y que alberga la 
escuela de música.

La actividad social 
de Balazote se centra en 
el Hogar del Jubilado y 
las demás actividades en 
este campo se suelen rea
lizan en las dependencias municipa
les.

En el terreno deportivo destaca 
el pabellón polideportivo cubierto, 
construido en el anexo del Centro 
Escolar, y además las dos pistas 
polideportivas existentes en el pro
pio colegio, y el polideportivo mu
nicipal, que además de la piscina lo 
integran dos pistas de tenis y una 
pista polideportiva dotada de ilumi
nación.

En el aspecto sanitario, Balazote 
cuenta con un Centro de Salud que 
es cabecera de comarca y del que 
depende otras nueve localidades, por 
lo que las necesidades básicas de la

población se encuentran cubier
tas.

En educación, la población 
cuenta con un Centro de Prima
ria y los estudiantes se despla
zan a Albacete para los estudios 
de ESO.

El alcalde de Balazote seña
la que el proyecto más impor
tante a realizar y en el que ya se 
han comenzado a realizar actua
ciones se refiere a la construc
ción de un polígono agro-indus
trial que ya está dotado de abas
tecimiento de agua y se quiere 
llevar a cabo su potenciación 
para relanzar la economía.
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AGRICULTURA

La miel de la Alcarria contará 
con un catálogo para 
promocionar este producto

Castilla -La Mancha cuenta con más de 150.000 colmenas y 1.700 apicultores, de los que cerca de 1.000 se ubican el 
La Alcarria, comarca que da nombre a la denominación de origen, con alrededor de 37.000 colmenas repartidas entre 
las provincias de Cuenca y  Guadalajara y  que producen cada año una 600 toneladas de miel.

C.M.
El impulso a la comercialización 

de la miel y la colaboración a través 
del Centro Apícola Regional de 
Marchámalo fueron los dos temas cen
trales de la reunión que mantuvieron 
la directora general de Comercializa
ción e Industrialización Agroalimen- 
taria, Elisa Martín, y el director gene
ral de Producción Agraria, José Anto
nio Castellanos, con el Consejero Re
gulador de la “Miel de la Alcarria”.

El encuentro permitió dar a cono
cer las líneas que la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente está 
estudiando con el fin de colaborar con 
este órgano rector.

Así, la directora general de Co
mercialización e Industrialización 
Agroalimentaria insistió en la necesi
dad de mejorar la dimensión de las 
empresas envasadoras con el objetivo 
de abrir nuevos mercados para un 
producto de calidad como es la miel 
mediante la constitución de socieda
des comerciales.

Como consecuencia de este es
fuerzo de comercialización, se anali
zó la posibilidad de editar una publi
cación, con el apoyo de la Consejería

de Agricultura y Medio Ambiente y 
del Consejo, en la que figuren las 
características de la miel, así como las 
marcas y empresas productoras y 
envasadoras. El catálogo serviría de 
difusión y reforzaría la estrategia 
promocional de las entidades.

Elisa Martín anunció la intención 
de la Consejería de incluir la miel en el 
próximo concurso “Gran Selección”, 
para lo que se contaría con la colabo
ración del Consejo Regulador en lo 
referido a la metodología y la técnica 
de cata.

En lo que se refiere a la elabora
ción de la miel, el director general de 
Producción Agraria ofreció la posibi
lidad de crear un equipo que trabaje en 
la caracterización de las mieles y otras 
actividades del sector que realizaría 
su labor en el Centro Apícola Regio
nal.

Se da la circunstancia de que este 
centro, ubicado en Marchámalo, es el 
más importante de España en la espe
cialidad apícola y goza reconocido 
prestigio internacional.

Otra de las líneas de trabajo con
junto de ambas entidades se ha centra
do en los aspectos formativo y

divulgativo, concretados en cursos 
específicos demandados por el Con
sejo Regulador y desarrollados en el 
Centro Apícola Regional, así como la 
realización de folletos y publicacio
nes donde se recojan los resultados en 
investigación, situación del sector 
apícola y otras informaciones de utili
dad para los productores.

Por último, la directora general de 
Comercialización anunció a los pre
sentes la próxima convocatoria de elec
ciones al Consejo Regulador de la 
Miel de la Alcarria.

Castilla -La Mancha cuenta con 
más de 150.000 colmenas y 1.700 
apicultores, de los que cerca de 1.000 
se ubican el La Alcarria, comarca que 
da nombre a la denominación de ori
gen, con alrededor de 37.000 colme
nas repartidas entre las provincias de 
Cuenca y Guadalajara y que producen 
cada año una 600 toneladas de miel.

Pero además de La Alcarria, la 
región cuenta con otras importantes 
zonas de producción como son Los 
Montes de Toledo, los campos de 
Calatrava, Cabañeros, las sierras de 
Albacete y Cuenca, La Manchuela y 
la zona de La Mancha.

Se d em an d arán  ayu d as p ara  fom en tar la  p rod u cción  y  
el con su m o de las carn es de gan ad ería  exten siva

Los responsables de Agricultura 
de las comunidades autónomas de 
Castilla-La Mancha, Castilla-León, 
Madrid, Extremadura y Andalucía y 
las asociaciones de ganaderos de pro
ducciones extensivas elaboran un do
cumento de trabajo en demanda de 
más ayudas para las producciones de 
ganadería extensiva.

El estudio de diferentes vías para 
fomentar la producción y la comercia
lización de la carne de calidad proce
dente de razas autóctonas de ganade
ría extensiva ha sido el objeito de esta 
reunión celebrada en Toledo, la se
gunda que se lleva a cabo con este fin.

Durante esta reunión, el consejero 
de Agricultura y Medio Ambiente de 
Castilla-La Mancha, Mariano Maraver 
destacó los elementos comunes que 
unen a estas comunidades autónomas 
de la España mesetaria y de la dehesa, 
así como la necesidad de seguir traba
jando juntos para potenciar su gana
dería extensiva.

Según Mariano Maraver, “tene
mos el lujo de contar con una carne de 
campo de gran calidad que hay que 
potenciar en el mercado diferencián
dola de otras producciones intensivas 
de más alto rendimiento y menor cali
dad”.

En este sentido, la Federación 
Española de Ganado Selecto 
(FE AGA) ha adquirido tras esta runión 
el compromiso de presentar al Minis
terio de Agricultura, Pesca y Alimen
tación un esquema de especies, razas 
y manejo, con el fin de que pueda 
identificarse esta carne extensiva.

Así mismo estudiarán la elabora
ción de unos elementos distintivos 
mediante la creación de una denomi
nación genérica “carnes de campo” 
que se sumaría a otras marcas de cali
dad, como las denominaciones de ori
gen con la que ya cuentan algunos de 
estos productos.

j— N o t i c i a r i o  A g r í c o l a  q

LA ASOCIACIÓN AGRARIA-JÓVENES AGRICULTORES 
(ASAJA) DE CASTILLA-LA MANCHA ha aplaudido la decisión 
adoptada los pasados días por el Parlamento Europeo de oponerse a que 
se reduzcan las ayudas a los productores de cereales para subvencionar 
la “crisis de las vacas locas” y pide a la Comisión Europea que se 
pronuncie en la misma línea.

La Organización agraria, a través de una nota de prensa, señala que 
desde hace meses (cuando la Comisión hizo pública su intención de 
recortar las subvenciones a la producción de herbáceos en beneficio de 
los ganaderos afectados por la crisis del vacuno) viene oponiéndose a 
esta medida, ya que considera inaceptable que se condene a los agricul
tores a mermar sus rentas para superar una situación de la que no son 
responsables.

LAS COOPERATIVAS ESTIMAN QUE ESTA CAMPAÑA 
REUNE CONDICIONES PARA RECUPERAR MERCADOS 
PARA EL MOSTO ESPAÑOL. El Sector Vitivinícola de la Confede
ración de Cooperativas Agrarias de España (CCAE), cuyo portavoz es 
el presidente de la Unión de Cooperativas Agrarias de Castilla-La 
Mancha (UCAMAN), Gregorio Martín-Zarco, estima que la presente 
campaña reúne condiciones para recuperar mercados para el mosto 
español.

Tras analizar las circunstancias actuales del mercado, el Sector 
Vitivinícola de la CCAE considera que en esta campaña se dan las 
condiciones para que puedan recuperarse niveles de producción de 
mostos similares a los de campañas consideradas normales, siempre que 
los precios sean remuneradores para el producto y para la actividad.

Por esta razón, la CCAE anima a las empresas comercializadoras y 
envasadoras a entablar contactos directamente con las cooperativas, a 
fin de comprometer las cantidades y los precios más adecuados a la 
calidad de cada partida de mosto, evitándose la producción de volúme
nes superiores a los que razonablemente pueda demandar el mercado^ lo 
que provocaría un hundimiento de los precios en origen y, como 
consecuencia, cuantiosas pérdidas a los elaboradores.

AGRICULTURA Y MEDIO AMBIENTE PROCEDE AL 
PAGO DE LA PRIMA DEL OVINO Y EL CAPRINO A LOS 
GANADEROS DE LA REGIÓN. La Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente ha dado la orden de pago del primer anticipo y de la 
ayuda específica correspondiente a las subvenciones para los ganaderos 
de ovino y caprino.

Los ganaderos comenzaron a recibir a principios de la pasada 
semana, por el proceso automático de transferencia, el importe de estas 
ayudas que les serán ingresadas en la cuenta corriente de la entidad 
banearia que hayan indicado en sus respectivas solicitudes.

En total serán 11.206 ganaderos los que han comenzado a percibir 
el primer pago de estas ayudas, cuyo montante global asciende a 4.880 . 
millones de pesetas.

El importe estimado de la prima de ovino y caprino para la presente 
campaña será aproximadamente de 3.800 pesetas para el cordero pesado 
y de 3.040 pesetas para el cordero ligero y el ganado caprino.

En este primer pago se anticipan 1.140 pesetas por cada cabeza de 
cordero pesado, mientras que para el cordero ligero y el caprino se 
anticipan 912 pesetas del total de la ayuda a percibir.

Asimismo, este anticipo incluye la ayuda específica correspondien
te, pagándose en esta campaña 1.987 pesetas por cabeza de ganado 
pesado y 682 pesetas para el ligero y caprino.

LA CONSEJERÍA DE AGRICULTURA PROCEDERÁ EN 
UNOS DÍAS AL PAGO DEL ANTICIPO DE OLEAGINOSAS. La
Consejería de Agricultura y Medio Ambiente ya ha solicitado al Fondo 
Español de Garantía Agraria el dinero necesario para proceder al pago 
del anticipo del 50 por ciento de la ayuda a los cultivadores de 
oleaginosas.

El importe del anticipo para 15.729 beneficiarios, en su mayoría 
cultivadores de girasol y colza, será abonado por la Consejería durante 
esta semana en las cuentas corrientes indicadas por los agricultores en 
sus correspondientes solicitudes.

Para la presente campaña de cultivo de oleaginosas existe una 
cantidad de referencia regional provisional que depende de los rendi
mientos medios asignados a cada comarca productora.

El rendimiento medio de oleaginosas por hectárea de secano que 
tiene Castilla-La Mancha es de 1,8 toneladas, mientras que para el 
regadío esta cifra sube hasta alcanzar las 6 toneladas por hectárea.

AGRICULTURA Y MEDIO AMBIENTE Y LA GUARDIA 
CIVIL COLABORARÁN EN LA PROTECCIÓN DE LA NATU
RALEZA. La Consejería de Agricultura y Medio Ambiente y represen
tantes de la Guardia Civil de la región han mantenido una reunión de 
trabajo con el objetivo de coordinar esfuerzos y colaborar en la protec
ción y preservación del medio natural en aquellas cuestiones en las que 
el cuerpo benemérito, a través del Seprona, tiene tareas asignadas.

Las campañas de prevención y extinción de incendios, la normativa 
regional de caza y su aplicación, los vertidos y vertederos incontrolados 
y la preservación del terreno público de los cauces y riberas de los ríos 
son las cuatro grandes áreas en las que es posible una mayor colabora
ción.
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El seminario europeo sobre 
innovación, punto de partida para 
el Plan Tecnológico Regional

C.M.
Los pasados días 23 y 24 de 

septiembre, tuvo lugar en Luxem- 
burgo el seminario europeo sobre 
innovación, un encuentro que se 
convirtió en el punto de partida de 
24 planes tecnológicos regionales, 
cuyos proyectos fueron aprobados 
recientemente por la Unión Euro
pea y entre los que se encuentra el 
plan de Castilla-La Mancha.

En el seminario, que ha sido 
organizado por la Comisión Euro
pea, se analizaron experiencias an
teriores en algunas regiones comu
nitarias y se sentaron las bases para 
desarrollar los 24 planes regionales 
ahora aprobados, que serán cofi
nanciados al 50 por ciento por la 
Unión Europea.

En el caso de Castilla-La Man
cha, se elaborará un Plan Tecnoló

gico Regional en un plazo estimado 
de 18 meses y con un coste de 75 
millones de pesetas, cofinanciado 
por la Consejería de Industria y Tra
bajo y la Comisión Europea.

Bajo la dirección de la Conseje
ría, está prevista la creación de un 
grupo de trabajo en el que estarán 
representados todos los firmantes 
del Pacto Industrial, lo que permiti
rá el debate y la participación de 
todos los agentes económicos y so
ciales de la región.

Bajo la dirección de la Conseje
ría, está prevista la creación de un 
grupo de trabajo en el que estarán 
representados todos los firmantes 
del Pacto Industrial, lo que permiti
rá el debate y la participación de 
todos los agentes económicos y so
ciales de la región.

En la elaboración del Plan está

previsto estudiar la oferta de infra
estructura tecnológica de la región y 
los organismos que trabajan en este 
campo en la comunidad. Por otra 
parte, se analizará la demanda exis
tente entre el tejido empresarial cas- 
tellano-manchego, para lo que se 
realizarán 400 cuestionarios y 80 
diagnósticos tecnológicos en otras 
tantas empresas de la región.

La elaboración de un Plan Tec
nológico Regional es uno de los 
compromisos del Pacto Industrial 
para Castilla-La mancha 1996-1999 
dentro del Programa de Innovación 
y Desarrollo Tecnológico.

El seminario europeo contará 
con la participación del secretario 
general técnico de la Consejería de 
Industria y Trabajo, Javier García 
Breva, y del delegado de la Junta en 
Bruselas, Javier Velasco.

Se creará un grupo de trabajo en el que estarán representados todos los firmantes del Pacto Industrial (en la 
fotografía).

La ocupación hotelera de la región, la 
mas baja de España en el mes de junio

KQKA
La ocupación hotelera en Casti

lla-La Mancha durante el mes de 
junio fue la más baja del conjunto de 
las comunidades autónomas, con un 
31,67 por ciento, frente a la media 
nacional, que se situó en el 62,22 
por ciento.

Según informó en una nota el 
Instituto Nacional de Estadística 
(INE), junto a Castilla-La Mancha, 
las regiones que también registra
ron un grado de ocupación bajo fue
ron las de Aragón, con un 32,89 por 
ciento; Asturias, con un 34,56; Cas

tilla y León, con un 35,23; Galicia, 
con un 35,39; y Extremadura, con 
un 36,04 por ciento.

Por contra, las regiones insula
res son las que registraron mayores 
porcentajes y mientras Baleares al
canzó un 83,32 por ciento de ocupa
ción hotelera, Canarias se situó en 
segundo lugar con un 64,39 por cien
to.

En cuanto a los viajeros que se 
registraron en junio en Castilla-La 
Mancha, la comunidad se situó en el 
décimo lugar de las 17 comunida
des autónomas, con algo más de

92.000 personas (76.000 españoles 
y 16.000 extranjeros), mientras que 
en el número de pernoctaciones la 
región descendió dos puestos, hasta 
el duodécimo lugar, con cerca de
139.000 (117.000 de españoles y
21.000 de extranjeros).

En toda España se contabiliza
ron en el mes de junio pasado alre
dedor de 3,9 millones de viajeros 
(dos millones de españoles y 1,9 
millones de extranjeros) y más de 
16,6 millones de pernoctaciones (5,2 
millones de residentes en España y 
11,4 millones de extranjeros).

AMBOS ORGANISMOS COLABORAN DESDE 1990

Convenio entre Sanidad y 
la CECAM en materia de 
consumo

C.M.
Continuar colaborando en la 

mejora de la calidad empresarial de 
la región en materia de consumo es 
el objeto del convenio firmado en 
Toledo entre la consejera de Sani
dad, Matilde Valentín, y el presi
dente de CECAM, Jesús Bárcenas.

El convenio, que se viene fir
mando desde 1990, contempla una 
serie de actividades encaminadas a 
la realización de campañas infor
mativas, divulgativas y de fomento 
del sistema arbitral de consumo.

Dotado de 8.500.000 pesetas, el 
convenio tiene como objetivos, se
gún la consejera, mejorar la posi
ción económica de la región en el 
marcao de la Unión Europea; incre
mentar las condiciones de calidad 
de los bienes y servicios de la región 
y hacer efectiva la protección y de
fensa de los consumidores.

Valentín, en la firma del conve
nio, destacó el importante papel que 
juega este sistema de resolución de 
conflictos entre empresarios y con
sumidores.

Para la consejera este sistema es 
una herramienta eficaz para los con
sumidores y una garantía para la 
protección de los empresarios, que 
potencia su calidad y su servicio de 
atención al cliente.

Hasta la fecha, 5.800 empresas 
de la región, pertenecientes a 31 
organizaciones empresariales, se han 
adherido al sistema arbitral de con
sumo del que forman parte también

41 asociaciones de consumidores.
Desde su puesta en marcha, se

gún datos de la Consejería, más de 
200 ciudadanos se han dirigido al 
mismo y se han tramitado más de 
900 reclamaciones, de las cuales el 
90 por ciento ya se han resuelto.

La consejera destacó el equili
brio en la resolución de los conflic
tos, que suelen ser en tomo a un 50 
por ciento a favor de los empresa
rios y otro tanto para los consumi
dores, así como la reducción en tiem
po de resolución de los mismos.

El mayor número de reclama
ciones se produce en el sector de las 
comunicaciones, talleres de repara
ción de vehículos, vivienda, tintore
rías y transportes.

El convenio firmado no sólo 
contempla la difusión del sistema 
arbitral y la participación de árbitros 

.de la CECAM, sino también la rea
lización de un programa de fomento 
de la calidad empresarial, la realiza
ción de jomadas para informar so
bre la Ley de Ordenación del Co
mercio Minorista y la participación 
de empresarios en el máster de con
sumo en la Universidad regional.

Matilde Valentín expresó la vo
luntad de la Consejería de seguir 
trabajando para consolidar las acti
vidades que se vienen realizando en 
materia de consumo con el objeto de 
que el ciudadano esté lo más infor
mado posible, ya que, a su juicio, es 
la única forma de consolidar una 
calidad óptima en el consumo.

La Consejería de Industria 
y Trabajo promociona la 
región a través de diez 
imágenes representativas

C.M.
Un total de 35.000 carteles con 

diez imágenes representativas dis
tintas de las cinco provincias de la 
región, seleccionadas por la Conse
jería de Industria y Trabajo, servi
rán de reclamo para anunciar y pro- 
mocionar el turismo de Castilla-La 
Mancha.

Los detalles elegidos correspon
den a las Tablas de Daimiel y Cala- 
trava-La Nueva en Ciudad Real, los 
molinos de Consuegra y la plaza de 
Tembleque en Toledo, la Ciudad 
Encantada y una vista general de 
Cuenca, Alcalá del Júcar y un deta
lle del arte ibérico de Albacete y un 
paisaje de la Alcarria y el Palacio 
del Infantado correspondientes a 
Guadalajara.

Con estos diseños se dará a co

nocer la oferta turística de la región 
en las distintas ferias nacionales e 
internacionales, establecimientos 
hosteleros y oficinas de turismo, ya 
que los carteles recogen ilustracio
nes con una muestra del patrimonio 
natural e histórico-artístico caste- 
llano-manchego.

La principal novedad de este 
proyecto estriba en que de hacerse 
una promoción genérica de la re
gión se ha pasado a publicitar desti
nos concretos. Así, el consejero de 
Industria y Turismo, Alejandro 
Alonso aseguró que había sido difí
cil seleccionar sólo diez fotografías, 
pero señaló que “el planteamiento 
futuro es mantener esta dinámica de 
promoción variando las imágenes, 
porque hay magníficos" lugares 
publicitables”.
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paró en agosto sitúa a la región 
de los 90.000 desempleados

Por lo que se refiere al IPC, los precios subieron tres décimas en la región durante el mismo mes de

Los productos alimenticios fueron los que mayor subida registraron en agosto 
en nuestra comunidad.

agosto

KOKA
El número de parados registra

dos en las oficinas de empleo del 
INEM en Castilla-La Mancha al tér
mino del mes de agosto descendió 
en 658 personas en relación con el 
mes anterior, situándose la cifra de 
paro registrado en 89.698 trabaja
dores y la tasa de paro sobre la 
población activa en el 14,66 por 
ciento.

En términos relativos, el des
censo del paro en el mes de agosto 
fue de un 0,73 por ciento respecto a 
julio, mientras que en relación a 
agosto de 1995 el paro disminuyó 
en 5.826 personas (-6,10 por cien
to).

Así, el paro masulino se sitúa en 
41.784 personas, aumentando sobre 
el mes anterior en 226 personas (0,54 
por ciento) y el femenino en 47.914, 
por lo que baja en 884 (-1,81 por 
ciento) sobre julio.

Por sectotes, el paro registrado 
varió en las siguientes cantidades: 
en el sector agrícola, bajó en 211 
personas (-5,58 por ciento), en la 
industria bajó 27 (-0,12 por ciento), 
en la construcción subió en 638 (4,52 
por ciento) y en servicios bajó en 
668 personas (-2,36 por ciento).

El paro de los jóvenes menores 
de 25 años disminuyó en agosto en 
410personas (-1,69 por ciento), los 
hombres bajaron en 127 y las muje
res también bajaron en 283.

El número de colocaciones re
gistradas en el INEM durante el mes 
de agosto fue de 22.691 personas, lo 
que supone un descenso de 171 (- 
0,75 por ciento) sobre el mismo mes 
del año pasado.

En agosto se registraron 5.278 
contratos de trabajo acogidos a Me

didas de Fomento de Empleo, lo que 
supuso un aumento de 1.212 contra
tos (29,81 por ciento) sobre los re
gistrados en agosto de 1995.

La subida del IPC similar a la 
media nacional

Por lo que se refiere al índice de 
Precios al Consumo (IPC) en Casti
lla-La Mancha durante el pasado 
mes de agosto, aumentó el 0,3 por 
ciento, porcentaje similar a la media 
nacional, según los datos del Insti
tuto Nacional de Estadística (INE).

Así, el IPC acumulado en lo que 
va de año en la región se sitúa en un 
2,6 por ciento, una décima más que 
la media española, mientras que el 
interanual (de agosto a agosto) es 
del 3,9 por ciento, frente al 3,7 de la 
media nacional.

Los precios subieron en agosto 
en todas las comunidades autóno
mas, especialmente en Cantabria,

Extremadura y Galicia, en las que el 
incremento fue del 0,5 por ciento 
sobre el IPC del mes anterior, mien
tras que el aumento más ligero, un 
0,1 por ciento, se produjo en Cana
rias.

En nuestra región, la provincia 
de Cuenca fue la más cara de la 
Comunidad durante ese mes, donde 
los precios subieron un 0,6 por cien
to respecto a julio. Por el contrario, 
la menos inflacionista fue Guadala- 
jara, donde el IPC subió un 0,2 por 
ciento.

Mientras, los precios en las pro
vincias de Albacete, Ciudad Real y 
Toledo aumentaron un 0,3 por cien
to, el mismo porcentaje que la me
dia nacional.

Por sectores, la alimentación fue 
el capítulo que más subió en Casti
lla-La Mancha, un 0,8 por ciento 
sobre julio, en tanto que los precios 
de vestido y menaje no experimen
taron cambios.

Además de la alimentación, su
bieron el transporte (un 0,2 por cien
to) y la vivienda, la medicina, la 
cultura y el capítulo “otros” (que 
engloba a la hostelería, turismo y 
artículos de uso personal), un 0,1 
por ciento.

De acuerdo con los datos del 
INE, los grupos más inflacionistas 
en lo que va de año en la región

fueron el menaje y “otros” (3,2 por 
ciento), seguidos de medicina (3,0 
por ciento) y alimentación (2,9 por 
ciento). Por lo que se refiere al índi
ce interanual -la media de los últi
mos doce meses-, el grupo más in
flacionista en la comunidad fue el 
de alimentación (4,8 por ciento), 
por delante del menaje (4,0 por cien
to) y de “otros’’ (3,9 por ciento).

LA INFLA C IÓ N  Y  EL PARO  
EN C A S TILLA -LA  M A N C H A

IPC
P R O V IN C IA S A G O S TO  96 A N U A L IN T E R A N U A L

Albacete 0,3 3,2 4,1
Ciudad Real 0,3 2,0 3,2
Cuenca 0,6 3,6 4,8
Guadalajara 0,2 1,9 3,7
Toledo 0,3 2,6 4,2

S E C T O R E S A G O S T O  96 A N U A L IN T E R A N U A L

Alimentación 0 ,8 2,9 4,8
Vestido Oo" 1,6 3,8
Vivienda 0,1 2,3 3,4
Menaje 0,0 3,2 4,0
Medicina 0,1 • 3,0 3,7 -
Transporte 0,2 2,6 3,5
Cultura 0,1 1,1 1,9
Otros 0,1 3,2 3,9

G E N E R A L 0,3 2,6 3,9

EVO LU C IÓ N  DEL PARO

SECTORES ECONÓM ICOS Y PROVINCIAS

Provincia_ _ _ _ _ _ _ _ _ Agricultura Industria Construcción Servicios Sin Empleo Total Variación

Alonso: “Mantendremos las 
partidas presupuestarias para 
combatir el desempleo pese al 
descenso del paro”

KOKA
El consejero de Industria y Trabajo, Alejandro Alonso, asegu

ró que “aunque las cifras de desempleo están disminuyendo, 
vamos a mantener las mismas o similares partidas presupuestarias 
que el año pasado”.

Alonso añadió que “es una responsabilidad de todos y, desde 
la Administración, hay que luchar y trabajar contra el paro refle
jándolo en los Presupuestos”.

Asimismo, el consejero indicó que “la creación de empleo, 
desde los gobiernos, se hace con muchp presupuesto y poco 
discurso, por lo que espero que el resto de las administraciones 
hagan lo mismo”.

Además, manifestó que la economía en conjunto -En España 
y en Castilla-La Mancha- está funcionando razonablemente desde 
hace tiempo, “por lo que el resultado sobre el paro está siendo 
positivo”.

No obstante, Alonso explicó que los índices de un mes no 
pueden ser valorados positiva o negativamente, ya que lo determi
nante son los ciclos y las tendencias del desempleo, “no veo 
razonable hacer valoraciones positivas cuando las cifras lo son y 
echarle la culpa a otros cuando éstas son negativas”.

Peral: “La evolución de las 
cifras de paro hay que 
valorarlas con realismo y 
esperanza”

C . M .
“Considero que la evolución de las cifras de paro no hay que 

valorarlas ni con optimismo ni con pesimismo sino con realismo y 
esperanza. Y la realidad demuestra que por sexto mes consecutivo 
el desempleo ha bajado en España y en Castilla-La Mancha”, 
declaró el portavoz de Economía y Hacienda del Grupo Parlamen
tario Popular en las Cortes de Castilla-La Mancha, Pedro Peral, tras 
conocer los datos referidos al desempleo correspondientes al 
pasado mes de agosto.

Pedro Peral afirmó que “lo importante, en todo caso, es que la 
tendencia de reducción del desempleo se mantiene desde hace año 
y medio, coincidiendo con las expectativas creadas por el cambio 
de Gobierno. Es de desear que las medidas de reactivación econó
mica y de modernización del sector público adoptadas por el 
Gobierno de José María Aznar en el mes de junio, junto con la 
previsible minoración del tipo de interés del dinero en uno o dos 
‘cuartillos’, un 0,25 ó 0,50 por ciento, empiecen a dar más frutos 
en el cuarto trimestre del año y podamos afirmar así que iniciamos 
una fase de despegue, de aumento de la actividad económica -muy 
baja todavía en relación a los restantes países de la Unión Europea- 
y de creación neta de puestos de trabajo y de riqueza para todos”.

Albacete 1.619 5.695 2.925 9.047 3.872 23.160 -432
Ciudad Real 869 5.882 5.758 10.437 5.554 28.500 -42
Cuenca 324 1.195 1.183 2.778 1.348 6.828 -60
Guadalajara 115 1.268 526 2.641 891 5.441 103
Toledo 642 8.007 4.355 8.293 4.472 25.769 -227

TOTAL 3.569 21.747 14.747 33.196 16.137 89.698 -658

LA CURVA DEL PARO
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Éntre las actividades previstas por WPattxmato de Cultura de Álcdiar de
que recoge más de Un cérdenaf de orí;

En estos días se conmemora en 
Alcázar de San Juan, la ciudad natal 
del pintor, el 150 aniversario del 
nacimiento de Ángel Lizcano Mo
nedero, uno de nuestros olvidados 
artistas del siglo XIX. Entre las ac
tividades previstas por el Patronato 
Municipal de Cultura alcazareño, 
destaca una singular exposición de 
la obra pictórica de Lizcano que 
recoge más de un centenar de origi
nales entre óleos y dibujos.

La exposición se abrió el pasado 
4 de septiembre en el Museo Muni
cipal de Alcázar de San Juan con los 
fondos de éste y las aportaciones de 
una larga lista de instituciones, enti
dades y particulares, entre las que 
destacan el Museo Municipal de 
Madrid; Bellas Artes de Asturias, 
Museo de Pontevedra, Museo de 
Ciudad Real, Círculo de Bellas Ar
tes, Fundación Gregorio Prieto, 
Finarte subastas, Hotel Londres de 
San Sebastián, Galería Velázquez y 
obra procedente de colecciones pri

vadas.
Otros impotantes colaboradores 

han sido la obra cultural de Caja 
Madrid y la Imprenta provincial de 
la Diputación Provincial de Ciudad 
Real que ha realizado una primera 
publicación m onográfica sobre 
L izcano donde aparecen una 
veintena de ilustraciones acompa
ñadas de dibujos, y con texto sobre 
la participación de Lizcano en las 
Exposiciones Nacionales de Bellas 
Artes y sus presentaciones en las 
salas de arte madrileñas del primer 
tercio de este siglo.

Esta exposición puede visitarse 
hasta el día 3 de noviembre en hora
rio de martes a sábados de 12 a 2 por 
la mañana y de 7 a 9 por la tarde. Los 
domingos y festivos por la mañana 
de 12 a 2.

Ángel Lizcano nació en Alcázar 
de San Juan en 1846 viajando de 
joven a Madrid donde sus padres 
regentaron una librería y dedicán
dose muy pronto a la actividad artís

tica, estudió bachillerato en San 
Femando. Fue pensionado en su 
juventud por el Marqués de Bedmar 
y realizó copias en el Museo del 
Prado, especialmente de Goya y los 
pintores españoles. Desde 1869 par
ticipó en las Exposiciones Naciona
les de Bellas Artes vendiendo este 
mismo año un cuadro a D. Amadeo 
de Saboya.

Durante su participación en las 
exposiciones recibió cuatro meda
llas por los siguientes cuadros, La 
Cogida del Diestro, Cervantes y sus 
personajes, Exposición de dos Poli
chinelas que representan la monar
quía y la república, Carlos II visitan
do el Monasterio de Cardeña.

Después de veinte años partici
pando en las exposiciones desapa
reció de ellas dedicándose a otras 
tareas artísticas en las que destacó 
como ilustrador taurino en la revista 
de la época, La Lidia o la Semana 
Ilustrada, también ilustró publica
ciones como los Episodios Nacio

nales de Benito Pérez Galdós a quien 
le unía una gran amistad o las obras 
de teatro de Vital Azua, Tomás 
Luceño, Ramos Carrión y Ricardo 
de la Vega. En la editorial barcelo
nesa Artes y Letras se ocupó de 
dibujar para el libro Perfiles y Colo
res o los Sainetes de Ramón de la 
Cmz.

El fotógrafo parisino Laurent, 
asentado en Madrid, se ocupó de su 
obra fotografiando y comercializan
do en postales gran parte de la mis
ma.

Cumplidos los cincuenta años, 
Lizcano fue asaltado de algunos 
desequilibrios mentales que le acom
pañaron hasta el final de su vida sin 
dejar de pintar y dibujar con la mis
ma maestría en todo momento y en 
sus últimos tiempos estuvo acogido 
al Instituto Cervantes de la Asocia
ción de Escritores y Artistas y fue 
profesor del Círculo de Bellas Ar
tes.

Su personalidad de rabiosa rec
titud le procuró un agradable trata
miento en la prensa de su época 
dedicándole repetidas veces la aten
ción los periódicos y los críticos 
como Ramón Pulido, Juan de la 
Encina, Gil Fillol o Francisco 
Alcántara.

La pintura de Lizcano más co

A la izquierda una de las obras 
del pintor alcazareño, 
concretamente “La comida de 
Sancho en la ínsula Barataría”, 
de 1894.
Junto a estas líneas, Ángel 
Monedero en el año 1928.

nocida está centrada en temas tauri
nos y costumbristas, llenándose sus 
lienzos y tablas de majas, verbenas, 
chisperos, toros y toreros aportando 
un cierto continuismo del arte de 
Goya que había quedado en solita
rio durante el siglo XIX, hasta el 
punto de que algunas de sus piezas 
han sido atribuidas al gran maestro 
aragonés, conserva también su for
ma de trabajo recuerdos de Lucas y 
Alenza.

Su obra se convierte en docu
mentalista y destacan sus piezas por 
un excelente dibujo y una entona
ción arenosa situando con gran fuer
za y relieve a sus magníficos perso
najes y animales, el talante personal 
que le acompañó durante toda su 
vida le alejó de modas y corrientes 
del periodo de entre siglos, dejando 
como herencia a sus sucesores y en 
palabras de sus últimos días en el 
manicomio de Leganés solamente 
“un apellido honrado”.

Su obra histórica es muy apre
ciada entre los coleccionistas y tam
bién realizó pintura religiosa como 
un principal retablo en la desapare
cida iglesia de los padres Agustinos 
de Madrid, con quienes tenía una 
importante vinculación.

J. Ruyz.

CUADERNOS
MANCHEGOSBOLETIN DE SUSCRIPCION

C/ FRANCISCO GARCÍA PAVÓN, 39 -13700 TOMELLOSO (Ciudad Real) - Telf. y Fax: (926) 51 43 20

CALLE O PLAZA1er, APELLIDO 

29 APELLIDO_ 

NOMBRE

ESCALERA PLANTA TELF. DISTRITO POSTAL

POBLACION PROVINCIA

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le ruego proceda a formalizar mi suscripción a Cuadernos Manchegos, según los datos 
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FINANCIADO POR LA JUNTA, ESTÁ ORGANIZADO POR LAS ASOCIACIONES 
DE LA PRENSA DE CUENCA Y PROVINCIAL DE HOSTELERÍA

Antonio Saura presidirá el jurado del 
I Concurso de Fotografía turística de 
Cuenca

C.M.
El artista plástico, Antonio 

Saura, será el presidente del jurado 
del primer concurso fotográfico de 
Cuenca, que se presentó en esta ciu
dad con el objeto de potenciar la 
imagen turística de la ciudad.

Según Saura. lo más importante 
de este certamen, que financia la 
Junta de Comunidades, es que por 
una vez confluirán la imagen del 
turismo Cuenca con la del arte, en 
una convocatoria de la que, incluso, 
puede extraerse el futuro germen de 
la creación de un futuro museo de 
fotografía en Cuenca.

Nuestro pintor más internacio
nal destacó la serie de instrumentos 
culturales, entre los que cito el Mu
seo de Arte Abstracto o la Semana 
de la Música Religiosa, que se han 
desarrollado en la ciudad durante 
los últimos años y que han propicia
do que se “tire por tierra” una ima
gen “estúpidamente negativa” que 
se tenía de la capital conquense.

“Dado que Cuenca tiene una 
vocación cultural, un concursocomo 
el que ahora se plantea es muy im
portante, pues puede tener repercu
siones interesantes que pasan por la 
realización de hacer publicaciones 
con las obras seleccionadas hasta, 
por ejemplo, crear un futuro mu

seo , agrego.
En la organización de este con

curso participan conjuntamente las 
asociaciones provinciales de hoste
lería y de Prensa de Cuenca, entidad 
está última que estará encargada de 
difundir esta iniciativa entre los pro
fesionales de la imagen de nuestro 
país.

Para ello, se .enviarán cartas a
2.000 direcciones de participantes 
de distintos certámenes, se difundi
rá entre las asociaciones inscritas en 
la Federación Nacional y se remitirá 
información a las principales tien
das de fotos de las grandes ciudades. 
Todo ello implicará una tirada de
10.000 folletos con las bases de la 
convocatoria.

Las fotos, que podrán entregar
se en tres apartados distintos: arte 
naturaleza y tradiciones, conforma
rán una futura base de imágenes de 
gran calidad sobre la ciudad, que 
estará a disposición de los profesio
nales de la información. Además, se 
piensa en que sean difundidas en 
distintas publicaciones, especializa
das sobre todo en turismo, y para 
imprimirse en carteles turísticos de 
la ciudad.

Para el director general de Tu
rismo, Juan Berenguel, que asistió a 
la presentación del concurso, ésta es

Museo de Arte Abstracto de Cuenca.

una iniciativa que despertará gran 
interés, entre otros motivos, por la 
condición de contar con un jurado 
de prestigio.

“Espero que haya fotografías 
inéditas, creativas, porque Cuenca y 
en general Castilla -La Mancha tie
ne auténtico artistas de la fotografía 
que sabrán sacar el mejor prove
cho”, indicó Berenguel.

En metálico, el concurso con
quense tiene premios por un impor
te superior a un millón de pesetas.

SE DEDICARA A LA RESTAURACIÓN DE PINTURAS, ESCULTURAS, 
DOCUMENTOS GRÁFICOS Y PIEZAS ARQUEOLÓGICAS

Inaugurada en Toledo la primera 
Escuela-Taller dedicada a la restauración 
de bienes muebles

C.M.
“ Toledo contará con la primera 

escuela taller de España dedicada a 
la restauración de bienes muebles, 
ya que, según el consejero de Edu
cación y Ciencia, Justo Zambrana, 
las cerca de 900 escuelas taller que 
hay en funcionamiento en el país se 
dedican a la restauración del patri
monio arquitectónico.

En la inauguración de esta es
cuela, en la que van a trabajar 40 
jóvenes entre 16 y 24 años, Zambra
na ha destacado la cualificación pro
fesional de los mismos.

De los 40 alumnos, 20 son licen
ciados superiores en Humanidades, 
11 tienen terminado el Bachillerato 
o la Formación Profesional, 3 han 
estudiado Artes y Oficios y 6 tienen 
el Graduado Escolar.

Esta escuela taller se dedicará a 
la restauración de pinturas, escultu
ras, documentos gráficos y piezas 
arqueológicas procedentes del Mu
seo de Santa Cruz, del Archivo Pro

vincial de Toledo, la Biblioteca Pú
blica y el patrimonio eclesiástico de 
la provincia.

Zambrana ha destacado la im
portancia de esta escuela especiali
zada en restauración de bienes mue
bles que “viene a responder a una 
necesidad social”.

La escuela taller de Restaura
ción de Bienes Muebles cuenta con 
un presupuesto de 140 millones, de 
los cuales el INEM aporta 105 y el 
resto la Consejería de Educación y 
Cultura.

Justo Zambrana ha resaltado el 
importante papel desempeñado por 
las escuelas taller, gracias adas cua
les se está produciendo una enorme 
recuperación del patrimonio, y ha 
anunciado lapróxima puesta en mar
cha de la escuela taller Judería Ma
yor de Toledo, lo que supondrá su 
tercera fase.

En la actualidad en la región, 
dependientes de la Consejería, es
tán en funcionamiento la escuela
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Justo Zambrana.

taller Alarcos (Ciudad Real) y Cala- 
trava la Nueva (Ciudad Real).

El consejero comunicó que 
aproximadamente se inaugurará una 
nueva escuela taller en Segóbriga 
(Cuenca), donde se abrirá un parque 
arqueológico.

■■Dirección G ral. d e J u v e n tu d —
CURSOS. CONGRESOS, SEMINARIOS:
* Cursos E.O.I.

- Empresas e Innovación
- Jóvenes Emprendedores

Convoca: Dirección General de Juventud de la JCC-LM.
Objetivos: Adquisición conocimientos de gestión de empresas y Creación de 
Empresas.
Duración: 4 meses.
Información: Delegaciones Provinciales de Educación y Cultura.
Plazo presentación solicitudes: antes de las 14 horas del 31/10/96.

* Curso de Formación de Monitores Voluntarios en Seguridad Vial.
Convoca: 1NJUVE.
Requisitos: Jóvene.^entre 18 y 25 años.
Lugar: CEULAJ-MOLL1NA (Málaga) / Fecha: 11 al 15 Noviembre-96.
Plazo: Información en convocatoria. Precio: 7.000 ptas.
Presentación solicitudes: Junta deComunidades deCastilla-La Mancha, Dirección 
Gral. de Juventud. Pza. Cardenal Siliceo. s/n -45071 TOLEDO. Telf.: 925-26 74 
75.

* Cursos de Formación Qcupacional. Módulos de Formación y Empleo. 
Convocan: Junta de Comunidades de Castilla-La mancha y Fondo Social Europeo. 
Consejería de Inudstria y  Trabajo. Dirección Gral. de Trabajo, d  Cuesta de Carlos 
V, 5 - 45001 TOLEDO. Telf.: 925-26 98 67.
Gratuitos.

* Curso de Iniciación a la Ornitología (20 plazas).
Convoca: Junta de Comunidades de Castilla-La mancha 7 Delegación Provincial 
de Educación y Cultura de Albacete - Avda. Estación. 2. Telf.: 967-21 50 12. 
Requisitos: Mayores de 18 años.

* Curso de Biblioteconomía y Documentación.
Convoca: Centro de Estudios AGORA 
Información gratuita: 900 180 398
Pasaje de Peña, 2-3° - 39008 SANTANDER 
Telf.: 942/36 24 72 - 36 29 44

* Actividades Formad vas 1996
Convoca: Escuela de Formación y Educación Juvenil. Comunidad de Madrid. 
Consejería de Educación y Cultura. Dirección General de Juventud. P° de la 
Castellana, 101-2° - 28046 MADRID - Telf.: 91/556 24 40. Fax: 555 69 07.

ACTIVIDADES:
* SIMO '96
Convoca: SIMO TCI. Feria de Madrid.
Fechas: del 5 al 10 de Noviembre-96.
Informa: Secretaría SIMO. Parque Ferial Juan Carlos I. 28067 MADRID. 
Telf.: 91/722 50 00.

* Certamen TURISPORT (Feria Internacional de Galicia).
Convoca: Fundación Semana Verde de Galicia.
Recinto Ferial, s/n - 36540 SILLEDA (Pontevedra).
Telf.: 986/58 00 50 - Fax: 986/58 08 65/01 62.

* XII Concurso Juvenil de Cuentos en Euskera y Castellano.
Convoca: Ayuntamiento de EIBAR-Diputación Foral de Guipúzcoa. 
Requisitos: Jóvenes de 17 a 25 años. Extensión de los Trabajos: No inferior a 7 
folios ni superior a 10. Tema libre.
Fecha tope: 22 de noviembre de 1996.

* IX Certamen de Fotografía Indalecio Ojanguren 1996.
Convoca: Ayuntamiento de EIBAR-Diputación Foral de Guipúzcoa. 
Participantes: sin límite de edad.
Fecha de admisión de trabajos: 26 de octubre de 1996.
Informa: Ayuntamiento de EIBAR.

CONVOCATORIAS, PREMIOS Y AYUDAS:
* Convocatoria General de Becas del curso 1996/97 para Enseñanzas Medias y 
Universitarias.
Plazo: Hasta el 30 de Octubre de 1996.
Informa: BOE de 16 de julio de 1996. Direcciones Provinciales de Educación y 
Cultura. Ministerio de Educación y Cultura.

* Guía de Ayudas para Cooperativas y Sociedades Anónimas Laborales. 
Autoempleo.
Convoca: Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Consejería de Industria 
y Trabajo.
Información: Delegaciones Provinciales de Industria y Trabajo.

* Premio de Poesía “Antonio Oliver Belnas”
Convoca: Consejería de Cultura de Murcia/Concejalía de Cultura y Universidades 
Populares del Ayuntamiento de Cartagena.
Contenido: Poemas o libros de poesía de contenido libre.
Requisitos: Escritos en español con extensión máxima de 1500 Versos y mínima 
de 500. Dotación: 500.000 pesetas.
Fecha tope: Hasta el 31 de octubre de 1996.
Informa: Universidad Popular, c/Jacinta Benavente, 7 - 30203 CARTAGENA 
(Murcia). Telf.: 968/52 48 01.

* Ayudas a Emigrantes Españoles:
Convoca: Ministerio de Asuntos Sociales.
Requisitos: Ser emigrante español durante más de seis meses.
Plazo: Hasta el 30 de diciembre de 1996.
Información: Gobierno Civil de Albacete. Avda. España, 7. Telf.: 967/59 98 00.
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DEPORTES
Castilla-La Mancha 

en competición
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AGUADO DELGADO 2 3 4 7 0 2
ÁLVAREZ INIESTA 2 0 1 8 0 1
DEL AMO LOZANO 2 0 9 4 1 1
ANTÚNEZ BALLESTEROS 2 4 0 6 0 1
BROX MARTÍNEZ 2 2 4 4 2 0
CAÑAS GÓMEZ 2 2 4 4 0 0
CAÑAS MAGÁN 2 2 5 1 2 0
COMINO ÁLVAREZ 2 4 4 8 1 1
DE LA CRUZ DELGADO 2 2 8 5 0 0
CUEVAS NÚÑEZ 2 2 6 6 0 1
ESPINOSA MUÑOZ 2 2 4 4 0 0
GAMO NÚÑEZ 2 3 5 3 0 1
GARCÍA BAEZA 2 4 5 6 0 0
GIL RODRIGO 2 2 8 6 1 1
GÓMEZ LÓPEZ 2 2 9 9 0 3
GONZÁLEZ DE MENDOZA 2 1 4 5 0 1
LEÓN MUÑOZ 2 1 4 5 0 0
LUNA HERNANDO  
MARTÍNEZ MAÑAS

2 3 5 10 0 1

MORA VELASCO  
MOYA LORO

2 2 11 3 0 0

MUELA MARCOS DE LEÓN 2 -1 9 5 0 0
ORGE IGLESIAS 1 2 5 4 1 0
ONTANAYA LÓPEZ 2 0 4 6 0 1
PALACIOS CANO 2 4 3 6 0 0
PALOMO GÓMEZ 2 0 6 3 1 0
PANDURO HIDALGO 2 3 4 6 0 0
PÉREZ CAJA, R. 2 2 7 8 0 2
PÉREZ CAJA, O. 2 3 6 7 0 0
RODRÍGUEZ SERRANO 2 2 6 2 0 0
SALAZAR CARRETÓN 2 2 6 7 1 3
SÁNCHEZ CHICOTE 2 2 5 8 0 0
WESTERMEYER CAÑADA 1 2 2 4 0 0

PORTEROS MENOS GOLEADOS - 3a. División

6a. Jorn ad a
Tres cancerberos se 

encuentran empatados 
en la primera posición 
df la tabla en lo que a 
p irteros menos 
goleados se refiere. Se 
trata de Nacho, 
guardameta del Guada- 
lajara, Santi, del Puer- 
tollano Industrial e 
Ismael, meta del con
junto toledano del To- 
rrijos.

Tras ellos, Ignacio, del Valdepeñas, con un gol 
más en el mismo número de partidos disputados 
que los primeros, un total de seis.

En la parte baja de la tabla, destacar que Agustín, 
portero del Mora, tras haber participado en las seis 
jomadas ha encajado un total de catorce goles.

GOLEADORES

Ismael (C.D. Torrijos)

1. NACHO C.D. Guadalajara 3 goles 6 partidos 0'5 %
2. SANTI Puertollano Ind. 3 goles 6 partidos 0'5 %
3. ISMAEL C.D. Torrijos 3 goles 6 partidos 0'5 %
4. IGNACIO C.F. Valdepeñas 4 goles 6 partidos 0'66 %
5. LÓPEZ Gimnástico Alcázar 6 goles 6 partidos 1 %
6. BENITO A.D. Torpedo 66 7 goles 6 partidos 116%
7. ANTONIO C.P. Villarrobledo 7 goles 6 partidos 1'16%
8. HUMANES U.B. Conquense 8 goles 6 partidos 1'33 %
9. FÉREZ Manzanares C.F. 8 goles 6 partidos 1*33 %

10. ARCAS U.D. Socuéllamos 8 goles 6 partidos 1 '33 %
11. TAVIRA C.F. La Solana 11 goles 6 partidos 1'83 %
12. AGUSTÍN Mora C.F. 14' goles 6 partidos 2'33 %
13. BANANA A.D. Campillo 5 goles 5 partidos 1 %
14. ROMÁN C.F. Belmonte 14 goles 5 partidos 2'8 %
15. POYATOS At. Teresiano 15 goles 5 partidos 3 %
16. ALEJANDRO Hellín Deportivo 0 goles 4 partidos O'OO %
17. ORTEGA Almagro C.F. 8 goles 4 partidos 2 %
18, NINO C.D. Bolañego 10 goles 4 partidos 2'5 %
19. M. ÁNGEL Tomelloso C.F. 1 gol 3 partidos 0'33 %
20. NILLA C.D. Azuqueca 2 goles 3 partidos 0'66 %

Ronaldo (F.C. Barcelona)

Ia. DIVISIÓN
1 RONALDO
2 RIVALDO
3 ROMARIO
4 RAÚL
4 BENÍTEZ

Barcelona 5 G.
Deportivo 4 G.
Valencia 4 G.
R. Madrid 4 G.
Español 4 G.

|  -  ■

Moisés (C.D. Leganés)

2a. DIVISIÓN
1 MOISÉS Leganés
2 JOSÉ MARÍA Badajoz
3 SERRANO Alavés
4 PODBROZNY Mérida
5 OBIKU Mallorca

Bellido (C.D. Manchego)

2a. DIVISIÓN “B”
1 MELO
2 N. GARCÍA
3 ALEX
4 R. BLAYA 
3 MAIKEL

Lugo 5 G.
Avilés 4 G.
Sporting B 4 G.
Sporting B 4 G.
Deportivo B 3 G.

CATEGORIAS NACIONALES
2a. DIVISION

El Albacete, derrotó por 
2-0 al Écija, colista de Segun
da, en un partido marcado por 
la elección del nuevo presi
dente de la entidad blanca, 
cargo que ha recaído en 
Agustín Argandoña, ya que 
obtuvo la mayoría de los vo
tos en la Asamblea General 
Extraordinaria.

Por su parte, el Toledo no 
fue capaz de lograr los tres 
puntos enjuego en su propia 
casa ante el Villarreal a pesar 
de adelantarse en el marca
dor. Para la próxima jomada, 
Osasuna-Albacete y At. Ma
drid B-Toledo.

2a. DIVISION “B”
El Talavera se ha encara

mado hasta la segunda posi
ción de la tabla al vencer en 
su terreno de “El Prado” al 
conjunto gallego del Endesa 
As Pontes por 1-0, tanto que 
llegó en los minutos finales 
m erced a l delan te rq  
blanquiazul Laguna.

El otro conjunto castella- 
no-manchego, el Manchego 
de Ciudad Real, también lo
gró la victoria en su campo, 
ante el cuadro de Marino de 
Luanco igualmente por 1-0, 
gracias a un gol de Luis en un 
partido con muy poco juego 
por parte de ambos equipos.

3a. DIVISION
Intratable se muestra el 

Tomelloso y especialmente 
inciso de cara al gol el nuevo 
delantero blanco, Marín, que 
ya ha conseguido un total de 
seis goles en lo que llevamos 
de campeonato. Los de Chico 
golearon en Belmonte por 0- 
5 y son líderes en solitario.

Tras la pasada jomada, 
destacar el cese de José Núñez 
al frente del Manzanares pese 
a que los franjiblancos derro
taron por 3-1 al Socuéllamos 
de Casiano, otro entrenador 
cuya labor ya comienza a ser 
cuestionada. M ora y 
Belmonte siguen sin puntuar.

I a. AUTONOM ICA

Marín (Tomelloso C.F.)

3a. DIVISIÓN
1 MARÍN Tomelloso 6G .
2 M. ÁNGEL Puertollano 5 G.
3 BARBANCHO Almagro 4 G.
4 PABLO Azuqueca 4 G.
5 NAVARRO La Solana 4 G.

TROFEO

GRUPO I
Si el arranque ligüero del 

Tarazona se podía calificar 
de “sorpresa”, la marcha del 
conjunto albaceteño ya no es 
tal y tras la quinta jomada ha 
sido el único equipo que ha 
vencido todos sus compro
misos.

En el último partido, ven
cieron en Minglanilla por 1 - 
4. Tras ellos están un total de 
tres equipos: Piedrabuena, 
Cuenca y Criptanense, con 
tres puntos menos que el lí
der. En la parte baja, el Po
zuelo aún no ha conseguido 
puntuar tras las cinco jom a
das disputadas.

GRUPO II
Los Yébenes, Yuncos y 

Madridejos se han colocado 
en las tres primeras posicio
nes de la tabla, con 11 puntos 
cada uno en su casillero.

En la última jomada, los 
tres solventaron favorable
m ente sus com prom isos. 
Yébenes y Madridejos ven
cieron en sus respectivos te
rrenos de juego al Valmojado 
y Sonseca, respectivamente. 
Por su parte, el Yuncos ven
ció al Velada por 1-3 a domi
cilio. En la parte baja, Vela
da, con un partido menos que 
el resto, aún no ha consegui
do la victoria.

Radio SURCO 
CASTILLA - LA MANCHA

A L A
DEPORTIVIDAD

PUERTOLLANO IND. 
9 puntos

A.D. CAMPILLO  
12 puntos

C.D. GUADALAJARA
12 puntos

U.B. CONQUENSE
13 puntos

R a d i o  S u r c o
TOMELLOSO (C. Real) FM 91.4 

Concordia, 14
Telf.: (926) 50 59 59 y 50 59 60

VILLARROBLEDO 
Trav. Arcipreste Gutiérrez, 2 - 3S 
Telf.: (967) 14 28 13 y 14 29 11

ALCÁZAR DE SAN JUAN (C. Real) 
Rondilla de la Cruz Verde, 102 
Telf.: (926) 54 72 50 y 54 72 54

QUINTANAR DE LA ORDEN 
Plaza Miguel Echegaray, 1-A 

Telf.: (925) 56 45 30

MANZANARES 
Virgen del Carmen, 2 

Telf.: (926) 62 03 00 y 62 03 02

VALDEPEÑAS 
Avda. 19 de Julio, 33 - Ático B 

Telf.: (967) 31 13 81
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T A T . M A D R ID  B 1-2 0-1

V $ B A D A JO Z 1-1 3-1

i* B A R C E L O N A B 3-2 0-0

E C IJA 0-1 0-2

i V J E IB A R 0-0 1-0 2-0

y * L E G A N É S 2-2 4-1 5-0\
L E V A N T E 3-2 1-2 2-2

K L L E ID A 5-1 0-0 3-1
< * M A L L O R C A 3-1 2-1

M É R ID A 4-0 2-1 2-0
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2-0 2-0 1-2
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O R E N S E  

A L B A C E T E  

M É R ID A  
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E IB A R  

L E V A N T E  1 
R. M A D R ID  B 1

L A S  P A L M A S
É C IJA
O S A S U N A
B A R C E L O N A  B
S A L A M A N C A
V IL L A R R E A L
A T . M A D R ID  B
B A D A JO Z
M A L L O R C A
A L A V É S

L A S  P A L M A S  
E C IJA  

O S A S U N A  

B A R C E L O N A  B 

S A L A M A N C A  

V IL L A R R E A L  
A T . M A D R ID  B 

B A D A J O Z  

M A L L O R C A  

A L A V É S

R. M A D R ID  B
O R E N S E
A L B A C E T E
M É R ID A
L E G A N É S
A L M E R ÍA
T O L E D O
L L E ID A
E IB A R
L E V A N T E

PRIMERA DIVISION PRIMERA AUTONÓMICA - G-l

EQUIPO J G E

1 REAL MADRID 6 4 2 0 11 4 14
2 BARCELONA 6 4 2 0 16 10 14
3 BETIS 6 4 1 1 11 3 13
4 DEPORTIVO 6 3 3 0 11 4 12
5 R. SOCIEDAD 6 3 2 1 8 5 11
6 TENERIFE 6 3 I 2 15 5 10
7 AT. MADRID 6 3 1 2 9 5 10
8 LOGROÑÉS 6 3 1 2 7 7 10
9 RÁCING 6 3 1 2 8 9 10

10 OVIEDO 6 3 0 2 10 10 9
11 VALLADOLID 6 2 2 2 6 4 8
12 SPORTING 6 2 2 2 7 11 8
13 R. VALLECANO 6 2 1 3 10 7 7
14 ESPAÑOL 6 2 1 3 11 10 7
15 VALENCIA 6 2 1 3 8 7 7
16 CELTA 6 2 1 3 6 9 7
17 ATHLETIC 6 2 1 3 8 13 7
18 COMPOSTELA 6 2 1 3 6 13 7
19 ZARAGOZA 6 1 3 2 9 12 6
20 SEVILLA 6 1 1 4 3 6 4
21 HÉRCULES 6 1 0 5 2 14 3
22 EXTREMADURA 6 0 0 6 3 17 0

EQUIPO J G E P GF GCPtos

1 TARAZONA 5 5 0 0 13 1 15
2 Piedrabuena 5 4 0 1 14 5 12
3 Cuenca 5 4 0 1 10 3 12
4 Criptanense 5 4 0 1 9 4 12
5 Almansa 5 4 0 1 9 • 5 12
6 Albacete B 5 3 1 1 9 4 10
7 S. Clemente 5 3 1 1 8 3 10
8 Mlguelturreño 5 2 1 2 9 7 7
9 E.F. Albacete 5 2 1 2 8 10 7

10 Minglanilla 4 2 0 2 8 6 6
11 Daimiel 5 1 2 2 6 8 5
12 Pedroñeras 5 0 4 1 7 9 4
13 Almadén 4 1 1 2 2 5 4
14 Mota del Cvo. 5 1 1 3 8 16 4
15 Pedro Muñoz 5 1 0 4 6 14 3
16 Puertollano 5 0 1 4 5 14 1
17 Quintanar 5 0 1 4 5 15 1
18 Pozuelo 5 0 0 5 2 9 0

DISCO - BAR

L A K O M B A
C o p a s

PQ Mártires, 7 - Telf.: 53 27 80 - SOCUÉLLAMOS (C. Real)

Q U IN T A N A R  

[ J  M IN G L A N IL L A  

( j j f i  A L M A D É N
P E D R O  M U Ñ O Z  

E 9  P O Z U E L O
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E.F . A L B A C E T E  

( 9  C U E N C A

A L M A N S A  -  

T A R A Z O N A  - 
A L B A C E T E B  -  

S . C L E M E N T E  - 
C R IP T A N E N S E  - 

P U E R T O L L A N O  - 
M O T A  D E L  C V O . - 

P E D R O Ñ E R A S  - 
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A L B A C E T E  B 
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A L M A D É N
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SEGUNDA DIVISION PRIMERA AUTONOMICA - G-ll

EQUIPO J G E P GF GC Ptos

1 EIBAR 5 4 1 0 5 0 13
2 MÉRIDA 5 4 0 1 10 3 12
3 MALLORCA 5 4 0 1 9 6 12
4 VILLARREAL 5 3 0 2 7 6 9
5 ALAVÉS 5 3 0 2 6 6 9
6 LEGANÉS 5 2 2 1 11 5 8
7 LLEIDA 5 2 2 1 9 4 8
8 BADAJOZ 5 2 2 1 7 4 8
9 TOLEDO 5 2 1 2 9 7 7

10 LAS PALMAS 5 2 1 2 5 5 7
11 REAL MADRID B 5 2 1 2 6 7 7
12 ALBACETE 5 2 1 2 7 9 7
13 BARCELONA B 5 1 3 1 7 7 6
14 ORENSE 5 2 0 3 5 9 6
15 OSASUNA 5 1 2 2 4 3 5
16 SALAMANCA 5 1 2 2 8 9 5
17 LEVANTE 5 1 2 2 7 9 5
18 ALMERÍA 5 1 2 2 5 8 5
19 AT. MADRID B 5 0 0 5 5 13 0
20 ÉCIJA 5 0 0 5 1 13 0

EQUIPO J G E P GF GC Ptos

1 LOS YÉBENES 5 3 2 0 13 1 11
2 Yuncos 5 3 2 0 14 4 11

- 3 Madridejos 5 3 2 0 11 1 11
4 Asland 5 2 2 1 11 8 8
5 Consuegra 5 2 2 1 8 5 8
6 Sonseca 5 2 2 1 4 5 8
7 S. Prudencio 5 '1 4 0 6 5 7
8 lllescas 5 2 1 2 5 6 7
9 Toledo Imp. 5 2 1 2 5 7 7

10 Escalona 5 1 3 1 8 10 6
11 Valmojado 5 1 2 2 5 7 5
12 Titán 5 1 2 2 1 5 5
13 Sigüenza 5 1 2 2 7 12 5
14 Esquivias 5 1 1 3 9 11 4
15 Cabanillas 5 1 1 3 8 10 4
16 Carpió 5 1 1 3 5 8 4
17 Santa Cruz 4 1 0 3 2 6 3
18 Velada 4 0 2 2 5 16 2

L O S  Y E B E N E S  
S T A . C R U Z /U J A F  

V E L A D A  

S IG Ü E N Z A  

IL L E S C A S  

E S C A L O N A  

A S L A N D  

C A R P IO  

M A D R ID E J O S

V A L M O J A D O
C A B A N IL L A S
Y U N C O S
E S Q U IV IA S
S . P R U D E N C IO
C O N S U E G R A
T O L E D O  IM P .

1 T IT Á N
0 S O N S E C A

RAPIDEZ DE 
EJECUCIÓN

F o r j  a s  y  
E s t r u c t u r a s  

I V E e t  á t i c a s
Ctra. Argamasilla Km. 1.300 - Telfs.: 51 41 62 

66 - Fax: (926) 51 41 62 - TOMELLOSO

V A L M O J A D O  -  M A D R ID E J O S  

C A B A N IL L A S  -  L O S  Y É B E N E S  

Y U N C O S  -  S T A . C R U Z /U J A F  
E S Q U IV IA S  -  V E L A D A  

S . P R U D E N C IO  -  S IG Ü E N Z A  

C O N S U E G R A  -  IL L E S C A S  

T O L E D O  IM P . -  E S C A L O N A  

T IT Á N  -  A S L A N D  

S O N S E C A  -  C A R P IO

SermanchA

*  MAQUINARIA PARA EL 
COMERCIO Y LA HOSTELERÍA

*  AIRE ACONDICIONADO
*  SERVICIO TÉCNICO PROPIO

Telf.: (926) 50 64 87 - TOMELLOSO (Ciudad Real)
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EQUIPO J G E P GF GC Ptos

1 SEVILLA 6 4 1 1 24 8 13

2 Málaga 6 4 1 1 11 5 13

3 Córdoba 6 4 0 2 10 7 12

4 Mérida 6 3 2 1 15 9 11

5 Betis 6 3 2 1 13 7 11

6 Goyu-Ryu 6 3 1 2 11 9 10

7 Badajoz 6 3 1 2 9 9 10

8 Nervión 6 3 1 2 12 13 10

9 Granada 74 6 3 0 3 9 6 9

10 Marbella 6 3 0 3 10 10 9
11 Flamenco 6 1 3 2 5 6 6

12 Coria 6 2 0 4 14 16 6

13 C.R. Alarcos 6 1 2 3 9 13 5

14 Jerez 6 1 1 4 10 17 4

15 S. Fernando 6 1 1 4 4 22 4

16 Huelva 6 1 0 5 7 16 3

BADAJOZ 2 - 1 C.R. ALARCOS
SEVILLA 4 - 0 GOYU-RYU

CÓRDOBA 2 - 0 BETIS
MÁLAGA 1 - 0 S. FERNANDO

CORIA 0 - 1 FLAMENCO
MÉRIDA 1 - 1 JEREZ

NERVIÓN 3 - 2 HUELVA
MARBELLA 2 - 1 GRANADA 74

SEG U N D A  D IV IS IO N “B Gp. I

PtosEQUIPO J G E P GF GC I

1 SPORTING B m a 4 1 1 13 l i l i 13
2 TALAVERA 6 4 1 1 7 4 13
3 FUENLABRADA 6 4 l l l 1 10 8 l i l i
4 LANGREO 6 4 1 1 9 7 13
5 GETAFE 6 3 3 ■ 1 11 ■ ■ 12
6 DEPORTIVO B 6 4 0 2 11 8 12
7 CARABANCHEL 6 3 2 1 7 8 11
8 LUGO 6 3 1 2 15 7 10
9 AVILES 6 3 1 2 13 8 10

10 MALLORCA B 6 3 0 3 11 12 9
11 OVIEDO B 6 2 2 2 5 5 8
12 MANCHEGO 6 2 2 2 5 6 8
13 R. MADRID C 6 2 1 3 10 10 7
14 E. AS PONTES 6 2 1 3 9 13 7
15 FERROL 6 1 2 3 7 11 5
16 ARANJUEZ 6 1 2 3 6 10 5
17 PONTEVEDRA 6 1 1 4 5 8 4
18 CELTA B 6 1 0 5 7 10 3
19 MARINO 6 0 3 3 1 5 3
20 MOSCARDÓ 6 0 1 5 5 15 1

í / i
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BADAJOZ 
GOYU-RYU 

BETIS 
S. FERNANDO 

FLAMENCO 
JEREZ 

HUELVA 
C.R. ALARCOS

SEVILLA
CÓRDOBA
MÁLAGA
CORIA
MÉRIDA
NERVIÓN
MARBELLA
GRANADA 74

CARPINTERÍA

S A L A Z A R
C.B.

C/ Ángel Pereira, 32 - Telf.: (926) 52 18 76 
ARGAMASILLA DE ALBA (Ciudad Real)

AVILES 1 
| FUENLABRADA 3 

OVIEDO B 1 
|CARABANCHEL 2 

TALAVERA 1 
GETAFE 4 

LUGO 5 
R. MADRID C 1 

LANGREO 0 
MANCHEGO 1

PONTEVEDRA 
MALLORCA B 
DEPORTIVO B 
CELTA B 
E. AS PONTES 
ARANJUEZ 
MOSCARDÓ 
SPORTING B 
FERROL 
MARINO

AVILES 
MALLORCA B 
DEPORTIVO B 

CELTAB 
E. AS PONTES 

ARANJUEZ 
MOSCARDÓ 

SPORTING B 
FERROL 

PONTEVEDRA

FUENLABRADA
OVIEDO e
CARABANCHEL
TALAVERA
GETAFE
LUGO
R. MADRID C 
LANGREO 
MANCHEGO 
MARINO

LIGA NAL JUVENIL - GRUPO XV TE R C E R A  D IV IS IO N

EQUIPO J G E p GF GC Ptos

1 CONQUENSE 3 3 0 0 9 1 9
2 Albacete 3 3 0 0 7 1 9
3 Guadalajara 3 2 1 0 6 2 7
4 Toledo 3 2 0 1 9 2 6
5 Talavera 3 2 0 1 8 3 6
6 Los Yébenes 3 2 0 ■1 7 6 6
7 Puertollano 3 2 0 1 4 4 6
8 Gimnástico 3 1 1 1 7 5 4
9 Yuncos 3 1 1 1 7 11 4

10 Manchego 3 1 0 2 3 5 3
11 Manzanares 3 1 0 2 7 10 3
12 Los Ángeles 3 1 0 2 3 9 3
13 Azuqueca 3 0 1 2 4 7 1
14 Torrijos 2 0 0 2 2 5 0
15 Toledo Imp. 2 0 0 2 2 7 0
16 Sonseca 3 0 0 3 1 8 0

EQUIPO J G E P GF GC Ptos
OC w  Z  UJ
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z  cr cu o  w
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—I UJ 12 cu CCiu o. cc o <
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MANCHEGO 3 - 0 SONSECA
ALBACETE 1 - 0 TOLEDO

PUERTOLLANO 2 - 1 AZUQUECA
YUNCOS 3 - 2 TORRIJOS

GUADALAJARA 2 - 2 GIMNÁSTICO
TOLEDO IMP. 0 - 2 TALAVERA

YÉBENES 5 - 1 MANZANARES
CONQUENSE 3 - 0 LOS ÁNGELES

TOMELLOSO 6 5 1 0 20 4 16 ALMAGRO
PUERTOLLANO 6 5 0 1 14 3 15 AZUQUECA
HELLÍN DPTVO. 6 4 2 0 8 1 14 BELMONTE
GUADALAJARA 6 3 3 0 8 3 12 BOLAÑEGO
AZUQUECA 6 3 2 1 10 4 11 CAMPILLO
TORRIJOS 6 3 2 1 8 3 11 CONQUENSE
VALDEPEÑAS 6 3 2 1 6 4 11 GIMNÁSTICO
CONQUENSE 6 3 2 1 9 8 11 GUADALAJARA

TORPEDO 66 6 3 1 2 5 7 10 HELLÍN DPTVO.

VILLARROBLEDO 6 2 3 1 9 7 9 MANZANARES

MANZANARES 6 3 0 3 9 8 9 MORA

CAMPILLO 6 2 2 2 7 6 8 PUERTOLLANO

LA SOLANA 6 2 1 3 11 11 7 SOCUÉLLAMOS

GIMNÁSTICO 6 2 1 3 5 6 7 LA SOLANA

ALMAGRO 6 2 0 4 8 12 6 AT. TERESIANO

BOLAÑEGO 6 2 0 4 7 14 6 TOMELLOSO

SOCUÉLLAMOS 6 ¡ 1 1 1 4 3 8 4 TORPEDO 66

TERESIANO 6 0 1 5 7 18 1 TORRIJOS

MORA 6 0 0 6 3 14 0 VALDEPEÑAS

BELMONTE 6 0 0 6 3 19 0 VILLARROBLEDO

■  m 3-1 0-3

4-0 0-0 3-1

1-3 0-1 0-5

1-4 0-2 • 1-3

1-1 1-2 0-0

1-1 2-0 1-1

1-2 1-0 2-1

0-0 1-0 - 2-1

2-0 1-1 1-0

3-1 1-2 3-1

1-2 1-2 0-1

2-0 2-0 5-0

1-2 1-0 0-0

2-1 6-1 • 2-4

1-3 1-2 3-3

3-1 3-0 4-0

1-2 1-0 1-0

2-0 0-0 4-0

1-1 1-0 0-2

l¿2 J-ff fl'lf

SONSECA 
TOLEDO 

AZUQUECA 
TORRIJOS 

GIMNÁSTICO 
TALAVERA 

MANZANARES 
LOS ÁNGELES

CONQUENSE 
MANCHEGO 
ALBACETE 
PUERTOLLANO 
YUNCOS 
GUADALAJARA 
TOLEDO IMP. 
LOS YÉBENES

RESTAURANTE - CAFETERIA

POSADA DE QUIJOTES
R E S T A U R A N T E  

PLAZA OE ESPAÑA • Toll: (926) SI 
TOMELLOSO (Ciudad Real) Pza. España, 17-Telf.: 51 41 23 

TOMELLOSO (C. Real)

BELMONTE 
IVILLARROBLED. 

AZUQUECA 
TORRIJOS 

GIMNÁSTICO 
CAMPILLO 

PUERTOLLANO 
BOLAÑEGO 

MANZANARES 
MORA

O - 5 TOMELLOSO 
2 - 0  LA SOLANA
0 - 0 HELLÍN
2 - 0 ALMAGRO
1 - 2 CONQUENSE 
1 - 2 TORPEDO 66 
5 - 0 TERESIANO
1 - 4 GUADALAJARA
3 - 1 SOCUÉLLAMOS 
0 - 1 VALDEPEÑAS

BELMONTE 
LA SOLANA 

HELLÍN 
ALMAGRO 

CONQUENSE 
TORPEDO 66 
TERESIANO 

I GUADALAJARA 
| SOCUÉLLAMOS 

TOMELLOSO

VILLARROBLED. ¡
AZUQUECA
TORRIJOS
GIMNÁSTICO
CAMPILLO
PUERTOLLANO
BOLAÑEGO
MANZANARES
MORA
VALDEPEÑAS

LOPEW
N U

Le ofrece sus servicios para la reforma de:

*  LOCALES COMERCIALES * FACHADAS Y BALCONES

* CUBIERTAS * REFORMAS DE INTERIORES, ETC.

N

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO EN

(91)3 67 63 33
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25. DIV. AUTONÓMICA - G. I
EQUIPO J G E P GF 'GC Píos

1 MUÑERA C.F. 1 1 0 0 6 0 3
2 C.D. Socovos 1 1 0 0 3 1 3
3 C.D. Caudete 1 1 0 0 3 1 3
4 Elche Sierra 1 1 0 0 3 1 3
5 U.D. Alpera 1 1 0 0 1 0 3
6 Pozohondo 1 0 1 0 0 0 1
7 C.D. Peñas 1 0 1 0 0 0 1
8 El Bonillo 1 0 0 1 0 1 0
9 Hoya Gonzalo 1 0 0 1 1 3 0

10 Bogarra 1 0 0 1 1 3 0
11 Pozo Cañada 1 0 0 1 1 3 0
12 Ossa de Montiel 1 0 0 1 0 6 0
13 Alcadozo 0 0 0 0 0 0 0
14 Ontur 0 0 0 0 0 0 0

RESULTADOS (Jorn. 1a. 22-9-96)
Peñas 0; Pozohondo 0. Pozo Cañada 1; Socovos 3. 
Caudete 3; Bogarra 1. Muñera 6; Ossa de Montiel 0. 
Alpera 1; El Bonillo 0. Elche Sierra 3; Hoya Gonzalo 1. 
Ontur-Alcadozo, aplazado.
PRÓXIMA JORNADA
En este grupo se ha suspendido la segunda jornada 
debido a que se ha procedido a confeccionar un nuevo 
calendario.

2*. DIV. AUTONÓMICA - G. V
EQUIPO J G E p GF GCPtos

1 VILLAMAYOR 2 2 0 0 11 1 6
2 Brazatortas 2 2 0 0 5 2 6
3 Almodóvar 2 2 0 0 3 1 6
4 Chillón 2 1 1 0 11 3 4
5 Alamillo 2 1 0 1 8 4 3
6 Cabezarrubias 2 1 0 1 4 3 3
7 Los Pozuelos 2 1 0 1 1 1 3
8 Almadenejos 1 0 1 0 2 2 1
9 Abenójar 1 0 0 1 1 4 0

10 Vva. San Carlos 2 0 0 2 3 10 0
11 Mestanza 2 0 0 2 0 8 0
12 Fuencaliente 2 0 0 2 2 12 0

RESULTADOS (Jorn. 2a. 6-10-96)
Brazatortas 2; Cabezarrubias 1. Chilón 9; Fuencaliente 
1. Mestanza 0; Villamayor 7. Almodóvar 1; Los Pozuelos 
0. Vva. San Carlos 2; Alamillo 7. Abenójar-Almadenejos, 
aplazado.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 3a 13-10-96.)
Brazatortas-Chillon. Fuencaliente-Abenójar. Villamayor- 
Almodóvar. Almadenejos-Mestanza. Los Pozuelos-Vva. 
San Carlos. Cabezarrubias-Alamillo.

2a. DIV. AUTONÓMICA - G. II
EQUIPO J G E p GF GCPtos

1 QUINTANAR 2 2 0 0 5 3 6
2 Casas J. Núñez 2 2 0 0 4 2 6
3 Abengibre 2 1 1 0 8 6 4
4 Villalpardo 2 1 0 1 6 2 3
5 Cenizate 1 1 0 0 3 1 3
6 La Gineta 2 1 0 1 4 3 3
* Valdeganga 2 1 0 1 4 3 .3
8 Alto Júcar 2 1 0 1 4 8 3
9 Motillana 2 0 2 0 1 1 2

10 Spt. La Roda 1 0 1 0 0 0 1
11 El Herrumblar 2 0 1 1 3 4 1
12 S.J. Obrero '95 2 0 1 1 2 3 1
13 Atl. Jareño 1 0 0 1 2 3 0
14 Benitense 1 0 0 1 5 7 0
15 Villamalea 2 0 0 2 0 5 0

RESULTADOS (Jorn. 2a. 29-9-96)
El Herrumblar 1; Abengibre 1. Villalpardo 6; Alto Júcar 1. 
Valdeganga 2; Casas J. Núñez 3. La Gineta 3; Villamalea 
0. San José Obrero 1; Motillana 1. Jareño 2; Quintanar 
3. La Roda-Cenizate, suspendido. Benitense, descansó. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 4a. 13-10-96) 
Villalpardo-Benitense. Valdeganga-Abengibre. La 
Gineta-Alto Júcar. La Roda-Casas J. Núñez. San José 
Obrero-Villamalea. Jareño-Cenizate. Quintanar- 
Motillana.

2-. DIV. AUTONÓMICA - G. VI
EQUIPO J G E p GF GCPtos

1 VALDEPEÑAS 2 2 0 0 3 1 6
2 Salvatierra 2 1 0 1 12 3 3
3 Valenzuela 1 1 0 0 5 1 3
4 Aldea del Rey 2 1 0 1 4 3 3
5 Manchego 2 1 0 1 2 1 3
6 El Viso 2 1 0 1 2 5 3
7 Vva. Fuente 2 1 0 1 4 13 3
8 Almedina 0 0 0 0 0 0 ■ 0
9 Villamanrique 1 0 0 1 1 2 0

10 Moraleño 1 0 0 1 1 3 0
11 Puebla 1 0 0 1 0 2 0

RESULTADOS (Jorn. 2a. 6-10-96)
Valdepeñas 2; Aldea del Rey 1. Puebla 0; Manchego 2. 
Vva. Fuente 2; Villamanrique 1. El Viso 1; Salvatierra 0. 
Moraleño-Almedina, aplazado. Valenzuela, descansó. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 3a. 13-10-96.) 
Valdepeñas-Puebla. Manchego-Vva. Fuente. 
Villamanrique-EI Viso. Valenzueia-Moraleño. Aldea del 
Rey-Almedina. Salvatierra, descansa.

2a. DIV. AUTONÓMICA - G. III
EQUIPO J G E p GF GCPtos

1 M. ESTEBAN 2 2 0 0 14 1 6
2 Pedemoso 2 1 1 0 13 2 4
3 Villarrobledo B 2 1 1 0 7 2 4
4 Villaescusa 2 1 1 0 6 5 ' 4
5 Sta. M3. C. Rus 1 1 0 0 2 1 3
6 Casas de Haro 1 1 0 0 1 0 3
7 Las Mesas 2 0 2 0 3 3 2
8 Arenales 1 0 1 0 2 2 1
* Atl. Sisante 1 0 1 0 2 2 1

10 M. Provencio 1 0 1 0 0 0 1
11 Casas F. Alonso 1 0 0 1 1 2 0
12 Quero 1 0 0 1 0 1 0
13 La Santa Cruz 2 0 0 2 2 8 0
14 Valverde 1 0 0 1 0 11 0
15 Los Hinojosos 1 0 0 1 0 12 0
16 El Toboso 0 0 0 0 0 0 0

RESULTADOS (Jorn. 2a. 29-9-96)
Pedemoso2; Arenales 2. M. Provencio 1; Miguel Esteban 
2. Villaescusa 3; Las Mesas 3. Villarrobledo B 5; La 
Santa Cruz 0. El Toboso-Casas de Haro, suspendido. 
Los Hinojosos-Valverde, suspendido. Casas F. Alonso- 
Sisante, suspendido. Quero-Sta. Ma. C. Rus, suspendido. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 4a. 13-10-96) 
Pedernoso-Casas de Haro. Los Hinojosos-EI Toboso. 
Provencio-Arenales. Villaescusa-Valverde. Villarrobledo 
B-Miguel Esteban. Casas F. Alonso-Las Mesas. Quero- 
La Santa Cruz. Sta. Ma. C. Rus-Sisante.

2-. DIV. AUTONÓMICA - G. Vil
EQUIPO J G E p GF GCPtos

1 HUERTA 1 1 0 0 6 1 3
2 Villa 1 1 0 0 4 0 3
3 Villarrejo 1 1 0 0 4 3 3
4 Carrascosa Cpo. 1 0 0 1 3 4 0
5 Horcajo Santiago 1 0 0 1 0 4 0
6 Villamayor Stgo. 1 0 0 1 1 6 0
7 Almaguer 0 0 0 o- 0 0 0
8 Almoradiel 0 0 0 0 0 0 0
9 La Guardia 0 0 0 0 0 0 0

10 Noblejas 0 0 0 0 0 0 0
11 Quintanar 0 0 0 0 0 0 0
12 Tarancón 0 0 0 0 0 0 0
13 Tembleque 0 0 0 0 0 0 0
14 Torrubia 0 0 0 0 0 0 0

RESULTADOS (Jorn. 1a. 22-9-96)
Villarejo 4; Carrascosa del Campo 3. Villa 4; Horcajo 
Santiago 0. Huerta 6; Villamayor Santiago 1. Almaguer- 
Almoradiel, aplazado. Quintanar-Torrubia, aplazado. 
Noblejas-Tembleque, aplazado. Tarancón y La Guardia, 
descansaron.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 3a. 6-10-96)
Al igual que en el Grupo I, en este grupo se ha elaborado 
un nuevo calendario, aunque los resultados habidos en 
la primera jornada son válidos para las correspondientes 
jornadas.

2a. DIV. AUTONOMICA - G. IX 2a. DIV. AUTONOMICA - G. X 2a. DIV. AUTONOMICA - G. XI
EQUIPO J G E p GF GCPtos

1 TOLEDO B 2 2 0 0 17 0 6
2 Torpedo 66 B 2 2 0 0 13 2 6
3 Sto. Domingo 2 2 0 0 10 2 6
4 Malpica 2 2 0 0 9 3 6
5 Gálvez 2 2 0 0 3 1 6
6 Guadamur 2 2 0 0 2 0 6
7 Puebla 2 1 0 1 2 2 3
8 Navahermosa 1 0 1 0 1 1 1
9 Polan 2 0 1 1 2 3 1

10 Pueblanueva 1 0 0 1 0 1 0
11 Polígono Toledo 2 0 0 2 0 4 0
12 Santa Olalla 1 0 0 1 0 5 0
13 Orgaceño 2 0 0 2 2 8 0
14 Navalmorales 2 0 0 2 4 11 0
15 Burujón 2 0 0 2 2 10 0
16 Águila 2 0 0 2 0 14 0

RESULTADOS (Jorn. 2a 29-9-96)
Toledo B 14; Águila 0. Guadamur 1; Polígono Toledo 0. 
Polan 1; Puebla 2. Burujón 2; Sto. Domingo 5. 
Navalmorales 2; Torpedo 66 B 8. Orgaceño 1; Malpica 
6. Pueblanueva 0; Gálvez 1. Santa Olalla-Navahermosa, 
suspendido.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 4a. 13-10-96)
Guadamur-Águila. Polan-Toledo B. Santa Olalla-Polig. 
Toledo. Burujón-Puebla. Navalmorales-Navahermosa. 
Orgaceño-Santo Domingo. Pueblanueva-TorpedO'66 
B. Gálvez-Malpica.

EQUIPO J G E p GF GCPtos

1 COBEJA 2 2 0 0 10 0 6
2 Sagreño 2 2 0 0 7 1 6
3 San Luis 2 1 1 0 3 2 4
4 Paz 1 1 0 0 5 2 3
5 Noves 1 1 0 0 3 0 3
6 Fuensalida 1 1 0 0 3 2 3
7 Bargas 2 1 0 1 3 7 3
8 Seseña 1 0 1 0 0 0 1
9 Mocejón 2 0 1 1 3 4 1

10 Yeles 2 0 1 1 1 2 1
11 Recas 1 0 0 1 2 3 0
12 Portillo 1 0 0 1 1 3 0
13 Atl. Ugena 1 0 0 1 2 5 0
14 Villaseca 1 0 0 1 0 4 0
15 Quismondo 2 0 0 2 0 8 0

RESULTADOS (Jorn. 2a. 29-9-96)
Portillo 1; Sagreño 3. Recas 2; Fuensalida 3. Ugena 2; 
Paz 5. San Luis 2; Yeles 1. Bargas 3; Mocejón 2. 
Quismondo 0; Cobeja 5. Villaseca-Noves, suspendido. 
Seseña, descansó.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 4a. 13-10-96)
Recas-Sagreño. Ugena-Portillo. Seseña-Fuensalida. 
San Luis-Paz. Quismondo-Yeles. Villaseca-Mocejón. 
Noves-Cobeja. Bargas, descansa.

EQUIPO J G E p GF GC Ptos

1 GAMONAL 2 2 0 0 9 0 6
2 San Vicente 2 2 0 0 9 2 6
3 Talavera Nueva 2 2 0 0 9 5 6
4 Real Cazalegas 2 2 0 0 5 1 6
5 Calera 2 1 1 0 5 3 4
6 Talavera 1 1 0 0 9 0 3
7 San Román 2 1 0 1 6 5 3
8 Torrico 1 1 0 0 4 3 3
9 Oropesa 2 0 1 1 4 5 1

10 Navalcán 1 0 0 1 0 2 0
11 Navamorcuende 1 0 0 1 1 4 0
12 Sotillo 2 0 0 2 2 6 0
13 Buenaventura 2 0 0 2 3 9 0
14 Spt. Jareño 2 0 0 2 1 10 0
15 Castillo 2 0 0 2 0 12 0

RESULTADOS (Jorn. 2a. 29-9-96)
San Román 3; Castillo 0. Sotillo 2; Talavera Nueva 4. 
Spt. Jareño 1; Real Cazalegas 3. Navalcán 0; Gamonal 
2. San Vicente 4; Navamorcuende 1. Calera 4; 
Buenaventura 2. Torrico 4; Oropesa 3. Talavera, 
descansó.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 4a. 13-10-96)
Sotillo-Talavera. Jareño-Castillo. Navalcán-Talavera 
Nueva. San Vicente-Real Cazalegas. Calera-Gamonal. 
Torrico-Navamorcuende. Oropesa-Buenaventura. San 
Román, descansa.

2a. DIV. AUTONOMICA - G. IV
EQUIPO J G E p GF GCPtos

1 CARRIÓN 2 2 0 0 9 3 6
2 Herencia 2 2 0 0 4 1 6
3 Corraleño 2 1 1 0 3 2 4
4 Luciana 2 1 0 1 4 1 3
5 Picón 2 1 0 1 5 4 3
6 Villarrubia 1 1 0 0 1 0 3
7 San Agustín 2 1 0 1 3 4 3
8 Cinco Casas 2 1 0 1 2 3 3
9 Poblete 2 0 1 1 3 4 1

10 Los Cortijos 1 0 0 1 2 5 0
11 Alcolea 2 0 0 2 3 7 0
12 La Estrella 2 0 0 2 1 6 0

RESULTADOS (Jorn. 2a. 6-10-96)
Alcolea 0; San Agustín 2. Corraleño 1; Picón 0. Herencia 
2; Poblete 1. La Estrella 1; Cinco Casas 2. Luciana 0; 
Villarrubia 1. Carrión 5; Los Cortijos 2.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 3a. 13-10-96) 
Alcolea-Corraleño. Picón-Herencia. Poblete-La Estrella. 
Cinco Casas-Villarrubia. Luciana-Carrión. San Agustín- 
Los Cortijos.

2-. DIV. AUTONÓMICA - G. VIII
EQUIPO J G E P GF GC Ptos

1 MARCHAMALO 2 2 0 0 6 3 6
2 Tórtola 2 1 1 0 4 1 4
3 Manantiales 1 1 0 0 7 0 3
* Usanos 1 1 0 0 7 0 3
5 Albalate 1 1 0 0 2 0 3
6 El Casar 2 1 0 1 5 4 3
7 Sacedón 1 1 0 0 1 0 3
8 Fontanar 2 1 0 1 6 6 3
9 Yebra 2 1 0 1 2 4 3

10 Cult. Espinosa 2 1 0 1 1 7 3
11 Membrillera 2 0 2 0 3 3 2
12 Torrejón del Rey 1 0 1 0 2 2 1
13 Cifontino 1 0 0 1 1 2 0
14 Cogolludo 2 0 0 2 1 4 0
15 Jadraque 2 0 0 2 3 7 0
16 Molina 2 0 0 2 0 8 0

RESULTADOS (Jorn. 2a. 29-9-96)
Fontanar 5; Jadraque 3. El Casar 2; Marchámalo 3. 
Sacedón 1; Cogolludo 0. Espinosa 0; Manantiales 7. 
Usanos 7; Molina 0. Yebra 2; Cifontino 1. Membrillera 1; 
Tórtola 1. Albalate-Torrejón del Rey, suspendido. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 4a. 13-10-96) 
Fontanar-Torrejón del Rey. El Casar-Albalate. Sacedón- 
Jadraque. Cult. Espinosa-Marchamalo. Usanos- 
Cogolludo. Yebra-Manantiales. Membrillera-Molina. 
Tórtola-Cifontino.
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Sem an a d e l 5  a l 11 d e  octu bre
Radio SURCO

CASTILLA - LA MANCHA

N9 S.A . S.L. INTÉRPRETE TÍTULO
1 8 7 ROBBIE WILLIANS FREEDOM
2 2 5 ROSANA SIN MIEDO
3 1 6 JAM SEX QUÉ QUIERES DE MÍ
4 ' 3 6 GEORGE MICHAEL SPINNING THE WHELL
5 4 9 ELLA BAILA SOLA LO ECHAMOS A SUERTES
6 7 4 NENEH CHERRY WOMAN
7 10 3 TONI BRAXTON UN BREAK MY HEART
8 5 7 OASIS CHAMPAGNE SUPERNOVA
9 — 1 NACHO CANO VIVIMOS SIEMPRE JUNTOS

10 11 4 SHERYLL CROW IF IT MAKES YOU HAPPY
11 13 2 LAURA PAUSINI INOLVIDABLE
12 12 3 JOAQUÍN SABINA ES MENTIRA
13 16 4 GLORIA ESTEFAN YOU'LL BE MINE
14 14 5 PET SHOP BOYS SE A VIDA E
15 9 7 SPICE GIRLS WANNABE
16 17 4 HOOTIE AND THE ... TUCKERS TOWN
17 20 2 CHYNNA PHILLIPS I UVE FOR YOU
18 19 5 FOOLS GARDEN WILD DAYS
19 21 3 OMD WALKING ON THE MILKY WAY
20 26 2 BRIAN ADAMS LET'S MAKE A NIGHT ...
21 25 6 DANIEL Y LA QUARTET ... EL BAR DE MODA
22 22 5 ROBERT MILES FABLE
23 23 3 MACHITO PONCE PLÁSTICO
24 — 1 VIRGINIA GLUCK SI TU QUIERES
25 28 2 3 T WHY
26 — 1 GIRASOULES VALE LA PENA
27 30 3 JAMIROQUAI VIRTUAL INSINITY
28 — 1 LA FRONTERA TU VIDA EN UN PAPEL
29 27 5 PIANO NEGRO IN AFRICA
30 — 1 THE CARDIGANS LOVE FOOLS
31 32 2 PIEL MORENA NO CABE TANTO AMOR
32 — 1 LOS DELTONOS A COMER A CASA
33 35 2 LOQUILLO YA NO HAY HÉROES
34 34 2 DUBSTAR ELEVATOR SONG
35 - 1 VARIOS 100% DREAM

S.A. (Semana anterior) - S.L. (Semanas en lista)

Llega la VIII Feria del Libro 
Viejo y Antiguo

El Aquarium del Zoo amplia así las comodidades para los espectadores.

El aspecto del delfinario del Zoo 
Aquarium de la Casa de Campo ha 
sufrido una apreciable variación 
debida a la instalación de un toldo 
que resguardará de los rayos sola
res, en verano, y de la lluvia, en in
vierno, a unas mil quinientas locali
dades, es decir, la mitad aproxima
da de su aforo.

De esta manera, los asistentes a 
las exhibiciones del delfinario po
drán elegir, como en las plazas d 
etoros, entre localidades de sol y de 
sombra, aunque estas últimas no 
tendrán sobreprecio.

Con esta medida, los responsa
bles del Zoo Aquarium pretenden 
ofrecer a sus visitantes más opcio
nes de ambientes y temperaturas.

Actualmente, en verano se pue
de disfrutar de zonas totalmente

descubiertas, otras dotadas de som
bra ratificial, extensas áreas de gran 
arboleda, fruto de la política de con
servación e implantación vegetal 
que se ha llevado a cabo en el par
que, y grandes locales con aire acon
dicionado, como el Aquarium, 
Caferería, restaurante y autoservi
cio.

Por otro lado ha nacido en el 
Zoo Aquarium un gibón de Múller, 
primate que vive exclusivamente 
en las selvas de Borneo y está en 
grave peligro de extinción.

Este nacimiento mantiene en 
tensión a los veterinarios poruqe el 
comportamiento de “Negrita”, ma
dre del recien nacido ha sido, desde 
su primer parto en junio de 1988, 
totalmente imprevisible, ya que 
abandonó a otra cría antes.

VIDEO
El corazón de las tinieblas

En el África de 
fin de siglo, unos 
mercaderes colonia
les movidos por la 
codicia se enfrentan 
a peligros impresio
nantes con el fin de 
explotar los vastos 
tesoros del conti
nente.

Uno de ellos es 
el capitán del barco 
Marlow (Tim Row,
“Reservoir Dogs”), 
quien penetra en las 
profundidades de 
las ju n g la s  del 
Congo, humeantes 
de vapor, en busca 
del misteriorosoSr.
Kurtz (John Malkovich, “En la línea de fuego”), el desquicia
do jefe de un remoto puesto de comercio. Lejos del santuario 
de la sociedad civilizada, Marlow y Kurtz se enfrentan el uno 
al otro, a la oscura verdad del hombre y así mismo.

Nixon
Tal vez no haya 

un personaje en la 
historia de los Esta
dos U nidos que 
haya tenido más 
defensores y, por 
contra, más críticos 
descarnados que 
R ichard  N ixon.
Acusado por una 
parte de la sociedad 
de ser una encama
ción demoníaca de 
todo lo disfuncional 
y putrefacto  que 
posee la democra
cia americana, Ni
xon, por otro lado, 
ha sido descrito y 
alabado como un 
hombre incomprendido, ¿ oseedor de una gran sabiduría, hábil 
y osado que hizo todo lo posible para instaurar la paz en un 
mundo belicoso. La verdad es, en realidad, mucho más 
compleja y sutil.

Poderosa Afrodita
A pesar de su fir

me negativa, Lenny 
(Woody Alien) no 
tiene más remedio 
que adoptar un niño.

Con el tiempo, 
el bebé demuestra 
tener una inteligen
cia muy desarrolla
da, por lo que Lenny 
decide ir en busca 
de la madre biológi
ca de su hijo.

Tras una bús
queda incansable 
encuentra a la mu
jer en cuestión; pero 
no se trata de una 
intelectual, si no de 
una prostituta que 
responde al nombre de Linda Ash (Mira Sorvino).

Ahora Lenny intentará reintegrar a Linda en una sociedad 
que la ha rechazado. La película obtuvo un Oscar a la mejor 
actriz secundaria-(Mira Sorvino).
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CINE INFORMÁTICA
Duro de Matar Megatorpe ataca de nuevo

LIDER FILMS 
DIRECTOR: Stanley Tong 

PRODUCTORES: Barbie Tung. Roberta Chow 
GUIÓN: Edward Tang v Fibe Ma 

DIRECTOR DE FOTOGRAFÍA: Karl W. Lindenlaunb 
EFECTOS ESPECIALES: Al Benjamín y David Paller 

ACTORES PRINCIPALES: Jackie Chan.
Bill Tung. Anita Mui. Francoise Yip

incluso se preparó una plataforma 
con ruedas para poder rodar lo más 
cerca de la explosión y salir huyen
do lo más rápido posible.

Tanto Stanley Tong como Jackie 
Chan comenzaron sus carreras como 
especialistas en escenas arriesga
das. Este estreno común ha hecho 
que se entiendan especialmente bien 
en el trabajo. El director supervisa y 
ensaya con Jackie Chan todas las

A Jackie Chan se le ocurrió ha
cer “Duro de matar” la primera vez 
que visitó Norteamérica para hacer 
“La furia de Chicago” (“The big 
Brawl”) en 1.980. “Tras hacer esa 
película, empecé a estudiar inglés, 
y pensé en realizar un largometraje 
donde yo llegara a América como 
estudiante, y tuviera que enfrentar
me con una banda local. Pero cuan
do volví a casa, en Hong Kong, y 
quise venderle la idea a mi jefe, me 
contestó que yo siempre me paso 
con ios días de rodaje y sobrepaso 
los presupuestos, y que eso no me lo 
dejarían hacer en los EE.UU. Años 
después vi “Karate Kid” y era el 70 
por ciento de mi idea. Le dije a mi 
jefe que esa era la historia que yo 
quería haber hecho.”

La experiencia le enseñó a fiar
se de sus instintos creativos. Ahora, 
quince años después, ha realizado 
su sueño de llevar su idea a la pan
talla en “Duro de matar” . Nos dice 
que tuvo que cambiar un poco la 
idea original. Después de quince 
años ya no pude pasar por estudian
te, así que hice que su personaje 
fuera un policía de Hong Kong ha
ciendo turismo.

En la película Bill (Bill Tung) 
es el tio de Jackie, y le vende la 
tienda familiar a la ingenua Elaine 
(Anita Mui), que descubre dema
siado tarde que el barrio está lleno 
de gamberros motoristas que han 
saqueado la tienda durante años. 
Los esfuerzos de Jackie para ayu
dar a Elaine culminan en la destruc
ción total cuando los motoristas 
deciden apropiarse de unos diaman

tes robados por la Mafia, y la tienda 
y sus habitantes se ven en medio de 
una batalla campal. El productor 
Oliver Wong fue a Nueva York 
personalmente para estudiar el as
pecto de los supermercados del ba
rrio chino, y los coordinadores de 
efectos especiales Al Benjamin y 
David Paller pensaron cómo que
rían que se derrumbase el edificio, e

secuencias de este tipo. Según Tong, 
cuando trabaja con Jackie, no pue
de limitarse a decirle lo que tiene 
que hacer, sino que tiene que de
mostrarle lo que quiere, tiene que 
hacerlo el primero antes de rodar.

Esta gran profesionalidad tanto 
por parte de la estrella como del 
director, hizo que ambos finaliza
ran el rodaje con muletas.

QuarXPress para Torpes es otro 
nuevo libro de la colección “Infor
mática para torpes” . El resultado de 
esta colección son los mejores li
bros que jamás se han escrito para 
ayudar a dar los primeros pasos con 
un ordenador personal. La colec
ción está dirigida a todas aquellas 
personas que encuentra difícil 
aprender informática, ya sea por 
falta de tiempo, por su temor ante 
los ordenadores, o por la obligación 
de aprender a manejar estos. Para 
conseguri este fin , ANAYA 
MULTIMEDIA, ha reunido los 
mejores autores españoles y ha di
señado una didáctica muy eficaz, 
capaz de enseñar informática a cual
quier persona, incluso a quienes no 
tienen ningún interés por aprender 
y deben hacerlo. Con este libro, el 
lector obtendrá de una forma amena 
y divetida, todos los conocimientos 
necesarios para introducirs een el 
mundo del QuarkXPress.

Para dresdramatizar el conteni
do, eliminando así cualquier tipo de 
animadversión hacia la informáti
ca, se han añadido toques del mejor 
humor. Y, finalmente, los libros

están ilustrados por uno de los me
jores humoristas gráficos de nues
tro país: Antonio Fraguas “Forges”, 
creando a Cosme Romerales, un 
honrado oficinista que se transmuta 
en un superhéroe informático lla
mado MEGATORPE.

Este programa está principal
mente recomendado para usuarios, 
de cualquier edad, que sientan cier
to recelo hacia la informática y todo 
lo que le rodea, usuarios de 
QuarXPress que deseen incremen
tar sus conocimientos de un manera 
amena y centros de formación in
formática como material de consul
ta y creación de cursos prácticos de 
QuarkXPress.

Los autores son María José Or- 
tiz y Fuencisla Montes

Otros títulos de esta colección 
son Introducción a la informática 
(Segunda Edición), MS-DOS 6.2, 
Lotus 1-2-3-versión 2.4, WordPer
fect 6.0 para DOS y para Windows, 
Windows 95, Word 95, Internet, 
Excel 95, Multimedia, Access 2.0, 
WordPerfect 5.1 para DOS, Lotus 
1-2-3 versión 5 para Windows, 
Macintosh.

MUSICA
Otoño operístico

CULTURA
Veranos de la Villa

C.M.
Nuevamente la empresa Pro

ducciones Moreno rompe esque
mas este otoño al presenta “Opera” 
en el mismo Teatro Calderón, don
de ha cosechado triunfos de crítica 
y público, primero con el ciclo zar
zuela y con la comedia musical “El 
diluvio que viene” a continuación.

El gran reto de esta productora 
dará comienzo del 18 al 29 de sep
tiembre con “La Traviata”, la gran 
obre de Dumas, inmortalizada por 
el genio musical italiano Giuseppe 
Verdi.

Esta clásica en la ópera, dará 
paso a : “Madamme Butterfly” del

3 al 20 de octubre, “Rigoletto” del 
24 de octubre al 10 de noviembre, 
“La Bohemme” del 14 de noviem
bre al 1 de diciembre e “II Tro vatore” 
del 4 al 15 de diciembre. Tras estas 
representaciones, las navidades se 
presentan con un estilo sustancial
mente diferente con la actuación de 
la tonadillera Isabel Pantoja, que 
interpretará copla y canción espa
ñola del 19 de diciembre al 6 de 
enero.

Deseamos que el éxito acompa
ñe en esta aventura musical al Sr. 
Moreno y que la calidad de anterio
res ciclos de zarzuela se vea supera
da por este de ópera.

C.M.
Como en años anteriores en 

Madrid han proliferado las repre
sentaciones veraniegas, tanto de 
ópera y zarzuela como de danza y 
teatro con actuaciones de grandes 
interpretes.

La compañía Lírica actuó en el 
Centro Cultural en la Temporada de 
Zarzuela, donde ha habido gran 
variedad de representaciones co
menzando éstas el 4 de Úio con 
“Luisa Fernanda” para finalizar el 
primero de septiembre con “El 
Caserío”. Todas ellas con esta com
pañía dirigida por el experto en es
tas lides, D. Antonio Amengual.

En cuanto al elenco, a pesar de 
que en algunas representaciones se 
bajó la guardia, ha rayado en la 
mayoría de las ocasiones en lo ex
cepcional, alcanzando el esplendor 
de otras temporadas.

En el patio del Conde Duque el 
espectáculo ha sido variado priman
do la programación dedicada a la 
ópera con la Compañía de Opera de 
Odesa que ha brillado en “Carmen”, 
“Payaso” y “Caballerías rusticanas” 
así como en sus conciertos de solis
tas y coros.

Durante todo el verano los ma
drileños también hemos disfrutado 
con el teatro. La obra de Jardiel

P oncela “C ario  M onte, 
Montecarlo” con música del maes
tro Guerrero ha estado en el Teatro 
Español.

Por su parte el Teatro Madrid, 
en la Vaguada, ha deleitado con una 
variada programación y represen
tación al más alto nivel de todas las 
compañías de ballet presentes (Ba
llet Caúcaso de Georgia, Compañía 
Andaluza de Danza) destacando el 
Ballet de Victor Ullate.

En la ciudad de la Villa y Corte 
esperamos ya, tras este bullicioso y 
fructífero verano artístico y musi
cal, las novedades que nos traerá el 
ya tradicional Festival de Otoño.
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UNIVERSIDAD
DURANTE LA INAUGURACIÓN DE LA IV UNIVERSIDAD DE OTOÑO

El consejero de Educación y señala 
la formación del profesorado como 
eje fundamental de la educación
El presidente de UNICEF España, Joaquín Ruiz Jiménez y la Infanta Elana 
de Borbón recibieron la distinción de colegiados de honor del Colegio 
Oficial de Doctores y Licenciados de Castilla-La Mancha

C.M.
El consejero de Educación y Cul

tura, Justo Zambrancf,- destacó la im
portancia de la formación permanente 
del profesorado como eje fundamen
tal de una educación a la que habrá que 
dedicar todos los recursos posibles.

En este sentido, Zambrana expre
só su deseo de que las reducciones 
presupuestarias anunciadas por el 
Gobierno central no repercutan en 
áreas como la educación, aparejadas 
al futuro de este país.

Durante el transcurso de la inau
guración de la IV Universidad de Oto
ño, organizada por el Colegio oficial 
de Doctores y Licenciados de Casti
lla-La Mancha, el consejero señaló 
que la educación ha dejado de ser tan 
sólo un gasto social para convertirse 
además en una inversión de futuro.

Zambrana se refirió al traspaso de 
las competencias en materia educati
va, cuyo proceso negociador se va a 
iniciar próximamente, para señalar que 
lucharán con el fin de que este traspa
so se produzca en unas condiciones 
óptimas que puedan garantizar una 
educación de calidad en la región.

Para el titular de Educación y

Cultura estas competencias se tradu
cirán en una mayor eficacia, cercanía 
y participación de todos los que inter
vienen en el proceso educativo.

Por otra parte, en la inauguración 
de esta IV Universidad de Otoño, el 
presidente de UNICEF España, Joa
quín Ruiz Jiménez, recibía la distin
ción de colegiado de honor del Cole
gio Oficial de Doctores y Licenciados 
de Castilla-La Mancha. Una distin
ción que también ha sido otorgada a la 
Infanta Elena de Borbón.

En su intervención, Ruiz Jimé
nez, se refirió a la enseñanza como la 
auténtica vocación de su vida y agra
deció a sus alumnos, algunos de los 
cuales se hallaban presentes en el acto, 
la oportunidad que le dieron de cono
cer el ritmo del cambio socio-cultural 
que se produjo en España entre las 
décadas de los 50 a los 70.

Joaquín Ruiz Jiménez felicitó el 
acierto de los organizadores de esta 
Universidad de Otoño al haber elegi
do como tema de esta cuarta edición, 
el año internacional de la erradicación 
de la pobreza y la educación como 
arma eficaz.

El presidente de UNICEF Espa-

Justo Zambrana.

ña, señaló que la cultura debe enseñar 
a una mejor distribución de la riqueza 
y abogó por la necesidad de que los 
países más industrializados destinen 
el 0,7 de su P.I.B. a los países subde
sarrollados, como una forma de frenar 
la emigración en masa que está provo
cando tantas situaciones injustas para 
este colectivo.

La Universidad estudia el aprovechamiento 
hídrico del acuífero de la Mancha Oriental

KOKA
La Universidad de Castilla-La 

Mancha (UCLM) está desarrollando 
un programa de gestión integral del 
acuífero de la Mancha Oriental, que 
servirá como elemento de apoyo en la 
toma de decisiones sobre el aprove
chamiento óptimo de sus recursos.

Según explicó en rueda de prensa 
el director de la Escuela de Ingenieros 
Agrónomos, Francisco Montero, el 
objeto es establecer diferentes líneas 
de trabajo encaminadas a la gestión 
completa del acuífero, por lo que se 
incluyen las aguas superficiales y sub

terráneas.
Además, se abarca el conocimien

to de los recursos hídricos disponibles 
y su relación con la demanda de agua 
por parte de los usuarios.

Los trabajos, según concretó 
Montero, se centrarán en el estudio de 
los modelos de flujos de agua que 
permitirán simular situaciones futu
ras, así como en la confección de un 
inventario de regadíos para conocer la 
demanda de agua, evaluación de las 
.necesidades de agua de los principa
les cultivos de la zona y estudio de la 
eficiencia en el uso del agua en las

áreás no regadas.
El proyecto, que se inició el pasa

do 1 de julio, abarca un área de estudio 
que comprende las localidades 
albaceteñas de Villarrobledo, Barrax 
y Minaya y la cuenca del río Júcar.

Para su desarrollo, se cuenta con 
una dotación económica de más de 26 
millones de pesetas para un periodo 
de investigación de tres años.

Además, cuenta con la participa
ción de diversos organismos como la 
Escuela de Ingenieros Agrónomos de 
Albacete o la Junta de Regantes de la 
Mancha Oriental.

Toledo acogió la I Jornada 
sobre Deporte en Edad 
Escolar

C.M.
Una de las novedades con las que 

se contará en el próximo Campeonato 
de Deporte en Edad Escolar de la 
región será la organización de Cam
pus de Tecnificación en cada una de 
las modalidades deportivas para la 
detección de nuevos talentos.

El director general de Deportes, 
Francisco Javier Martín del Burgo, 
comentó que para la puesta en marcha 
de estos campus “se contará con las 
asociaciones deportivas más conoci
das y con expertos en las distintas 
materias que puedan dar una buena 
didáctica a los chavales que superen la 
fase regional y que hayan sido selec
cionados para la fase nacional”.

El contenido de dichos campus, 
así como su duración aún están por 
dedicirse, pero según matizó el direc
tor general de Deportes “se intentará 
que haya al menos un campus de 
tecnificación por provincia”.

Así mismo, Martín del Burgo 
anunció que se va a intentar potenciar 
los juegos deportivos universitarios 
“con la organización de una competi
ción en cada uno de los campus de la 
Universidad de Castilla-La Mancha 
y, posteriormente, con la celebración 
de una fase regional inter-campus”.

Para poner en práctica este nuevo 
programa de deporte en la Universi
dad, el director general se reunirá el 
próximo lunes con el vicerrector de 
Extensión Universitaria, Joaquín Saúl

García Marchante, y otros responsa
bles de la Universidad regional en 
materia deportiva.

Tras la celebración en Toledo de 
la I Jomada sobre Deporte en Edad 
Escolar, donde participaron todos los 
representantes de entidades y organis
mos involucrados en la organización 
del Campeonato Regional de Deporte 
Escolar de la región, los pasados días 
la Ponencia Técnica Regional realizó 
la convocatoria oficial del próximo 
Campeonato para el curso 96/97.

Durante esta jomada, en la que se 
debatió sobre los problemas de orga
nización de dicho campeonato, todas 
las entidades implicadas se compro
metieron a mejorar la calidad de la 
competición, buscar una mayor coor
dinación y tratar de acrecentar el nú
mero de participantes, que durante el 
anterior campeonato se situó en 60.000 
escolares de Castilla-La Mancha, con 
edades comprendidas entre los 11 y 
16 años.

Algunas de las conclusiones a las 
que se llegaron en las distintas ponen
cias y sobre las que se va a trabajar de 
cara al próximo campeonato se basa
ron en progresar en la descentraliza
ción de su organización, dando una 
mayor participación a las federacio
nes deportivas; intentar reducir los 
costos por tasas de arbitraje o mejorar 
los trámites de licencias deportivas y 
la cobertura de los seguros de riesgo, 
entre otras.

Francisco Luzón tomó 
posesión al frente del Consejo 
Social de la Universidad

C.M.
El ex-presidente de Argentaría, 

Francisco Luzón, tomó posesión como 
responsable del Consejo Social de la 
Universidad de Castilla-La Mancha, 
en sustitución de Femando Novo.

El Consejo Social se reunió los 
pasados días por primera vez en se
sión ordinaria para avanzar las líneas 
de trabajo de cara a los próximos tres 
años y. dar cuenta de la posesión de los 
nuevos cargos.

Entre éstos figuran Juan José Ber
zas Nevado y Laureano Gallego Mar
tínez, como vocales en representación 
de la Universidad; Manuel Pérez

Castell y Manuel Pulgar Alonso por el 
Consejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha, y Justo Roldán Muñoz y 
Humberto Carrasco González por las 
asociaciones empresariales más re
presentativas.

Según explicó Luzón en rueda de 
prensa, “en esta nueva etapa se conso
lidará una trayectoria de 10 años en 
Castilla-La Mancha que pondrá a la 
región a las puertas del siglo XXI 
mediante el apoyo de iniciativas du
rante los años 96, 97 y 98”.

A la constitución de este Consejo 
asistió el consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana.

TELÉFONOS DE INTERÉS UNIVERSITARIO

UNIVERSIDAD I)E CASTILLA-LA Empresariales (967) 59 92 00 Politécnica de Albacete Albacete (967) 59 92 00 UNIVERSIDAD DE EDUCACIÓN A
MANCHA Ciencias Jurídicas y Sociales (925) 26 88 00 (Industriales-Informática) (967) 59 92 00 Ciudad Real (926) 29 53 00 DISTANCIA
Rectorado (926) 29 53 00 Ciencias Químicas (926) 29 53 00 Ingeniería Técnica Agrícola Cuenca (969) 22 24 56 Centro Asociado de Ciudad Real
Servicios administrativos (926) 29 53 01 Derecho (967) 59 92 00 de Ciudad Real (926) 29 53 (X) Guadalajara (949)21 10 16 “Lorenzo Luzuriaga” (926) 32 24 36
Vicerrectorado del “Campus' Letras (926) 29 53 00 Informática de Ciudad Real (926) 29 53 (X) Toledo (925) 22 86 05 (926)32 16 14
de Albacete (967) 59 92 02 Centro Superior Politécnica de Almadén (926)71 10 96 Colegio Universitario Delegación Comarcal de
Vicerrectorado de de Humanidades (925) 26 88 00 Arquitectura Técnica (969) 23 35 95 Cardenal Gil de Albornoz (969) 17 91 00 Alcázar de San Juan (926) 54 57 50
Investigación (967) 59 92 03 Escuela Universitaria de Diplomados en Escuela Universitaria de Centro Jurídico Empresarial (926) 25 55 65 Delegación de Puertollano (926)41 19 65
Vicerrectorado del “Campus Enfermería Ingeniería Técnica Industrial Centro de Estudios Universitarios de Delegación de Cuenca (969) 22 70 12
de Cuenca y Extensión Universitaria Albacete (967) 21 79 99 de Toledo (925) 25 40 91 Talavera de la Reina (925) 82 72 27 (969) 22 70 66

(969) 17 91 12 Ciudad Real (926) 25 35 62 Escuela Universitaria de Relaciones Centro de Estudios Universitarios Delegación de
Vicerrectorado del “Campus' Cuenca (969) 22 73 52 Laborales Cardenal Gil de Albornoz (969) 17 91 00 Talavera de la Reina (925) 80 91 00
de Toledo y Relaciones Institucionales Diplomados en Enfermería Albacete (967) 59 92 00 Centro de Investigación Científica y Albacete (967)21 76 60

(925) 26 88 00 y Fisioterapia (925) 26 88 00 Ciudad Real (926)25 56 45 Análisis Tecnológico (926) 29 53 00 (967)21 76 12
Consejo Social (967) 21 95 59 Escuela Técnica Superior de Escuela Universitaria de Instituto de Desarrollo
FACULTADES Ingenieros Agrónomos (967)22 01 30 Trabajo Social (969) 23 03 37 Regional (IDR) (967) 59 92 (X) UNIVERSIDAD INTERNACIONAL
Bellas Artes (969) 17 91 00 Escuela Técnica Superior de Escuela Universitaria del Profesorado de Centro de Documentación MENÉNDEZ Y PELAYO (UIMP)
Ciencias Económicas y Ingenieros Industriales (926) 29 53 00 EGB Europea (925) 22 63 50 (969) 22 13 27
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La Policía Local del Ayuntamiento albaceteño premiada por su eficacia pese a su escaso volumen

“Plinio” voló a Tobarra
El “Plinio de Honor” fue para la Coordinadora Regional de la Policía Local de Castilla-La Mancha

Plinio dejó la llanura manchega y voló por encima de las 
sierras de Alcarazy Segura hasta casi el límite de la provincia 
de Albacete con Murcia para dar público reconocimiento a la 
labor llevada a cabo por la Policía Loca! de Tobarra, pese a 
lo reducido de su plantilla. La labor de todos sus componen
tes, bajo la dirección política del alcalde socialista, José 
Eduardo Martínez Izquierdo, son el ejemplo a seguir durante 
este año.

Sobre estas líneas, la mesa presidencial con el alcalde de Tomelloso, 
Ramón González, en primer término; Juan Vera González, director 
general de Administración Local y  Anastasio López, delegado de la Junta 
en Ciudad Real. En la última instantánea, autoridades, policía y  público 
asistente al acto.

policías poner el acento en la "prevención" más que en la "reacción", al 
objeto de evitar la judicalización de los conflictos, aconsejándoles que 
se internen en el entorno social en el que están trabajando "para que con 
su propio comportamiento pueda ser generador de conciencia cívica".

El alcalde de Tomelloso cerró el acto agradeciendo la asistencia a 
todos los presentes y recordando el talante de cercanía a los ciudadanos 
y a los problemas que el escritor Francisco García Pavón puso en el 
Policía "Plinio". Los asistentes fueron agasajados con un "vino de 
honor" y posteriormente autoridades y galardonados visitaron las 
dependencias de la Policía Local.

Al delegado de la Junta en Ciudad Real y 
exalcalde de Alcázar de San Juan, Anastasio 
López, no se le pasó por alto que estaba en un 
pueblo orgulloso y argumentó que "no sola
mente es un pueblo culto y laborioso, como se 
dice, sino que además es un pueblo inteligente 
y esa inteligencia en este aspecto de la seguri
dad y de la Policía ha sido, desde mi punto de 
vista, brillante y ha apostado por un servicio 
público de calidad". El hecho de celebrarse ese 
día el aniversario del nacimiento del creador 
de la figura literaria de "Plinio", el escritor 
Francisco García Pavón, dio pie a López para 
recordar que Tomelloso es cuna de "los mu
chos escritores que ha dado y que seguramente 
seguirá dando" la ciudad.

Frente al "descubrimiento" de la eficacia y 
dedicación de este cuerpo que el pasado año 
nos desveló el alcalde tomellosero Ramón 
González, el de Tobarra Eduardo Martínez 
Izquierdo, destacó "la tremenda labor que es
tán realizando dentro de la prevención de la 
droga". Para Martínez la Policía de Tobarra 
"es una más de todas las de Castilla-La Man
cha, y de la que nos tenemos que sentir 
orgullosos todos los castellano-manchegos".

Por su parte el coordinador general de la 
Policía Local de la región, Femado Talavera, 
que recogió el premio "Plinio de Honor" que le 
había sido concedido a su departamento, re
cordó que en esta ocasión se estaba premiando 
al anterior coordinador, Ignacio Ballester y a 
colaborador, Miguel Organero, que en la ac
tualidad es el alcalde "popular" de Madridejos 
(Toledo), así como a los responsables políti
cos "cuya representación obstenta hoy - 
continuó - Juan Vera, director general de Ad
ministración Local". Para Talavera el Premio 
viene el segundo punto en una línea recta "que 
puede marcar la dirección y que nos dice que 
vamos en una buena línea".

Para el director general de Administración 
Local de la Junta de Comunidades, Juan Vera 
González, que presidió el acto, aconsejó a los

José Eduardo Martí
nez, Fernando Talave
ra y  el Jede de la Policía 
de Tobarra, ambos en 
el momento de recoger 
su premio

A  PR O PÓ SITO  D E ...

Ea, ea, ea, el 
p ecé  se cabrea

Francisco Rosado

Ocurre que Pedro Pablo Novillo es
el coordinador provincial de Izquierda 
Unida en Ciudad Real, a la vez que 
máximo responsable en la provincia del 
Partido Democrático Nueva Izquierda 
(PDNI), recientemente constituido 
dentro de la coalición y del que forman 
parte, para irnos enterando, políticos 
como López Garrido o Cristina 
Almeida. Ocurre que otro de los partido 

naturalmente el 
mayoritarió, léase 
Partido Comunista de 
España (PCE), que 
lidera a nivel nacional 
Julio Anguita, ya no 
les caen nada bien sus 
compañeros y cada 

vez que tienen oportunidad los ponen 
como hoja de perejil, sobre todo si no 
comulgan con las directrices del partido 
madre, que hace de padre y de muy 
señor mío. En este caso, Novillo es 
también concejal del Ayuntamiento de 
Alcázar de San Juan, donde la coalición 
obtuvo tres ediles, que han venido 
deshaciendo en favor del PSOE el 
empate a nueve que obtuvieron con los 
populares.

Después de que el carismático 
Anastasio López dejara la alcaldía para 
desempeñar el cargo de delegado de la 
Junta de Comunidades en Ciudad Real, 
las dos formaciones de izquierdas han 
avanzado en el acuerdo y ya parece que 
están dispuestas a defender un mismo 
presupuesto, tal y como les pidieron los 
electores en los últimos comicios. Pues 
bien, los comunistas, que ya no les queda 
un cristiano que llevarse a la boca, han 
arremetido contra Novillo, acusándole de 
comportarse como la vieja derecha (nada 
menos), y todo porque, naturalmente, 
ello llevará consigo que ocupe la primera 
tenencia de alcaldía, y Anguita, y los 
comunistas, no están por la labor, 
esperando, como están, el advenimiento 
del sorpasso, que no fue pero que ahora, 
cuando vuelva la república a las españas, 
el atolondrado electorado rectificará y se 
conducirá al redil por el que nunca 
transitó, si duda por su supina ignoran
cia, ya que la historia se ha encargado de 
demostrar que los comunistas siempre 
han llevado razón, y si en algunos casos 
no, pues peor para la historia.

Dicen los comunistas ciudarrealeños 
que Novillo es un pesetero y que lo que 
pretende es ponerse un buen sueldo 
mientras ellos hacen la revolución de 
siempre con los de la pendiente. Pero no 
aclaran lo que cobran los ediles que 
hacen posible la gobernabilidad en otros 
municipios, bien en favor del PP (los 
más), bien en favor del PSOE. A mi lo 
qüe me extraña es que los comunistas 
ciudarrealeños no se hallan dado cuenta 
hasta ahora, que el hasta hace poco su 
secretario general, era un infdtrado de 
Fuerza Nueva. Con lo que saben.
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